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El Colegio Universitario, peñ al o s a

Sanz Blanco culpa a los socialistas 
de poner mordazas a la democracia
El senador por el PP Clemente 

Sanz Blanco ha afirmado que el 
partido en el Gobierno está in
tentando amordazar al Parla
mento aunque ello suponga el 
desprestigio de la democracia.

Las afirmaciones del repre
sentante de Segovia en el Sena
do se concretizan en la persona 
de Juan Muñoz, a quien reprocha 
su intento de desviar la atención 
de los segovianos a través de la 
formulación de críticas para 

ocultar su proyecto real sobre 
esta provincia. Esta denuncia ha 
llevado a Sanz Blanco a pedir al 
diputado socialista a que presen
te sus objetivos y compromisos 
concretos con los segovianos y 
cómo los piensa defender.

Clemente Sanz, en contra de 
las manifestaciones de Juan Mu
ñoz ofrecidas por este periódico 
el pasado sábado en las que cri
ticaba al senador popular de ha
cer afirmaciones carentes de va

lor sobre la actuación de los so
cialistas, recuerda el papel cons
tructivo que concede el sistema 
democrático a las alternativas 
presentadas por la oposición.

En su argumentación Sanz 
Blanco ha pedido al socialista 
que si bien quiere defender a su 
partido, “porque si no ya sabe lo 
que le espera”, no anteponga 
esta actitud a los intereses de la 
provincia.

(Pág. 5) Clemente Sanz Blanco. ar c h iv o

Las instituciones 
deben unificar 
sus proyectos 
universitarios, 
según Horizonte

Sería muy interesante que las 
distintas instituciones unificaran 
los proyectos universitarios en 
los que están trabajando, de ma
nera que no fuera “cada una por 
su lado”, indicó a esta Redacción 
el nuevo presidente de Horizon
te Cultural. Agustín de Lucas.

La asociación, dedicada al 
transporte de universitarios, que 
cuenta con casi 2.500 socios, 
aboga más por la llegada de una 
universidad pública que no por 
una privada. De Lucas, que elo
gió la labor que la Caja está rea
lizando en el Colegio Universi
tario, cree que el mismo no solu
ciona “todo el problema”.

(Pág. 5)

AL DIA

15 Comienza el 
nuevo juicio por 
los incidentes 
en la Casa de 
Juntas de 
Guernica.

16 Yeltsin 
convoca 
elecciones 
presidenciales 
para junio.

16 Más de 40 
muertos en un 
accidente 
ferroviario en 
Estados Unidos.

Aunque no colma las aspiraciones de autogobierno esperadas por el PP

El Congreso de los Diputados aprueba 
la reforma del Estatuto de Autonomía

El pleno del Congreso de 
los Diputados aprobó, con 
los votos en contra de IU, la 
proposición de Ley presen
tada por las Cortes de Cas
tilla y León para la reforma 
del Estatuto de Autonomía y 
que contempla la incorpora
ción de 29 nuevas competen
cias.

La defensa de esta proposi
ción de Ley fue realizada por 
los procuradores de las Cortes 
regionales Javier León de la 
Riva y Jesús Quijano, portavo
ces del PP y PSOE, respectiva
mente.

El portavoz popular ha ma
nifestado que esta reforma 
estatutaria “no colma plena
mente las aspiraciones de los 
castellano-leoneses, aunque 
supone un evidente paso ade
lante en el desarrollo compe
tencia! de nuestra Comuni
dad”.

Por su parte. Jesús Quijano 
ha señalado que la proposición 
de Ley para la reforma estatu
taria contribuye a afianzar la 
estructura territorial del Esta

Manifestación de los vecinos 
de Vallelado ante la 

Delegación de Educación
Unos doscientos habitantes de 

la localidad de Vallelado se han 
manifestado esta mañana ante la 
Delegación Provincial del Mi
nisterio de Educación y Ciencia 
en protesta por la inclusión de su 
colegio “David Herrero” en el 
Centro Rural Agrupado (CRA) 
de Chañe.

Simultáneamente, varios re
presentantes del Ayuntamiento 
y de los padres de alumnos han 
mantenido una entrevista con la 
delegada en funciones. Fuencis- 
la Yagüe, durante casi dos horas 
y media. Del encuentro no se ha

greso Regional del PP de Cas
tilla y León se estudiará la in
tención del partido de aplicar

el sistema de Administración 
única en el área de Agricultura.

(Pág. 13)

do y ha recalcado que por eso 
ofrecía su apoyo sin reservas .

Por otra parte, en el VI Con

llegado a ningún acuerdo por lo 
que algunos de los repre
sentantes han contactado con el 
secretariogeneral del Gobierno 
Civil para preguntarle por la per
sona a la que deberían dirigirse 
para mostrarle sus quejas.

La manifestación ante la De
legación de Educación ha estado 
vigilada por diversos efectivos 
policiales mientras los vecinos 
permanecían ante la fachada y 
sin permitir la entrada a la dele
gación a los vecinos y a los me
dios de comunicación.

(Pág. 3)

El Señorío de Segoma 
INVITA

A sus CLIENTES y AMIGOS, a comprobar 
las calidades, donde la bondad de los 
materiales se combinan con el buen gusto.

Empezamos a demostrar que tenemos la 
mejor opción inmobiliaria de todos los 
tiempos.

¡¡VISITENOS!!
C/ Riaza, s/n Teléfono 43 48 88
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Tercio de Baras

Fin del paganismo y 
principio de lo mismo

_________ FERNANDO J. MUNIESA.

FJL^I título que antecede es 
una frase atribuida al insigne 
profesor Jesús Pueyo, cuando 
caracterizó lapidariamente el 
cambio de régimen político 
propiciado por la muerte de 
Franco.

Hoy, esta perspicaz valora
ción, además de mostrarse en 
efecto premonitaria, se identifica 
como uno de los constitutivos 
formales más característicos de la 
vida política española, en la que 
afloran ya demasiadas prácticas 
totalitarias y fascistoides y no 
menos estímulos de nuestra inde
leble afición al caudillismo y al 
descalabro nacional.

Ahí están si no las diferencias 
genéticas marcadas por Xabier 
Arzalluz entre los vascos y el 
resto de los españoles; la progre
siva proscripción del castellano 
en las comunidades bilingües - 
campo en el que Jordi Pujol ha 
emulado con gran éxito las prác
ticas franquistas más genuínas-, 
la insolidaridad económica y el 
desprecio social mostrado por 
Angel Colom hacia el pueblo 
andaluz.

Cómo olvidar la sistemática 
prepotencia de las mayorías 
parlamentarias; el “felipismo”, 
el “guerrismo” y el “aznaris- 
mo” —ése que dicen nunca 
existirá pero que con tanta efi
cacia promueve el “clan de

Jordi Pujol. Xabier Arzalluz. t el ef o t o ef e

Valladolid"-; las cargas de pro
fundidad de don Manuel Fraga 
y, en fin, el “mesianismo” de 
Julio Anguila, como evidentes 
referencias del neofascismo 
que subyace en la cotidiana 
práctica políticas del país.

Consideración todavía más 
grave y profunda merecerían 
sin duda la singularidad de 
muchos recursos planteados 
ante el Tribunal Constitucional 
(desde la expropiación de Ru- 
masa al patadón en la puerta 
del ministro Corcuera); los po
líticos que apadrinan el espe
luznante terrorismo de ETA -el 
mismo que deja en mantillas 

con mucho las persecuciones 
del franquismo y las penas de 
muerte dictadas en sus conse
jos de guerra- sentados con 
voto en las instituciones de 
representación democráticas.

Ahí están las dudas que aún se 
tienen sobre la paternidad del 
GAL o la inmoralidad política 
del “transfugismo”, con el que 
en ayuntamientos y comunida
des autónomas se consolidan 
constantemente y con total des
vergüenza gobiernos contra la 
voluntad de las urnas...

Viajes políticos como éste, 
de verdad que necesitan poca 
alforja.

Un pobre hombre, 
Gomáriz

ERNESTO SAENZ DE BURUAGA

Q
k_ze llama Emilio. Tiene mu

jer e hijos. En el barrio donde 
viven no entienden cómo se ha 
dedicado a la política. Toma café 
en la plaza del Pilar los domin
gos. No le interesa el mus y es un 
hombrecito gris cuyo voto , en 
las cortes aragonesas, ha servido 
para hacer caer al presidente de 
su comunidad.

Emilio Gomáriz es el último 
tránsfuga. Abandonado a su 
suerte, o tal vez a su infortunio, 
ha vivido durante los últimos 
días en un infierno. Le han pre
sionado y no ha podido resistir. 
No sabemos qué le ha hecho 
cambiar de opinión pero algo ha 
pasado cuando hace tan solo tres 
días aseguraba que no podría 
servir su voto para derribar un 
gobierno.

O no midió bien sus pala
bras, o su cabeza no rige, o algo 
ha pasado para que este hom
bre de escasas convicciones 
políticas, de carácter débil y 
lleno de temores haya cambia
do su voto y pase a ser llamado 
tránsfuga, una palabra hirien
te, ajena a la ética que te cruci
fica de por vida y te sitúa en la 
nómina de los traidores a los 
ojos de la multitud y de algunos 
destacados políticos como 
Manuel Fraga.

Emilio Gomáriz no puede dis
frutar de la popularidad. Más 
bien le va a pesar como una losa. 
De momento se le ha tragado la

Vida ascendente

tierra. Su vergüenza no quiere 
pasearla por las calles de Zara
goza y a mí, desde la distancia, 
tan sólo me parece un pobre 
hombre asustado y nervioso.

Su alocución en la cámara ha
blando de dosieres con mujeres 
de por medio con una expresión 
desencajada me daba más bien 
pena porque no parece su ima
gen la de un casanova ni tampo
co la de quien se pierde en las 
madrugadas buscando el refu
gio de un amor pagado siempre 
a bajo precio.

Gomáriz pasa a la historia de 
Aragón con mucha pena y poca 
gloria aunque su actuación estu
viera legalmente legitimada 
aunque éticamente sea reprocha
ble . El PSOE se aprovecha de la 
circunstancia e Izquierda Unida 
queda en evidencia tras asegu
rar que si Gomáriz fuera al pleno 
ellos no votarían.

Son las cosas de la política de 
una política que de nuevo baja a 
las cloacas donde solo se recoje 
porquería. Y la pregunta de nue
vo tenemos que plantearla. ¿Un 
diputado que cambia de ideas se 
puede quedar con el escaño y 
votar a favor de sus rivales po
líticos?. Legalmente sí. Etica
mente no. Es necesario que 
nuestros representantes en el 
Congreso aborden una cuestión 
de ideas, programas y personas 
y no sólo a un líder.

En el día a día se demuestra 
que los Gomáriz existen y están 
por encima de los resultados de 
las urnas.

Dieron ganas de llorar
JOSE A. FRIASCALVO

M± ▼ -M.e di un largo pellizco para 
evitarque las lágrimas me saltasen 
y así no sucumbir ante la amenaza 
de mi vergüenza durante el discur
so de Julio Anguila en la fiesta 
anual del PCE. Cuando ya parecía 
que tenía contenidas por completo 
las lágrimas volví la cara. Ahora 
sí que mis ojos estuvieron a punto 
de convertirse en una boca de rie
go rota. Había un señor mayor, 
unos ochenta años, con una postu
ra constante pero no forzada, 
como si no le costara trabajo estar 
en pie.

Su rostro parecía estar contem
plando el final del horizonte. Sus 
ojos grandes, cansados de ver con 
el tiempo pero deseosos de seguir 
mirando estaban sobre sus ojeras 
sonrojadas por debajo de las cua
les él no pennilió que cayera nin
gún lagrimón. Los aplausos de sus 
manos no tenían fuerza pero lleva
ban aplaudiendo por lo mismo 
casi un siglo. El oírlos me daba la 
sensación de estar dándole la 
mano. No le distraía su atención 
de la pantalla gigante ni los incor- 
diosos que pretendían entrar don
de sólo cabía el aire.

Todo porque habíamos termi
nado de escuchar el análisis de la 
realidad perfectamente argu
mentado y discursivamente ra

zonable, hasta el punto que plas
maba la evidencia de la realidad 
con claridad y distinción.

Su discurso contrastó con la fal
sa verborrea electoralista de esos 
ilustres, sólo apta para adictos a 
culebrones y consumidores de 
frascos vacíos, muy bonitos, ven
didos espectacularmente por tele
visiones privadas con un envolto
rio a lo “made in USA”. Julio fue 
capaz de aderezarlo todo con un 
grado de honradez y validez.

Para mí que esta virtud de 
pensamiento que al oírlo te anu
da las visceras sólo puede tener
la una persona de izquierdas, un 
rojo como Julio. No voy a apelar 
a la capacidad de análisis e inter
pretación tanto del presente 
como del pasado y, por lo tanto, 
previsión de futuro que tiene Ju
lio Anguila. Ni al resultado de 
sumar esto a su capacidad de 
argumentar. Ni a todo esto pues
to al servicio de su ser humano.

Es decir, no voy a apelar a la 
persona de Julio Anguila, que 
me resultaría más fácil y de so
bra consistente. La respuesta no 
está en él. Está en lo que dice y 
en cómo lo dice. En haber sabido 
actualizar el mensaje comunista 
a finales del siglo XX. El haber 
resurgido hoy lo esencial del co
munismo, la igualdad de clases. 
Y es que esto es loque diferencia 
al comunismo de cualquier otra

corriente política: es un mensaje 
para toda la humanidad.

El comunismo en tanto que 
aspira a una igualdad nos englo
ba a todos, de izquierdas o de 
derechas, moros o cristianos, del 
norte o del sur. hombres o muje
res, niños o adultos. Y a mí, el 
ver a tanta gente diversa unida 
“tan solo” por la aspiración a la 
igualdad en la diversidad, es lo 
que me emocionó y me dieron 
ganas de llorar.

APUESTAS DEPORTIVAS

BonoXLoto

Ab°"g1nar

Jueves y Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

ANGELA L. GARCIA-BERMEJO

pJL roximo a comenzar un 
nuevo curso, mejor diría, a in
tensificar el curso de nuestra 
vida madura y. como no es fácil 
ser cristiano de forma indivi
dual. en solitario, es el momen
to de plantearnos vivir la fe 
cristiana unidos, pues no olvi
demos lo que dijo Cristo: 
“Cuando dos o más os reunié- 
rais en mi nombre, en medio de 
vosotros estoy yo”.

Vivir juntos significa reco
brar el cristianismo asociativo. 
Si pudiéramos leer en el inte
rior de las mentes de las perso
nas, observaríamos que muy 
pocos serían los que no hubie
sen pertenecido en su juventud, 
a movimientos o asociaciones 
cristianas, y pregunto: ¿Qué 
fue de lodo aquello? ¿Por qué 
lo hemos destruido u olvidado? 
Efectivamente que han pasado 
muchas cosas, pero... y ahora

Curso de Dibujo 
y Pintura

ORGANIZA:
Asociación Cultural Taller de 
las Artes. C/ Alfonso VI. n9 27.
SUBVENCIONA:

Exorno. Ayuntamiento 
de Segó vía.

¿cómo vivimos nuestra fe? ¿Por 
libre?

Por eso la Iglesia nos invita 
a todos a que, según vamos 
avanzando en edad, busque
mos esa fórmula de asociación 
que. con un nombre muy bello, 
los franceses comenzaron a lla
mar “Vie Montante”, o lo que 
es lo mismo "Vida Ascenden
te”. Ser cristiano asociado en 
Vida Ascendente es vivir jun
tos la fe. celebrar la fe. compar
tir la fe y testimoniarnos la fe 
unos a otros.

Hay muchas ocasiones en las 
que podemos pronunciar una pa
labra para dar un sentido cristia
no a desastres mundiales, a en
fermedades. a la alegría de un 
nieto, etc. Son muchas las oca
siones. repito, en las que pode
mos decir, "desde la fe cristiana 
eso se ve así’.

Un cristiano auténtico no se 
concibe sin amor y sin alegría. 
La vida es bella si procuramos 
hacer felices a los demás".

REGALOS 
Kalipso 
C/MarianoGrau, 1 (SAN MUIAN) 

TODO DESDE 
100 ptas.

M.C.D. 2022
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La falta de un acuerdo llevará a la continuidad de las protestas

Los vecinos de Vallelado se manifiestan 
ante la Delegación de Educación

Los vecinos de Vallelado 
se han manifestado toda la 
mañana ante la sede de la 
Dirección Provincial de 
Educación para conseguir 
su independencia escolar. 
Representantes del munici
pio se han reunido con la 
delegada en funciones du
rante dos horas y media.

_____  F DESCALZO
Casi doscientos habitantes 

de la localidad de Vallelado, 
entre escolares, padres de 
alumnos y vecinos, se han ma
nifestado esta mañana ante la 
sede provincial del Ministerio 
de Educación para protestar 
por la inclusión de su colegio 
“David Herrero" en el Centro 
Rural Agrupado (CRA) de 
Chañe.

Mientras tanto, seis repre
sentantes de los padres de 
alumnos y del Ayuntamiento 
han mantenido una reunión de 
casi dos horas y media de du
ración con la delegada en fun
ciones, Fuencisla Yagüe, sin 
llegar a ningún acuerdo.

Los representantes del mu
nicipio que se han reunido han 
manifestado que “la delegada 
provincial nos ha asegurado 
que pueden ir a informarnos al 
pueblo", ha manifestado An
gelines Polo, de la Asociación 
de Padres de Alumnos (APA).

“De lo único que nos han 
informado es que el colegio 
"David Herrero" de Vallelado 
no existe ya, ha perdido su 
identidad", ha asegurado José 
María Muñoz, representante 
del Consejo Escolar.

Comercios cerrados
Todos los comercios, ofici

nas bancarias y establecimien
tos hosteleros se han solidari
zado con las peticiones de los 
padres de alumnos y han cerra
do sus negocios.

Los habitantes de Vallela
do han salido a las nueve de 
la mañana de la localidad en 
tres autobuses y varios turis
mos particulares para protes
tar ante la Delegación del Mi-

El sindicato de enseñanza ANPE insta al MEO a 
negociar una reordenación del sistema educativo

.  AS.
El sindicato ANPE, a través 

de su presidente nacional, Da
niel Céspedes Navas, ha pedido 
al titular de Educación y Cien
cia, Gustavo Suárez Pcrticrra 
que proceda a una reordenación, 
negociada del sistema educati
vos que defienda la escuela 
como “la casa de la educación y 
no un aparcamiento de niños".

Céspedes, en un intento de ha
cer llegar al Ministerio “la de
sesperación y el desconcierto 
que padece el profesorado de la 
escuela pública, primaria y me
dias", ha remitido dos cartas en 
las que ofrecen un desolador pa

PEÑALOSA

Casi doscientas personas se han desplazado esta mañana para protestar ante la sede de Educación.

nisterio de Educación
La delegada en funciones, 

Fuencisla Yagüe. ha permitido 
una entrevista con seis repre
sentantes. Durante casi dos ho
ras y media, y hasta la una de 
la tarde han permanecido reu
nidos con Yagüe el alcalde de 
la localidad, Tomás Arranz; 
una representante de la comi
sión creada para la protesta, 
Begoña Baeza; dos miembros 
de la Asociación de Padres de

_______ __________________ F. D.
Los representantes de los 

vecinos y padres de alumnos 
de Vallelado han solicitado 
tras la entrevista con la dele
gada de Educación, una reu
nión con el gobernador civil.

Ante la ausencia del gober
nador, se han entrevistado 
con el secretario general. Ma
nuel García, el alcalde de Va
llelado, Tomás Arranz. y la 
representante de la Comisión, 
Begoña Baeza, para pregun
tarle por la persona a la que 
deberían dirigirse en el Mi
nisterio de Educación en Ma
drid. El Gobierno Civil les ha 

norama de los docentes e insta a 
una nueva política de actuacio
nes que devuelva al profesor su 
condición de eje del centro “per
siguiendo las agresiones e intro
misiones que padece en su fun
ción" y al claustro su función 
decisiva.

Los puntos de análisis se con- 
cretizan en las condiciones de 
trabajo de los profesores, aten
diendo a los horarios y los acce
sos al trabajo, así como al núme
ro de supresiones que se está su
friendo en las distintas provin
cias del territorio MEC. En opi
nión del sindicato, estas condi
ciones quedan agravadas al

Alumnos, María José Corral y 
Angelines Polo; José María 
Muñoz, del Consejo de Educa
ción, y Jesús Lagunar, padre de 
alumnos. EN la reunión no se ha 
llegado a ningún acuerdo.

Los vecinos han ido incre
mentando sus protestas a me
dida que transcurría el tiempo 
lanzando gritos en contra del 
CRA y pidiendo la presencia 
de la delegada.

“Que dé la cara la delegada"

“Acudiremos a Madrid”
indicado que es el subdirector 
general de Centros del Minis
terio de Educación y Ciencia.

Los vecinos de Vallelado 
mantuvieron a finales del pa
sado mes de julio una entre
vista con el entonces director 
provincial de Educación, 
Juan Manuel Guzman. Sus 
protestas se deben a la inclu
sión del colegio de Vallelado 
“David Herrero" en el Centro 
Rural Agrupado de Chañe.

Según los propios vecinos, 
con esta medida se elimina la 
propia identidad del colegio y 
se pasa a pertenecer a otro de 
menor número de habitantes 

comprobar los sueldos “ínfimos" 
con que se retribuye al profesora
do, a lo que ahora hay que sumar, 
la congelación salarial y la pérdida 
del derecho de matrícula gratuita 
a los docentes y sus hijos.

También se denuncia la caída 
espectacular de la calidad de la 
enseñanza, “por el nefasto afán 
de igualitarismo por atajo, en ba
jada de los contenidos curricula- 
res para que todos aprueben".

En su exposición, el repre
sentante nacional del sindicato 
hace especial hincapié en la ne
gociación de un modelo de di
rección escolar. En la informa
ción que ha hecho pública el sin

y “Fuera el CRA" han sido los 
gritos coreados por los vecinos 
ante la sede de Educación, 
donde se encontraban numero
sos efectivos de las policías 
Nacional y Local.

El colegio, que cuenta con 
casi 120 niños, continuarán sin 
asistir a clase. Oficialmente 
dieron comienzo el lunes 20 
debido a que las fiestas patro
nales finalizaron el día ante
rior.

y peor nivel educativo. Tam
bién han mostrado su protesta 
por la pérdida de alguno de 
los profesores.

Igualmente están en desa
cuerdo de que se les haya im
puesto la medida sin haber 
contado previamente con 
ellos, así como por la impre
sión de que se quiere hacer 
con ellos pruebas experimen
tales para la aplicación de la 
LOGSE, cuando existen otros 
colegios con menor entidad.

Los vecinos están dispues
tos a seguir con las protestas 
hasta que se les devuelva la 
independencia escolar.

dicato de enseñanza y atendien
do a un informe del Consejo Es
colar del Estado, se afirma que 
como fruto del desaliento y la 
desmotivación que viven los do
centes, más de un 60 por ciento 
de los directores son nombrados 
directamente por la Administra
ción.

Para Céspedes Navas, la deso
rientación que sufre el personal 
está conduciendo al sistema edu
cativo al caos y la inoperancia de 
la que se puede salir a través de 
un diálogo, y no con la forma de 
actuar del Ministerio en la que 
según su consideración impera 
la razón de la fuerza.

El proyecto del 
Salón esperará 
a la próxima 
Comisión de 
Urbanismo
___________ JESUS MARTINEZ CALLE

La Comisión de Urbanismo 
del Ayuntamiento de Segovia 
dejó ayer sobre la mesa el pro
yecto de actuación en el Paseo 
del Salón, a la espera de que su 
autor, el técnico municipal de 
Parques y Jardines, Leopoldo 
Yoldi, informe en persona a los 
miembros de este órgano.

La redacción del citado pro
yecto obedece a una moción 
aprobada en su día por el pleno 
del Ayuntamiento a iniciativa 
de IU y que contó con el apoyo 
de los grupos municipales cen
trista y socialista. Entre otras 
obras, se prevé el ajardina- 
miento de toda la zona, el tra
tamiento del suelo, el arreglo 
de los terraplenes y de todos los 
desagües, principalmente los 
de la bajada del Salón.

El portavoz municipal de IU, 
Luis Peñalosa, propuso en la Co
misión de Urbanismo que se cor
tara totalmente el tráfico por el 
paseo y que se estudie la posibi
lidad de que alguna línea de au
tobús urbano llegue hasta esa 
zona. Una iniciativa de este tipo 
exigiría la supresión de los apar
camientos en las proximidades y 
la reforma de la glorieta existen
te en el inicio del Salón para que 
los vehículos del transporte pú
blico puedan dar allí la vuelta. 
“Sabemos que los autobuses pe
queños no tendrían mayores pro
blemas para acceder hasta allí, 
pero estamos esperando a que se 
pueda hacer una prueba con los 
vehículos grandes”, indicó Pe
ñalosa.

Sobre la mesa quedó también 
la resolución del recurso presen
tado en su día por la Academia 
de San Quirce al plan especial 
del recinto amurallado, ya que 
todavía no estaba concluido el 
informe del técnico municipal 
encargado del asunto.

La Albóndiga
En cambio, sí se pudo dar el 

visto bueno, con el apoyo de to
dos los grupos, a los proyectos 
de reforma de dos edificios: el 
del propio Ayuntamiento y el de 
La Albóndiga. El primero, obra 
del arquitecto municipal Federi
co Coullaut. se aprobó después 
de introducir una modificación 
en las actuaciones previstas en la 
cubierta. “Se hará un pequeño 
escalón en la misma, mediante 
un muro, de forma que la segun
da parte llegue hasta la comisa", 
explicó a esta Redacción el al
calde de la ciudad y presidente 
de la Comisión de Urbanismo, 
Ramón Escobar, quien anunció 
que el próximo paso sería llevar
lo al pleno.

El proyecto, también redacta
do por Coullaut, para rehabilitar 
el edificio de La Albóndiga y 
que contempla concluir el arre
glo del inmueble dotándole de 
las instalaciones eléctricas opor
tunas, salió adelante con la con
dición de que pueda ser utilizado 
para actividades culturales de 
todo tipo. El presupuesto de las 
obras programadas se eleva a 38 
millones de pesetas.
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El ministro asegura que el Ayuntamiento no responde al Ministerio sobre varios temas

Borrell cree que ya no es necesario realizar 
tomas del Eresma aguas arriba de El Pontón
El ministro de Obras Públi

cas, Transportes y Medio Am
biente, José Borrell, aseguró 
ayer en el Congreso de los Di
putados que ya no es necesario 
realizar tomas del río Eresma 
en Valsaín, aguas arriba del 
embalse de El Pontón.

_________________ AURELIO MARTIN
En una respuesta oral ante el 

Pleno de la Cámara Baja al dipu
tado socialista por Segovia, Juan 
Muñoz —quien se interesó por 
los usos de la presa de El Pontón 
y si ésta cumple los fines para los 
que fue construida—. José Bo
rrell aseguró que la presa ha es
tado en condiciones de ser utili
zada para el abastecimiento de 
Segovia desde el día de su puesta 
en servicio, el 27 de febrero de 
este año.

Esta primavera, según el mi
nistro, el nivel de llenado del 
embalse y las aportaciones habi
das han sido lo suficientemente 
importantes como para poder 
abastecer a la ciudad de Segovia. 
“El Ayuntamiento —dijo el mi
nistro— ha venido empleando 
otras fórmulas de abastecimien
to, incluidas tomas del río Eres
ma en término de San Ildefonso, 
hasta el mes de julio, en que 
solicitó de la Confederación Hi
drográfica del Duero el uso de la 
acometida para el abastecimien
to desde la presa, siendo autori
zado de inmediato”.

Definición de posturas
“No obstante, —añadió— al 

tiempo de la autorización provi
sional se ha recordado al Ayun
tamiento la necesidad de regula
rizar administrativamente la 
concesión de aguas y de definir 
su postura ante los posibles usos 
sociales del embalse, invitándo-

, . . PEÑALOSA
Los parlamentarios segovianos del PSOE con el ministro José Borrell, en la inauguración de la presa.

sele a participar con otros ayun
tamientos en la coordinación de 
los mismos. Hasta el momento 
presente, el Ayuntamiento de 
Segovia no ha dado respuesta 
alguna. Tendremos, por tanto, 
que insistir en la necesidad de 
que las tomas de agua para el 
abastecimiento de Segovia se 
efectúen desde el embalse, que 
para eso ha sido construido, que 
está perfectamente operativa la 
conducción y que dejen de utili
zarse tomas situadas río arriba”.

En su intervención, Juan Mu
ñoz había denunciado al minis
tro que, aparte de las captaciones 
del embalse, este verano se han 

continuado realizando otras, 
aguas arriba de la presa, en el río 
Eresma, “en tal magnitud que, 
en algún tramo, el río, de manera 
intermitente, deja de serlo, que
dando desregulado".

Obstáculos
Además, a juicio de Muñoz, 

las conducciones desde la presa 
a la ciudad y el problema de la 
depuración de aguas de San Ilde
fonso son, entre otros, factores 
que obstaculizan el aprovecha
miento equilibrado de los recur
sos hídricos y también su posible 
utilización para otros usos.

El ministro reconoció que las 

tomas del Eresma causaban da
ños ecológicos y “se encuentran 
fuera de la norma, alterando la 
regulación del cauce y, de algu
na forma, desaprovechando la
mentablemente una infrestruc- 
tura tan costosa como ha sido la 
presa del Pontón Alto, que debe
ría ser utilizada con mayores ga
rantías de calidad y cantidad de 
abastecimiento por parte del 
Ayuntamiento de Segovia”.

Muñoz aseguró que la nueva 
presa, una vez colmada, “ha 
acrecentado notoriamente el va
lor paisajístico, medioambiental 
y económico de todo el entor
no".

Un día que 
será difícil 
de olvidar

________________________ AM
Al comienzo de su inter

vención, en tono más bien 
irónico —quizá por el des
plante que le hicieron al mi
nistro José Borrell los res
ponsables de las institucio
nes que gobierna el PP, que 
no asistieron— el diputado 
Juan Muñoz indicó que,en 
la pasada primavera, “en un 
día difícil de olvidar" el mi
nistro inauguró la presa, el 
21 de febrero de este año.

A estas palabras, el mi- 
nisro de Obras Públicas 
dijo textualmente: “Cierta
mente, el día será inolvida
ble por el frío que hacía, 
entre otras razones. Aun
que era primavera, el clima 
segoviano todavía no había 
entrado en esta estación”.

La presa del Pontón 
Alto, en la que el Ministerio 
de Obras Públicas invirtió 
2.700 millones de pesetas, 
fue construida en virtud de 
la Ley 15/1984, para el 
aprovechamiento integral 
de los recursos hidráulicos 
escasos, como consecuen
cia de la prolongada sequía, 
que incorporó al Plan Ge
neral de Obras Públicas la 
regulación de cabecera de 
los ríos Eresma y Frío, con 
lo que se pretendía el abas
tecimiento de la ciudad de 
Segovia y de otros pueblos 
de la comarca.

Asimismo se proyecta 
restaurar el cauce del río 
Eresma desde la presa a la 
capital, en un tramo de nue
ve kilómetros, con refores
tación y limpieza, por 100 
millones de pesetas, y se va 
a elaborar un plan de usos 
de ocio y turismo del em
balse.

CONCURSO DE PIANO.— Santiago Casero, de Buñol (Valen
cia), de 20 años, ha sido el ganador del II Concurso de Piano Ciudad de 
Segovia, organizado por el Casino de la Unión con el patrocinio del 
Ministerio de Cultura y de la Dirección General de Cooperación Cultural 
de Círculos y Casinos. Casero, en la fotografía, recibió 2(X).(XK) pesetas 
de premio subvencionadas por la Fundación Nicomedes García; mien
tras que el segundo clasificado, la madrileña Mirian Gómez, de 19 años, 
recibió 150.000 pesetas de Caja Segovia y el tercero, Rosa Trigo, de 
19 años, también de Madrid, I (X).(XX) pesetas del Casino de la Unión 
y de la Diputación.— (Foto: Peñalosa).

Clausurada la 
exposición 
fotográfica sobre 
la Semana Santa
__________ :___________________ A^

Los segovianos han visitado 
de forma masiva la exposición 
fotográfica de la Semana Santa, 

I ya clausurada, que durante los 
últimos días se pudo contemplar 
en el Torreón de Lozoya.

La citada muestra, realizada 
con la ayuda de la Caja de Aho- 
iros, la Fundación Nicomedes 
García y la Diputación Provin
cial, fue inaugurada el pasado 
día 3 de septiembre en el curso 
de un acto en el que se entrega
ron los premios correspondien
tes a la II edición del concurso 
fotográfico de la “Semana Santa 
Segovia 1993".

Además, en la exposición se 
ha podido apreciar también la 
belleza de las imágenes de la 
procesión del Viernes Santo de 
Zamarramala, que gracias a la 
colaboración de la parroquia de 
este barrio de Segovia se han 
exhibido por primera vez en la 
capital.

Recital poético-musical en 
el ciclo de homenaje al 

Marqués de Lozoya
____________________ ^s.

Un recital poético-musical 
cubrió ayer la jornada del ciclo 
en homenaje al Marqués de Lo
zoya en el centenario de su naci
miento. Como se sabe, ha sido 
organizado por la delegación de 
la Asociación de Escritores y 
Artistas, cuyo presidente, Raúl 
Calvo, hizo, como de costumbre, 
la presentación, en esta ocasión, 
del Grupo de Poesía por los Pue
blos. Está integrado por cuatro 
componentes, dos recitadores, 
actriz y guitarrista.

Rapsodas y guitarra
El recital se dividió en dos 

parles. En la primera, los rapso
das, con fondo de música de gui
tarra, interpretándose melodías 
clásicas, como asimismo com
posiciones de Paco de Lucía y 
Enrique Menchor, declamar va
rios poemas del Marqués de Lo
zoya.

Tanto la voz femenina como

la masculina, encajaron bien el 
sentido de la vena poética de 
Juan de Contreras, para resaltar 
la belleza de sus versos.

La segunda parte, en la que 
intervino también la actriz, cor
roborando con sus movimientos 
lentos y expresivos el contenido 
de algunos poemas, se recitaron 
poesías de Aleixandre. Rosales, 
Neruda, León Felipe. Manrique 
de Lara y el propio Raúl Calvo, 
quien cerró el acto con un poema 
dedicado al Marqués de Lozoya.

De acuerdo con el programa 
de actos, el salón de la Escuela 
de Profesorado de EGB acogerá 
hoy a José María Ballester, jefe 
de la División de Patrimonio 
Cultural del Consejo de Europa, 
que habará sobre el Marqués de 
Lozoya y su tierra.

Mañana, como cierre del pro
grama. el conocido historiador 
Javier Tusell relacionará la figu
ra de Juan de Contreras con el 
arte.
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□ senador del PP acusa a Juan Muñoz de ocultar su proyecto sobre Segovia

Sanz Blanco: “El Gobierno socialista ha 
intentado amordazar al Parlamento”

El senador del Partido Popular por Segovia Clemente Sanz 
Blanco considera que el intento del Partido Socialista por 
controlar a la oposición está suponiendo un deterioro en la 
institución parlamentaria y en la vida democrática. Sanz 
Blanco personaliza muchas de las recriminaciones lanzadas 
al PSOE en el diputado segoviano Juan Muñoz, quien en su 
opinión está desviando la atención para ocultar su proyecto 
sobre nuestra provincia.

_______________________
Clemente Sanz Blanco re

procha al partido en el Gobier
no su escasa participación en 
los órganos de representación 
popular, a donde “se niegan a 
comparecer”, ofreciendo una 
imagen negativa ante la opi
nión pública. En este sentido, 
considera que la falta de clari
dad en los socialistas es paten
te en la actitud del presidente 
del PSOE de Segovia y diputa
do, Juan Muñoz, a quien culpa 
de limitarse a “criticar para 
ocultar su proyecto sobre Se
govia, y para desviar la aten
ción de las infraestructuras que 
padecemos los segovianos en 
todos los órdenes”.

De esta forma. Sanz Blanco 
sale al paso de las manifesta
ciones de Juan Muñoz ofreci
das en la edición del sábado de 
EL ADELANTADO DE SE
GOVIA, en las que el diputado 
socialista y presidente de la 
Comisión de Defensa del Con
greso, reprochaba ai senador 
del PP que estaba emitiendo 
opiniones fuera de lugar y ca
rentes de valor respecto a los 
acuerdos de las fuerzas nacio
nalistas y el PSOE y los Presu
puestos del Estado.

Para el representante del PP 
estas declaraciones apoyan la 
ausencia de inversiones en Se
govia. que insiste en afirmar es 
una provincia discriminada.

Asimismo recuerda que el 
respeto entre representantes po
líticos, aunque ostenten ideolo
gías diferentes es fundamental 
en un debate serio, riguroso y 
además democrático. Clemen
te Sanz dice comprender la 
postura de Juan Muñoz defen
diendo al Gobierno socialista 
“porque sino ya sabe lo que le 
espera", aunque pide al diputa
do que no recurra “al procedi
miento perverso de las desca
lificaciones que nada dicen a 
su favor, cuando un parlamen
tario de la oposición en cum
plimiento del mandato consti
tucional ejerce la misión de 
controlar al Gobierno y defen
der ios intereses de los ciuda
danos”.

Defensa a ultranza
Por el contrario, continuad 

representante del PP y presi
dente de la comisión de presu
puesto del Senado, “limitarse a 
oponerse sistemáticamente a 
las propuestas de la oposición 
no es ni honesto, ni serio y 
puede parecer sectario".

En cualquier caso. Clemen
te Sanz respeta la defensa a 
ultranza de la formación polí
tica en la que milita Juan Mu
ñoz, siempre que no vaya en 
contra de los intereses de Se
govia. Mientras tanto “no le 
parezca mal. y permítame que 
yo defienda a los segovianos

Juan Muñoz. ar c h iv o Clemente Sanz Blanco. ar c h iv o

que para eso me han elegido”, 
solicita.

Juan Muñoz tendría, a ape
tición de Sanz Blanco, que pre
sentar a la opinión pública cua
les son sus objetivos y compro
misos concretos para Segovia 
y cómo los piensa defender 
ante el Gobierno.

La discriminación que sufre 
la provincia de Segovia en 
cuanto a inversiones producti
vas ha empujado al Partido Po
pular, según el senador de este 
partido, a reclamar un trato 
presupuestario solidario basa
do en inversiones concretas en 
infraestructuras viarias, cultu- 
rales-educativas y agropecua
rias.

Juan Muñoz manifestó la 
semana pasada que las críticas 
formuladas por el repre
sentante del PP son absoluta
mente gratuitas demagógicas e 

I

inoportunas y que el país ne
cesita unas posturas más cons
tructivas “y no unas que pare
cen que no han salido de los 
años 50, donde cuando había 
una opinión en contra del Go
bierno, los que ahora critican 
en las derecha, entonces ni si
quiera aparecían". En su répli
ca, Clemente Sanz considera 
que los argumentos de Muñoz 
dan la impresión de que “sus 
objetivos son conformistas, 
cansinos, muy confusos, oscu
ros, y tan dilatados y distraídos 
en el tiempo que solamente los 
ingenuos pueden ser sus clien
tes". Por el contrario valora 
que ofrecer alternativas consti
tuye gran parte de la esencia de 
la democracia, y “las del PP 
para Segovia son claras y co
nocidas por todos los segovia
nos y no pasan por las descali
ficaciones personales".
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Rojo dona a 
Cáritas las
400.000 
pesetas que 
cobró del paro
_____________________________ AM

El ex-director general de la 
Caja de Ahorros de Segovia, 
Carlos Rojo, que recibió una in
demnización por despido de 280 
millones, de pesetas antes de im
puestos y otras liquidaciones, y 
se apuntó al paro, ha ingresado 
en las arcas de la entidad benéfi
ca Cáritas Diocesana las 
405.()()() pesetas que ha cobrado 
del instituto Nacional de Em
pleo (INEM) en concepto de los 
atrasos correspondientes a las 
prestaciones por desempleo de 
mayo, junio y julio.

Rojo pidió su ingreso en el 
paro, que le correspondía legal
mente con arreglo a los años co
tizados, y fue llamado por el 
INEM para acudir a una convo
catoria de puesto de director de 
la escuela-taller del Ayunta
miento de La Granja, pero no 
hubo acuerdo. Sin embargo, des- 
pués*de que no acudiera a un 
curso para gerentes de pequeñas 
y medianas empresas, el INEM 
le sancionó con un mes de sus
pensión de la prestación.

Pasado ese tiempo, se volvió 
a inscribir en las listas del paro y 
nuevamente se le ha dado de 
baja por no acudir a otro segundo 
requerimiento del INEM por lo 
que, según fuentes de la Admi
nistración, su situación actual es 
de baja en el paro, en espera de 
la resolución de un recurso en el 
Juzgado de lo Social.

El consejo de administración 
de la Caja de Ahorros de Sego
via acordó cesar de su puesto a 
Carlos Rojo, el pasado 16 de 
abril. A los pocos días, el ex-di
rector de la entidad de ahorro 
pidió ante el INEM su ingreso en 
las filas del paro.

Una persona 
resultó muerta 
ayer en accidente 
de tráfico
_____  ___ AS.

José Javier Mejías Moreno, 
vecino de Sevilla de 27 años de 
edad, resultó muerto ayer en ac
cidente de tráfico ocurrido a las 
16.30 horas en el kilómetro 68 
de la N-VI, Madrid-La Coruña, 
informó el Gobierno Civil.

Un camión con semirremol- 
que matrícula de Sevilla 7949- 
AH conducido por Mejías se sa
lió de la calzada por la derecha 
volcando fuera de la carretera y 
produciendo su muerte.

Por su parte, los bomberos, 
que tuvieron que salir hasta el 
escenario del trágico accidente, 
acudieron también esta noche a 
sofocar un incendio en el verte
dero de Ortigosa del Monte.

En Segovia capital, la Policía 
Local ha dado cuenta de otro 
accidente de tráfico ocurrido en 
la carretera de San Rafael y en el 
que se vieron implicados tres 
vehículos, pero en el que no se 
registró ningún herido.

Las instituciones deben unificar sus 
proyectos universitarios, según H. Cultural

___________ JESUS MARTINEZ CALLE
El nuevo presidente de Hori

zonte Cultural, Agustín de Lu
cas, considera necesario que las 
distintas instituciones de Sego
via unifiquen sus proyectos uni
versitarios y no que “cada una 
tire por su lado".

La asociación dedicada al 
transporte de estudiantes, que 
desde hace algunos colabora 
también con el colegio univer
sitario “Domingo de Soto" cree 
que sería más interesante la lle
gada de una univeridad pública 
que no una privada. “La Caja 
está haciendo una buena labor, 
que nos viene bien, pero no va 
a solucionar todo el problema 
de los jóvenes segovianos", ex
plicó el presidente de Horizon
te.

En ningún caso, según De Lu
cas. la llegada de una universi
dad a Segovia supondría la desa
parición de Horizonte Cultural, 
puesto que siempre existirían al
gunas carreras que no se podrían 
estudiaren esta capital. Muy por 
el contrario, el máximo respon

sable de la asociación considera 
que sería mucho más fácil de 
controlar entonces Horizonte 
que ahora con casi 2.500 socios.

Federación Nacional
Por otra parte, la asociación 

universitaria segoviana continúa 
adelante con las gestiones ten
dentes a constituir una Federa
ción Castellano-Leonesa y otra 
Nacional de agrupaciones dedi
cadas al tranporte de estudiantes. 
“Nos interesa sobre todo por co
nocernos los unos a los otros, ya 
que la historia de las asociacio
nes es paralela pues el camino 
que han seguido todas es el mis
mo", comentó el presidente de 
Horizonte.

La Federación Regional po
dría hacer más fuerza a la hora 
de pedir subvenciones a la Junta 
en favor de sus miembros, mien
tras que la Nacional tendría una 
mayor fuerza en lemas como, 
por ejemplo, la redacción de la 
Ley de Transporte.

Tras las tres reuniones cele
bradas hasta ahora en Segovia.

Falencia y Vitoria, los repre
sentantes de las asociaciones de
dicadas al transporte de univer
sitarios existentes en cada una de 
esas capitales, las más fuertes de 
las interesadas en esta iniciativa, 
confían en poderse volver a reu
nir en el mes de octubre.

Tanto la Federación Castella
no Leonesa como la Nacional 
podrían ser una realidad antes de 
terminar el año. En la primera se 
incluirían, además de Horizonte 
y la asociación de Falencia, en
tidades semejantes que funcio
nan en Cuéllar, Miranda de Ebro 
y Aranda; mientras que para la 
constitución de la segunda se 
contaría con Alava y posible
mente con la iniciativa surgida 
hace muy poco tiempo en Gua- 
dalajara.

Como tal Federación Nacio
nal. comenta De Lucas, podría
mos solicitar al Gobierno que 
nos declarara de utilidad pública 
de manera que estuviéramos 
exentos del pago del Impuesto 
del Valor Añadido (IVA).

Por otro lado, I lorizonte Cid-

Agustín de Lucas pen al o s a

tural puso en funcionamiento 
este mes un servicio de autobu
ses hacia Madrid para aquellos 
estudiantes que tuvieran que 
acudir a examinarse, aunque ya 
el próximo 4 de octubre estarán 
circulando en las distintas líneas 
que cubre la asociación: Sego
via- Valladolid. Segovia-Madrid 
y Madrid-Scgovia.
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RAICES PROFUNDAS

El público de El Espinar reconoció la valía del espectáculo deJ‘Nuevas tendencias”

Alicia Alonso, musa espiritual y “alma 
mater” del Ballet Nacional de Cuba

Los grupos folkióricos sura- 
mericanos, principalmente de 
Cuba, llevan a efecto sus giras 
por España con tal prolifera
ción que se están convirtiendo 
en habituales, para el deleite 
de quienes gustan de ver el 
buen trabajo que realizan mú
sicos y compañías, como mues
tra de un singular esfuerzo por 
dar a conocer una parte de su 
cultura.

__________________ JOSE M* MARTIN
El Ballet Nacional de Cuba 

llegó a España hace ahora tres 
meses y aún le resta de su gira la 
práctica totalidad del actual mes 
de septiembre. Su directora. Ali
cia Alonso, tiene un reconocido 
y bien ganado prestigio interna
cional. Su brillante trabajo ha 
hecho de la danza, que interpre
tan magistralmente los compo
nentes del ballet, se conozc<í mu
cho más y llegue a todos los pú
blicos.

En El Espinar, días pasados, 
no estuvo Alicia y sí un grupo de 
27 componentes del ballet que, 
con menos medios, ofrecieron 
un espectáculo acorde con lo que 
en el programa se anunciaba. Si 
bien estuvo lejos de la perfec
ción —las luces tuvieron mucha 
culpa de los fallos—, el esfuerzo 
de los componentes por sacar 
adelante el espectáculo fue 
cuando menos loable.

Y así lo entendió el medio 
millar de espectadores que acu
dió a la plaza de toros de la 
localidad espinariega, que pre
mió con sus aplausos la labor 
del grupo.

Olga Bustamante Ponte, di
rectora del espectáculo e inte
grante del mismo, mostraba su 
satisfacción por la acogida que 
habían tenido, “pues con ello 
se reconoce lo que nosotros 
pretendemos llevar a efecto 
cuando montamos el espectá
culo, y que no es otra cosa que 
dar a conocer las raíces españo
las que aún permanecen en 
Cuba”.

Fandangos con 
“sabor”ruso

El fandango de Huelva, en la 
voz de una cantante cubana y en 
las cuerdas de una guitarra, ras
gadas estas por las manos de un 
ruso afincado en la isla caribeña, 
ponen la duda en el espectador 
de no saber si el fandango es 
español o cubano. “Estuvimos 
con el espectáculo en Huelva, 
comenta Olga, y nos hicieron sa
lir en varias ocasiones a salu
dar”.

No es extraño que ello suceda, 
porque además de lo que pudo 
dejar años atras la presencia es
pañola en la isla, han contado 
también con colaboradores ex
celentes, “Antonio Cades, Goyo 
Montero y otros bailarines y co
reógrafos que nos permitieron 
aprender todo lo que ahora ex
presamos. Las ayudas por parte 
de España han sido muy impor
tantes”. Teniendo en cuenta

Dar a conocer las raíces españolas que aún permanecen en Cuba. JUAN MART1N

“El pueblo 
cubano siente

una gran 
atracción por
España. En 
Cuba n u  no 
existirán 
nuestros 
abuelos 

españoles, pero 
existen sus hijos 
y nadie reniega 
de sus raíces ”

“La acogida 
que nuestro 

espectáculo ha 
tenido en

España ha sido 
sensacional y 
posiblemente, 

pese a llevar ya
tres meses, 

ampliaremos la 
estancia hasta 

finales de 
octubre ”

también que “aún existen en 
Cuba muchas sociedades espa
ñolas, y yo misma procedo de 
una de esas colonias. Mis abue
los eran españoles".

La música española, afro y ca

Belleza y plasticidad. JUAN MARTiN

ribeña, se unen en el escenario, 
donde no es fácil destacar aque
llo que cada una busca en la in- 
tepretación. Es simplemente di
ferente, “ y son necesarias mu
chas horas de trabajo para llegar

“Las horas 
dedicadas al 

ensayo nunca se 
cuentan, lo que 

vale es el 
trabajo bien 
hecho. A las 

horas de 
esfuerzo que ha 
costado no se le 
da importancia ”

“En Huelva 
bailamos el 

fandango y se 
quedaron muy 
sorprendidos. 
Tanto que nos 

han pedido que 
volvamos. El 
público nos 

aplaudió mucho 
y tengo que 

recordar que el 
fandango es de

Huelva ”

a combinar los tres ritmos que 
llevamos en el espectáculo”. Fa
llos aparte, que lo fueron más en 
el orden técnico, el grupo consi
guió salir airoso de la repre
sentación.

El sentir español 
en Cuba

Pregunta.— ¿Por qué esa 
ideado uniren un mismo espec
táculo temas tan “distantes”?

Respuesta.— Es que hay 
bailes que unidos al español 
nos trajeron a la isla otros 
ritmos. Ahí están para de
mostrarlo la rumba y el gua- 
guancó, que unen dos extre
mos de la danza.

P.— ¿Qué países visita con 
normalidad el ballet cubano?

R.— Hemos viajado por 
Colombia, Costa Rica y otros 
países de suramérica, si bien 
donde nos sentimos más iden
tificados es España. Hay otro 
sentir hacia nosotros, como si 
fuéramos hijos que vuelven.

P.— ¿Cuántas horas de 
ensayo son necesarias para 
conseguir poner en escena 
uno de los espectáculos del 
Ballet Nacional?

R.— Las horas es algo que 
nunca se cuenta. Sólo el traba
jo vale. Lo importante es que 
esté bien hecho; las horas y el 
esfuerzo que haya costado no 
se las da importancia. Lo pri
mero que llevamos a efecto es 
la técnica clásica, que la da
mos siempre, y posteriormen
te el folclore español, danza 
cubana, que tiene mucho que 
ver, por ejemplo, con el zapa
teado español.

P.—¿Qué representa Alicia 
Alonso en la danza cubana?

R.— Lo es todo. Es la reina 
de la danza y sin sus conoci
mientos sería impensable que 
hubiéramos llegado a tener la 
importancia que hoy tiene el 
ballet. Hoy existen muchísi
mas escuelas de danza en 
nuestra isla, donde el género 
español es uno de los más 
apreciados. Hay una gran can
tera y una prueba de ello es 
este grupo de nuevas tenden
cias que nosotros llevamos.

P.—¿Es cierto que el pue
blo cubano siente una gran 
atracción hacia España?

R.— Eso es totalmente 
cierto. Mire, ya no existirán 
los abuelos, pero existen los 
hijos y le aseguro que nadie 
va a renegar de sus raíces. El 
cubano es muy bailador, le 
ocurre igual que al español.

P.— Tras la amplia gira es
pañola. ¿qué os espera después?

R.— Aún tenemos en Es
paña bastantes compromisos 
que cumplir. En principio ter
minamos los contratos el once 
de octubre, pero hay posibili
dades de ampliación. Cuando 
terminemos volveremos a 
Cuba y seguiremos ensayan
do. Es nuestro trabajo, además 
de actuar en el Gran Teatro de 
La Habana, donde tenemos 
función kxios los meses.

P.— ¿Os vais satisfechos 
de la acogida que os ha dis
pensado España?

R.— Totalmente. Cuando 
salimos a un escenario siem
pre es con la idea de dar lo 
mejor de nuestro baile. Por 
ello te comentaba antes lo de 
las horas de trabajo. No im
portan si al final consigues 
que los espectadores se sien
tan satisfechos de lo que les 
hemos ofrecido.
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EL PORTAL

Disfruta de lo tuyo.
Si lo más tuyo se considera Patrimonio de la Humanidad.

Si lo tuyo atrae cada año a miles de visitantes. Si tu 

Camino es seguido desde hace mil años y es la primera 

ruta turística de la Historia. Si la mayor parte del 

recorrido Jacobeo en España transcurre por Castilla y 

León y es considerado por el Consejo de Europa el 

"Primer Itinerario Cultural Europeo". Si toda esta riqueza 

artística y cultural te pertenece, a qué esperas para 

conocerla. Ponte en marcha y disfrútala. Es toda tuya.

EL CAMINO DE SANTIAGO 
en Cast il l a y León

Junta de 
Castilla y León

M.C.D. 2022



RESTAS EN
SALUDA

Queridos amigos y amigas:
Ha pasado un año más y casi ni nos hemos dado cuerna, y 

es que el tiempo pasa ‘ ‘volando ’ Como siempre, desde esta 
página felicitaros las fiestas, desearos alegría, felicidad y 
diversión en estos días en donde, a buen seguro, las preocu
paciones, amargura y pequeñas rencillas quedarán olvida
das.

No quisiera despedirme hasta el año próximo sin daros las 
gracias por vuestra amable y generosa colaboración, sin la 
cual este programa y las actividades que en él se recogen no 
sería posible.

¡Gracias!
¡ Vivan las fes tas!
¡ Viva San Rafael!

VUESTRO ALCALDE Y AMIGO
Javier Morcillo de Pablos

Programa de 6

Conde de Mayalde, An
gela Rodríguez de Arce y 
Hermanos Gómez Pérez, 
tres ganaderías que tienen 
asentados sus reales en 
zona de El Espinar. Las dos 
primeras pertenecientes a 
la Unión de Criadores de 
Toros de Lidia, y la tercera 
a la Asociación Nacional de 
Ganaderías de Lidia. Cli
ma duro y ricos pastos, ja
lonan el entorno y confie
ren lugar idóneo para la 
crianza del animal más 
hermoso del mundo: el toro 
bravo.

PABLO PASTOR

La ganadería del señor Conde 
de Mayalde, don José Finat, fue 
formada con reses de Coquilla 
adquiridas a Sánchez Fabrés, 
agregándole, en 1945, vacas y 
sementales de Vicente Charro. 
El señor conde, varió el hierro y 
la divisa, y en 1958 la aumentó 
con la mitad de la ganadería de 
Sepúlveda de Yeltes, origen 
Contreras. Después fue elimi
nando lo procedente de Encinas. 
En 1986 adquirió un semental
de Juan Pedro Domecq.

Angela Rodríguez de Arce, 
heredó la ganadería de su falle
cido padre don Angel en 1984. 
Procedencia Villamarta y Alba- 
serrada, y en 1959 adquirió el

Zona ganadera de bravo

Magnífico ejemplar de Rodríguez de Arce.

señor conde de Mayalde un lote 
de hembras procedentes de 
Encinas y un semental.

La ganadería de Hermanos 
Gómez Pérez, tiene proceden
cia de Contreras y Lorenzo 
Rodríguez, de Espioja, pero 
desde hace algunos años, man
tienen otro encaste procedencia 
Santa Coloma.

Sábado, día 25 Domingo, día 26

Sobre las 8 de la tarde se dis
parará el cohetón anunciador 
del inicio de las fiestas. Segui
damente, una comitiva de gi
gantes y cabezudos, acompaña
da del tamboril y la dulzaina y 
peñas con sus respectivas cha
rangas recorrerán las calles de 
San Rafael.

Tarde y noche, verbena en la 
plaza de Castilla, amenizada 
por la orquesta “Aureola”.

Las peñas
Son el ser supremo de las fies

tas, el “alma mater”, el sumun 
sin cuya aportación desbordan
te, todo resultaría anodino. In
cluso se organiza una becerrada 
para demostrar que andan so
brados de valor y de aptitudes

A las 9,30 de la mañana 
competición de tiro al plato en 
el campo situado detrás del 
centro del INEM, organizado 
por la peña El Paraguas; sobre 
las 16,30, inicio del campeonato 
de ping-pong organizado por los 
prequintos; a las 18,00, en la 
sala Innisfree, extraordinario 
concurso de “karaoke” para 
todos los “artistas”, en dos 
modalidades, infantil y adulto;

toreras como para salir airosos 
del compromiso.

La Tranka
El Paraguas
Las Montañas 
La Escoba

tarde y noche, verbena con la 
orquesta “Venecia”. Al finali
zar el baile de noche la peña La 
Tranka ofrecerá a los presento 
sopas de ajo.

Lunes, día 27
A las 11,00, en la plaza de 

Castilla, juegos infantiles orga
nizados por la peña La Escoba;a 
las 16,00 h., en la plaza de Cas
tilla, extraordinario concursodc 
la carretilla alcohólica, organi
zado por la peña La Tranka: 
sobre las 16,30, en la plaza de 
toros, caza y captura del jabalí 
engrasado, organizado por la 
peña Las Montañas; a las 1730, 
concurso de bebedores de cer
veza, organizado por los quin
tos; tarde, y noche, hasta las 3de 
la madrugada, verbena con !¿| 
orquesta “Zarabanda Show". |

Martes, día 28
A las 10,30 h., en las piscins 

municipales, cucaña acuática, 
organizada por la peña U 
Montañas; sobre las 12,30 en la 
plaza de toros, suelta de vaqui
llas, organizada por la peña El 
Paraguas; a las 14,30, en la pla
za de toros, carrera de cintas 
organizado por los quintos;ab 
23,00, en la sala Innisfree, te
tro, “Final del Primer Ceruimt | 
de Teatro Libre”, con la repte- 
sentación de la obra “Depreda
dores”, de Fernal Van RonlC 
por la compañía Nasty de Ma
drid; tarde y noche hasta lasJ^ 
la madrugada, verbena con,; 
orquesta “Kentucky Show 
En el baile de tarde se realizat1 
el concurso de disfraces inf
les. Al finalizar el baile, la 
La Tranka ofrecerá a los asista- 
tes sopas de ajo.

Miércoles, día 29
A las 11,30, en el lemH 

parroquial, misa solemne^- 
ofrenda de flores al Arcán^ , 
Rafael por quintos, P66^., 
devotos; seguidamente. 
procesión por el itinerario 
costumbre; alrededor , 
16,30, en el campo de 
“Los Pinos” tirasoga, 
tanga, organizados por Ia

PbFRUTA E
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FUTBOL SALA

NOVEDADES EN 
CAJA SEGOVIA

La mayoría de los equipos tendrán muchas dificultades económicas para poder acabar la competición. ARCHIVO

Muchos participantes en la Liga Provincial que comienza en octubre

Jugar la competición le cuesta a cada 
equipo más de doscientas mil pesetas

Tras ei descanso veraniego, 
la liga provincial de fútbol sala 
comienza a perfilar la liga 93
94. Debido a la crisis económi
ca, los diversos equipos han 
debido moverse para conse
guir la cantidad mínima para 
poder participar en una com
petición marcada por la igual
dad en las dos categorías.

___________________ JAVIER M. MESA
El pasado martes, los conjun

tos que conformarán las dos di
visiones en las que se englobará 
la competición provincial cele
braron una reunión en la que se 
trazaron las líneas fundamenta
les de lo que será el campeonato 
liguero, que comenzará el 16 de 
octubre y concluirá el 15 de 
mayo. A la modificación de al
gunos artículos de las bases de 
participación, como el apartado 
de las tarjetas, puesto que, aparte 
de que todas las amonestaciones 
serán acumulativas, a su vez to
das conllevarán sanción moneta
ria para el infractor, se unió la 
notificación de las diversas mo
dificaciones de las reglas de jue
go. En este aspecto se llevó la 
“palma” la regla del doble pe
nalti.

Las tarjetas serán caras
Es en el aspecto “tarjetero" 

donde se puso el énfasis de la 
reunión. Las cuatro primeras tar
jetas amarillas tendrán una san
ción económica de 300 pesetas. 
A partir de la quinta amonesta
ción la sanción será de 500 pese

tas. La tarjeta azul será más 
“cara”: 1.000 pesetas.

Veintiocho serán los equipos 
que participarán en la.competi
ción, quedando configuradas 
tanto la primera como la segun
da división. En lo que se refiere 
a la segunda, y con respecto a la 
temporada pasada, se han produ
cido cuatro bajas. Pub Celia, que 
no concluyó el campeonato, Ho
tel Lucía. Distribuidores Noé- 
Happis y Taberna el Porrón no 
serán de la partida. Estos conjun
tos han sido sustituidos por cua
tro nuevos equipos: Caspcr Fe- 
rroli. Madrona, AD Siguero y 
Tama Zarzuela del Pinar.

Tanto el Pedro Delgado como 
el Frontón Segovia albergarán la 
mayoría de los encuentros. Sin 
embargo, en el pabellón de La

Granja jugarán como locales 
cuatro equipos, mientras que 
tanto Samboal, Molduras San- 
tiuste y Muñoveros jugarán sus 
partidos en las canchas de Sam
boal. Santiuste y Cantalejo res
pectivamente.

A la búsqueda del dinero
Como en el resto de las com

peticiones nacionales y provin
ciales. la búsqueda de un patro
cinador continúa siendo una ta
rea ardua y complicada para los 
diversos clubes. La falta de dine
ro para poder salir adelante en el 
campeonato lleva a que bastan
tes conjuntos no sólo tengan 
uno, sino varios patrocinadores. 
Un ejemplo de que la crisis afec
ta a la totalidad de los equipos la 
tenemos en el campeón de la liga

pasada. Salón de Té Divas, pese 
a haber conseguido por méritos 
propios el ascenso, volverá a dis
putar la competición provincial, 
esta vez con el nombre de Pesca
dería Riomar.

No sólo el campeón ha debido 
cambiar de patrocinador. La ma
yoría de los equipos se ven en
vueltos en muchas dificultades 
para conseguir terminar la com
petición. Son ya varias las tem
poradas en las que han tenido 
que ser los propios jugadores los 
que costeasen de su bolsillo el 
tramo final del campeonato, 
puesto que los presupuestos no 
dan para más. Esperemos que 
durante esta temporada los eter
nos problemas económicos no 
pongan freno al normal desarro
llo de la liga.

Los equipos no lo tienen fácil
____ ______________________ JJVMESA

Ño es muy difícil para cualquier equipo 
disputar una competición como la liga pro
vincial. Basta con tener un poco de interés, 
disputar un encuentro cada fin de semana y 
mirar de vez en cuando la clasificación. Los 
problemas comienzan cuando los miembros 
del equipo comprueban lo que cuesta salir a 
jugar el campeonato. Peor es el panorama 
cuando la crisis se echa encima. Para mues
tra. unos ejemplos:

— Tarifas de utilización de los pabello
nes: Jugar en el P.Dclgado oscila entre las 
ó.OOO y las 7.000 pesetas por partido. Los

demás pabellones es posible que sean más 
baratos.

— Tarifas de arbitraje: El equipo de 
casa debe pagar al colegiado 4.100 pesetas 
por encuentro. (El colectivo arbitral, en un 
gesto que les honra, decidió suprimir el 
cobro de las dictas, para no perjudicar de 
esta forma a los equipos de la provincia).

— Mutualidad de cada jugador: El año 
pasado, la mutualidad general deportiva 
de cada jugador era de 2.500 pesetas. Este 
año será de 3.500 pesetas.

— Mutualidad del club: Este año ha 
sufrido un aumento de 2.000 pesetas, pa

sando a costar de 3.000 a 5.(XX) pesetas.
Estos apartados son de pago “obligato

rio". En total, alrededor de 2(X).(XX) pese
tas deben abonar los clubes para participar 
en la competición. Echen sus cuentas y 
podrán comprobar cómo si a esta cantidad 
se le suman el pago de tarjetas, los entre
namientos en pabellones, y la compra de 
material deportivo, el presupuesto no sólo 
engorda de manera brutal, sino que resulta 
muy difícil de cumplir en su totalidad. 
Para los equipos de la provincial, no es tan 
fácil salir a “pegar" cuatro patadas a un 
balón.

Pepe, baja
¿M.M.

La pretemporada está 
generando en la plantilla 
de Caja Segovia muchas 
más noticias de las que su 
propia junta directiva qui
siera. La última, por ahora, 
se debe a la marcha de 
Pepe del club. El jugador, 
formado en la cantera del 
club, se va a estudiar a Al
calá de Henares y deja la 
actividad del sala. Para el 
club significa una sensible 
baja. Se ha intentado por 
parte de todos •convencer
le, pero no ha sido posible, 
ya que Pepe, considera 
que debe dedicar más 
tiempo a estudiar.

Fichaje de 
Luis Martín

La inexperada baja, 
unida a la cortedad de la 
plantilla, puso a Félix 
Aranda a buscar nuevos 
refuerzos. Cuestión nada 
fácil, por cuanto las plan
tillas de los equipos ya es
tán cerradas y en el merca
do no hay ya jugadores li
bres. Por ello, a instancias 
del entrenador, se hizo una 
nueva oferta económica a 
Luis Martín. Este presentó 
ayer una contraoferta que la 
directiva aceptó. Hoy se lle
vará a efecto el preceptivo 
reconocimiento médico al 
jugador en Madrid, y a par
tir de ahí ambas partes fir
marán el compromiso.

Y como buena noticia 
significar que Toño no va 
a tener que pasar por el 
quirófano. Las molestias 
de su rodilla han disminui
do con los ant i ti amatorios 
y salvo que las cosas se 
compliquen, el portero in
ternacional ha vuelto a los 
entrenamientos.
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Villar: “Los 
partidos se 
ganan y se 
pierden en el 
campo”

Tirana (Efe).— Angel María 
Villar, presidente de la Federa
ción Española de Fútbol (FEF), 
declaró ayer a la conclusión del 
Aibania-España y en referencia 
al supuesto ofrecimiento de 
compra de este encuentro que 
cree que los partidos “se ganan y 
pierden en el campo”. “Creo en 
la buena fe de las personas, en 
que todas las federaciones tienen 
hombres muy honestos dirigién
dolas y que todos los partidos se 
ganan y se pierden en el campo", 
subrayó Villar.

Villar, según comentó, vio 
ayer "una selección tremenda
mente luchadora, tanto la sub’21 
como la absoluta". “En el parti
do absoluto hemos pasado algu
nos momentos de apuro y hay 
que felicitar a los jugadores pues 
este partido no era nada fácil. 
Creo que nos clasificaremos i 
para la fase final", agregó.

Respecto al escándalo susci
tado con el supuesto ofrecimien
to de compra del partido, trasla
dado al vicepresidente federati
vo Juan Espino por parte de un 
intermediario español, Villar
manifestó: “No tenía conoci
miento de los hechos hasta el 
martes por la noche. Voy a pedir 
un informe al vicepresidente de 
la Federación —Espino— y des
pués estudiaré la situación y to
maré la decisión que estime 
oportuna".

En cuanto a las declaraciones 
de Rafael Cortés Elvira, secreta
rio de Estado para el Deporte, 
sobre la conveniencia de infor
mar a la Federación Internacio
nal de Asociaciones de Fútbol 
(FIFA) si los hechos son ciertos.
Villar dijo:

“No voy a enjuiciar las pala
bras del secretario de Estado, 
que es una persona muy inteli
gente y tiene una gran responsa
bilidad. Le pediré un informe, 
repito, a Espino".

Torpeza de Espino
Rafael Cortés Elvira, secreta- ( 

rio de Estado para el Deporte, 
declaró ayer que el vicepresi
dente de la Federación Española 
de Fútbol (FEF), Juan Espino, 
“cometió una torpeza” al no de
nunciar a Carlos Uriarte, inter
mediario que presuntamente in
tentó amañar el partido Aibania- 
España.

“La actitud de Espino ha 
puesto en duda ante todo el mun
do a la Federación Española de 
Fútbol, aunque no creo que na
die pueda cuestionar la ética del 
presidente Angel María Villar”, 
comentó Cortés Elvira. .

"Si de verdad existen pruebas 
reales y concluyentes de que se 
ha producido una acción irregu
lar, el asunto debería ponerse en 
conocimiento de la FIFA", co
mentó a Efe el secretario de Es
tado para el Deporte.

La RFEF, de momento, esti
ma que es un caso aislado prota
gonizado por una persona que no 
merece credibilidad alguna.

Tirana (Efe).— La selección 
española pareció encontrar una 
amistad deportiva en los prime
ros treinta minutos, pero los 
hombres de Bejkush Birce no se 
rindieron y a punto estuvieron de 
dar mayores sustos a Zubizarreta 
antes de llegar al descanso. Sali
nas por fin justificó ante Javier 
Clemente la confianza que el 
técnico ha depositado en él. Julio 
ganó siempre la partida a la zaga 
de Albania y además de sus tres 
goles pudo redondear una tarde 
histórica con algún tanto más en 
su cuenta particular.

España agobió a su rival duran
te media hora y cuando logró si
tuarse por delante en el marcador 
por 0-3, se durmió, entregó el par
tido a Albania y esperó el pitido 
final del primer tiempo con verda
dera alegria.

En la reanudación España am
plió el marcador, dejó clara su

Tirana (Efe).—JavierClemen- 
te, seleccionador español, dijo 
ayer al término del partido de cla
sificación para el Mundial de Es
tados Unidos que disputaron Al
bania y España, que la selección 
“ha funcionado perfectamente” 
contra un rival que en su campo es 
“muy incómodo”.

“Al final de la primera parte 
hemos tenido miedo, lo que ha 
hecho que Albania se fuera hacia 
arriba y nos creara peligro”, se
ñaló Clemente, que vio al equipo 
español “muy bien" hasta el 0-3 
marcado por el barcelonista Ju
lio Salinas.

Clemente cree que la clave es
tuvo cuando España marcó el 
cuarto y quinto gol en la segunda 
parte, “ya que", dijo, “a partir de 
entonces nos dedicamos a pelo
tear y el partido no tuvo más his-

FUTBOL

Toni y Shulku, en una jugada del partido disputado ayer.
TELEFOTO EFE

Julio Salinas, con tres goles, colaboró decisivamente en la victoria

1-5. España cumplió su objetivo 
ante una débil Albania

Julio Salinas, el delantero internacional más discutido por la 
opinión pública, se convirtió ayer en un fabuloso rematador, domi
no el juego aéreo y con sus tres goles colaboró decisivamente en la 
victoria en Albania de España, que cumplió su objetivo de sumar 
puntos en el camino hacia el Mundial ’94.

superioridad física en una jorna
da veraniega que dejó un sem
blante serio a los seleccionado- 
res de Eire y Dinamarca, próxi
mos rivales de España y presen
tes en Tirana.

81 partidos
Zubizarreta celebró uná jor

nada feliz. Igualó el récord de 81 
partidos internacional de José 
Antonio Camacho pero su actua
ción no fue de las más brillantes 
en su dilata carrera deportiva.

La entrada de Guardiola en el

FICHA TECNICA
ALBANIA: Strakosha; Abazi, Dashi, Shulku, Vaja; Kusta, Kacaj, Shehu, Millo: 

Kepa (Dalipi, m. 75) y Fortuzzi.
ESPAÑA: Zubizarreta; Alkorta, Camarasa, Nadal; Goicoechea, Julen Guerrero 

(Guardiola, m. 51), Hierro, Caminero, Toni; Salinas y Alfonso (Quique Estebaranz, 

.. G?.L^S: 0"11 Min-5: Julio Salinas- °-2-Min-20: Toni- 0-3. Min. 30: Julio Salinas.1-3. 
Mm. 40: Kusta. 1-4. m. 60: Julio Salinas. 1-5. m. 66: Caminero.

ARBITRO: D.R. Harrel (Francia).

Clemente: “La selección ha funcionado bien”
loria". El seleccionador nacional 
comentó que ahora “habrá dos o 
tres días para disfrutar de esta vic
toria" y luego, “nos tendremos 
que poner a pensar en el partido 
contra Eire", que se jugará el pró
ximo I3 de octubre en Dublín.

Salinas, satisfecho
Julio Salinas, autor de tres de los 

cinco goles que ayer marcó España 
en Tirana, se mostró “muy satisfe
cho" por su rendimiento personal 
en el encuentro de ayer, ya que es 
la primera vez que el delantero bar
celonista consigue tres goles con la 
selección nacional.

“Todo jugador necesita con
fianza y está claro que lo que a 
mí me falta, Javier Clemente me 
lo ha dado, porque él siempre 
está conmigo cuando vengo a la 
selección", añadió Salinas.

segundo tiempo serenó los áni
mos de los españoles que co
menzaron a tocar el balón con 
soltura y solidez.

El descubrimiento de Cami
nero como canalizador del juego 
español fue una de las noveda
des más agradables del equipo 
de Clemente, que buscó con éxi
to los balones en largo hacia 
Goikoetxea y Toni por ios late
rales.

Alfonso, feliz con su retorno a 
la selección absoluta, exhibió en 
cambio más facultades físicas y 
ganas de agradar que acciones 
afortunadas. El delantero alba- 
nés Millo fue el único capaz de 
amargar la existencia al trío de
fensivo español — Alkorta, Ca- 
marasa y Nadal—.

Para el delantero español fue 
importante que la primera vez que 
tuvo una oportunidad “marcara el 
primer gol, porque a partir de en
tonces todo me salió", dijo.

Salinas declaró que antes del 
descanso la selección “tuvo pro
blemas, pero luego en el vestua
rio hemos visto que si jugába
mos en equipo. íbamos a marcar 
más goles en la segunda parle, 
como así ha sido".

Por su parte. José Luis Cami
nero que cosiguió el quinto gol 
español dijo que “yo ya estaba 
contento con jugar los noventa 
minutos pero, además, creo que el 
partido en conjunto ha sido bueno 
y serio". Caminero agregó: “El 
objetivo de ganar se ha cumplido 
y además se ha goleado, lo cual 
lógicamente nos favorece para la 
clasificación.

0-3. El 
azulgrana 
Oscar, artífice 
del triunfo de 
los sub’21

Tirana (Albania) (Efe).— Os
car García, centrocampista del 
Barcelona, lideró con su juego el 
triunfó de la selección española 
ante un animoso equipo sub-21 
de Albania, que demostró sus ca
rencias físicas y técnicas en una 
tarde excesivamente calurosa.

España perdonó una mayor 
goleada frente a un inocente, 
pero aguerrido conjunto alba- 
nés, que apenas inquietó a lo lar
go de los 90 minutos al meta 
Juanjo Valencia.

Oscar, el nuevo descubri
miento de Johan Cruyff en el 
Barcelona, ofreció un recital de 
excelentes pases a las bandas, en 
las que tanto Acosta. Velasco, 
como Santi Cuesta lucieron sus 
cualidades ofensivas.

Un penalty marrado por 
Acosta y un disparo al larguero 
de Oscar, tras el saque de una 
falta directa, son algunos de los 
apuntes positivos de la selección 
de Andoni Goicoechea, que de
rrochó ilusión y coraje en el ape
ritivo del partido de las seleccio
nes absolutas.

Juan Sánchez, delantero va- 
lencianista, que actúa en cali
dad de cedido en el Mallorca, 
fue una de las grandes satisfac
ciones de la excursión española 
a Albania. Sánchez volvió lo
cos a sus rivales y los albaneses 
sólo podían cortar su estado de 
gracia con un repertorio de en
tradas violentas.

España cumplió el objetivo de 
sumar dos puntos más. ya tiene 
nueve, y se sitúa como favorito 
para acceder a la fase final de la 
próxima Eurocopa de la categoría.

Los goles de la selección es
pañola fueron conseguidos por 
Gálvez, en el minuto 8 de partido 
tras rematar de cabeza, muy cer
ca de la portería, un pase de San- 
juán. El 0-2 llegó en el minuto 
43. Oscar desde fuera del área a 
pase de Velasco. De nuevo Os
car marcó de penalty el 0-3 defi- 
nivo en el 76.

TELEFOTO EFE
Salinas marcó tres goles.
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OLIMPISMO

El español ocupa este cargo desde 1980

Samaranch, reelegido por 
aclamación presidente del COI

El español Juan Antonio Samaranch fue re
elegido ayer, por aclamación, presidente del 
Comité Olímpico Internacional (COI) por un 
nuevo mandato de cuatro años, durante la 101

sesión del citado organismo, que se celebra en 
Montecarlo. Samaranch fue el único candidato 
que se presentó al cargo, que ocupa desde el año 
1980.

Montecarlo (Efe).—Juan An
tonio Samaranch Torello, presi
dente del Comité Olímpico In
ternacional (COI) desde 1980, 
comienzo ayer, a sus 73 años, un 
nuevo mandato al frente de este 
organismo tras ser reelegido por 
aclamación en la 101 sesión, que 
se celebra en Montecarlo.

Samaranch, nacido en Barce
lona el 17 de julio de 1920, ha 
estado vinculado al deporte y a 
la política desde hace casi cua
renta años. Cursó estudios en la 
Escuela de Altos Estudios Mer
cantiles de Barcelona y los am
plió posteriormente en cursos 
especiales en Londres y Estados 
Unidos. Pertenece a la IV Pro
moción del Instituto de Estudios 
Superiores de la Empresa.

En 1966 fue elegido miembro 
del Comité Olímpico Internacio
nal. En mayo de 1970 entró a 
formar parte de la comisión eje
cutiva y el 24 de octubre de 1974 
ocupó una de las vicepresiden
cias de este organismo. En julio 
de 1980, fue elegido, en primera 
votación, presidente del Comité 
Olímpico Internacional por los 
miembros de dicho organismo 
reunidos en Moscú.

En mayo de 1987 fue nombra
do presidente de La Caixa, des
pués de haber sido consejero de 
esta entidad bancaria desde 1984

y miembro de la comisión ejecu
tiva desde el 26 de septiembre.de 
1985. Unos meses más tarde, reci
bió la Medalla de Oro de la ciudad 
de Barcelona, en uno de los actos 
que se celebraron en conmemora
ción del primer año de la designa
ción de esta ciudad como sede de 
los Juegos Olímpicos de 1992.

En abril de 1988 se le otorgó 
el Premio Príncipe de Asturias al 
Deporte, en su segunda edición, 
por unanimidad del jurado, en 
reconocimiento a su dedicación 
al deporte nacional e internacio
nal a lo largo de su vida y a su 
esfuerzo en favor de la universa
lidad del olimpismo. El 30 de 
agosto de 1989, en San Juan de 
Puerto Rico, fue reelegido presi
dente del COI por aclamación de 
los 86 miembros del comité, al 
ser el único aspirante al puesto.

Premio para la Paz
El 28 de agosto de 1990 fue 

galardonado con el Premio para 
la Paz de Seúl, dotado con 
300.000 dólares, cantidad que 
Samaranch cedió a los fondos de 
construcción del nuevo museo 
olímpico en Lausana (Suiza). El 
27 de diciembre de 1991 el Con
sejo de Ministros refrendó la de
cisión del Rey Don Juan Carlos 
de concederle el título de mar
qués de Samaranch.

El 29 de junio de 1992 fue 
elegido presidente único de La 
Caixa (Caja de Ahorros y Pen
siones de Barcelona), después 
de que José Juan Pintó renun
ciara a la copresidencia. Diez 
días antes, el 19 de junio, Sa
maranch había portado la an
torcha olímpica a la salida de la 
localidad barcelonesa de Sant 
Sadurní de Noya y el 9 de agos
to clausuró los Juegos Olímpi
cos de Barcelona en el estadio 
de Montjuic.

En septiembre de 1992 reci
bió, en Turín (Italia), el Collar de 
Oro del Mérito de la Federación 
Internacional de Atletismo 
(IAAF) y en noviembre, el pre
mio al Mérito de la Asociación 
de Comités Olímpicos Naciona
les, en Acapulco (México) y el 
premio Coubertin de Oro (en su 
primera edición), que otorga el 
Comité Nacional Olímpico y 
Deportivo francés (CNOSF).

Juan Antonio Samaranch es 
también académico de la Real 
de Bellas Artes de San Jorge y 
de la Escuela de San Fernando, 
y titular, entre otras, de las 
grandes cruces de la Orden del 
Mérito Civil, del Mérito Naval, 
del Mérito Aeronáutico, del 
Mérito Agrícola y de las órde
nes de Isabel la Católica y de 
Cisneros.

Juan Antonio Samaranch, presidente del COI. TELEFOTO EFE

Tu belleza es como tu salud, 
ambas deben cuidarse de forma personalizada 

por auténticos especialistas.

Pekín y Sydney, candidaturas favoritas 
para albergar los Juegos del año 2000

Montecarlo (Efe).— La pre
sión internacional ejercida desde 
sectores anglosajones contra la 
candidatura de Pekín a organizar 
los Juegos del año 2000 no ha 
logrado arrebatar a esta ciudad la 
condición de favorita en la vota
ción que los miembros del Comité 
Olímpico Interncional (COI) 
efectuarán hoy en Monaco.

Pekín y Sydney comparten el 
papel protagonista de un guión 
que, en principio, destina actua
ciones secundarias a Manches- 
ter, Berlín y Estambul. La impre
sión general es que las connota
ciones políticas de la opción chi
na decidirán el resultado final, 
sea a favor o en contra de Pekín, 
aunque nadie duda de que la 
oferta de Sydney es técnica, eco
nómica y ecológicamente per
fecta.

China, el país más poblado del 
planeta, considera que el COI tie
ne una cierta obligación moral de 
concederle los Juegos. Mil dos
cientos millones de personas esta
rían durante siete años pendientes 
del movimiento olímpico y, con 
toda probabilidad, recibirían los 
beneficios de la apertura política y 
económica a la que su Gobierno 
se vería obligado.

El desplazamiento gratuito de 
lodos los atletas y la posibilidad de

alojar a los miembros de la familia 
olímpica en un único hotel son los 
puntos fuertes de Pekín, que se gas
taría 1.020 millones de dólares en 
organizar los Juegos. Todas las ins
talaciones deportivas necesarias 
deben ser reformadas o enteramen
te construidas.

Pero un amplio sector político 
de los países desarrollados, bási
camente Estados Unidos, Reino 
Unido y Australia, considera que 
conceder los Juegos a Pekín su
pondría el respaldo a un Gobierno 
poco respetuoso con los derechos 
humanos y las libertades públicas.

Sydney
Esta es la tercera vez consecu

tiva que Australia presenta una 
de sus ciudades, y también con
sidera llegada su hora. Sydney 
ofrece gratis no sólo el viaje de 
los atletas, sino el alojamiento de 
dos familiares de cada competi
dor. Su excelente red de teleco
municaciones, su amplia expe
riencia organizativa y la colabo
ración de grupos ecologistas 
como “Greenpeace” hacen de la 
suya una oferta difícilmente 
igualahle. Sydney coloca el lis
tón tan alto que futuras candida- 
las pueden interpretar que sólo 
los países ricos y desarrollados 
son distinguidos con el privile

gio de organizar unos juegos.
Las distancias con Europa y 

América, y los consiguientes pro
blemas horarios para las grandes 
cadenas de televisión, juegan en 
contra de Pekín y de Sydney.

En cuanto a las otras tres se
des, Manchester confía en obte
ner renta de la lucha cerrada en
tre las favoritas. Sus instalacio
nes deportivas están algo disper
sas, pero la Villa Olímpica será 
la más cómoda para los atletas, 
con habitaciones individuales 
para todos.

Los responsables de Ber- 
lín'2(XX) han traído a Monaco un 
proyecto denominado Solidari
dad Olímpica, pero independiente 
del organismo del COI del mismo 
nombre, destinado a facilitar a los 
atletas lugares de entrenamiento 
en Berlín y ciudades cercanas, 
tanto para los Juegos de Atlanta 
como para los del año 2(XX).

Estambul, única ciudad del 
mundo que ocupa suelo de dos 
continentes, se presenta con nue
vas redes viarias y de comunica
ciones, una reforzada estructura 
hotelera y alternativas energéti
cas para reducir su preocupante 
contaminación.

La ceremonia de elección de 
la sede se celebrará hoy. a partir 
de las 19,30 horas (La 2).

No haces el ejercicio necesario.
Te preocupan la celulitis y las estrías. 
El sol y el viento resecan tu piel. 
La experiencia se marca en tu rostro. 
Y tu cabello habla de ti.

Necesitas mejorar y cuidar tu imagen.

Teléfono 44 27 17 40001 SEGOVIA

CENTRO DE ESTETICA INTEGRADA

Avda. Fernández Ladreda. 11 - 3.° WAl.TV CAO

Mirwiso

CHEQUE e BELLEZA
.... ti Z.000 8

A favor de

Válido para utilizar en cualquier servicio de estética (excepto depilación).

Válido solo un cheque por persona, no acumulable.
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ATLETISMO

Sandra Myers 
debutará en 
800 metros 
el domingo

Madrid (Efe).— Sandra 
Myers, plusmarquista española 
de 100, 200 y 400 metros, corre
rá el próximo día 26 por primera 
vez en su vida una prueba oficial 
de 800 metros con ocasión de la 
reunión en homenaje ai atleta 
gallego Jesús González Marga- 
ride, convaleciente de una trom
bosis cerebral.

Fermín Cacho, Abel Antón, 
Isaac Viciosa, Manuel Pancor- 
bo, Enrique Molina, Julián Sote
lo, Yolanda Reyes, Julia Vaque
ro, Estela Esté\ ez, Asunción Si
novas y Angeles Barreiro son 
algunas de las figuras del atletis
mo español que con carácter de
sinteresado participarán en el 
homenaje.

González Margaride, de 25 
años, sufrió un desvanecimiento 
el 18 de junio de 1992 cuando se 
encontraba en las calles de Buda
pest pocas horas antes de partici
par en una reunión atlética con la 
intención de lograr la marca míni
ma olímpica en 5.000 metros.

Los médicos le diagnostica
ron una trombosis de tronco ba
silar cerebral que le produjo he
miplejía derecha. En la actuali
dad ha recuperado parcialmente 
la movilidad y sigue tratamiento 
de rehabilitación.

El homenaje comenzará a las 
11,30 de la mañana en las pistas 
de la Universidad de Santiago de 
Compostela y la recaudación 
será destinada a González Mar
garide. Las entradas tiene un 
precio de 500 pesetas.

Los atletas participantes acu
dirán a Santiago con la intención 
exclusiva de contribuir a la bri
llantez del homenaje, ya que con 
la temporada ya concluida hace 
días no es previsible que alcan
cen buenas marcas.

■■■■■■■■■■■■■■■■ BALONCESTO ■

En partido adelantado a la tercera jornada de la Liga ACB

92-93. Un punto de Ferrán Heras en 
la prórroga doblegó al Barcelona

Un tiro libre convertido 
por el base del Valvi Giro- 
na, Ferrán Heras, a ocho 
décimas de segundo del fi
nal de la prorroga doblegó 
al Barcelona en el Palau 
Sant Jordi (92-93), lo* que 
supone la primera victoria 
del equipo de Alfred Julbe 
en la pista barcelonista.

Barcelona (Efe).— El par
tido estuvo dominado por la 
irregularidad del juego de 
ambos conjuntos, pero el 
Barcelona fue el equipo que 
llevó la peor parte, en espe
cial al fallar trece de los 31 
tiros libres de que dispuso en 
el encuentro.

El Valvi, de la mano de He- 
ras, supo reaccionar cuando a 
falta de 2.30 minutos para el 
final de la prorroga, remontó 
un 86-79 favorable a los barce- 
lonistas.

La sorpresa inicial del parti
do la dieron los gerundenses, 
quienes a los siete minutos, 
después de haber anotado nue
ve canastas de nueve intentos 
—incluidos dos triples—, obli
gaban con 13-22 en el marca
dor a pedir a Aíto García Rene- 
ses su primer tiempo.

El Barcelona, desarcetado en 
ataque, defendió mejor con una 
zona y con 15-25 (m. 10), Epi en
traba por un desacertado Wi
lliams y en sólo ocho minutos en 
cancha el capitán azulgrana ano
taba catorce puntos y evitaba el 
despegue visitante (32-39, m. 18).

En el segundo tiempo, con el 
joven Oliver Fuentes y con 
Fred Roberts acertado en ata
que , los locales dieron la vuelta al 
marcador (74-65, m.34). El Valvi

» • x * , TELEFOTO EFE
Montero intenta una penetración ante la oposición de Sheehey.

reaccionó de nuevo y poco a 
poco fue acortando distancias 
hasta llegar a empatar a 78 a 
falta de 45 segundos.

Fallos en cadena
A partir de ahí, fallos conse

cutivos en los tiros libres de los 
azulgranas provocaban que 
Heras empatara a 79 y desper
diciara la oportunidad de ade
lantar a su equipo a falta de 
once segundos para el final del 
tiempo reglamentario.

En la prórroga todo parecía cla
ro para el Barcelona ya que los 
gerundenses habían perdido a

Tom Sheehey por lesión a Jordi 
Pardo por personales y, ade
más, Reginald Slater cometía 
su quinta personal en el primer 
minuto de la prórroga.

En estas condiciones el Bar
celona logró un parcial de 7-0, 
que con 86-79, a falta de dos 
minutos, parecía sentenciar el 
partido, pero dos triples de He- 
ras, al que se añadió otro de 
Alfons Ribas forzan el empate.

Una falta de Salva Diez en 
ataque al intentar capturar el 
rebote ofensivo tras un fallo de 
Epi, dio el tiro definitivo a He-
ras.

La jornada 
de hoy

Madrid (Efe).— La Liga 
ACB ha comenzado con un 
calendario exigente que 
ofrece cuatro jomadas en dos 
semanas, con la tercera en 
juego que se inició ayer con 
el choque adelantado entre el 
Barcelona-Valvi Girona.

El Festina Andorra viaja a 
León. Los jugadores de Edu 
Torres han sabido superar las 
bajas de sus dos bases, José 
Luis Llórente y Joaquín Ar- 
cega, ambos lesionados, al 
igual que los leoneses han 
aislado perfectamente los 
problemas administrativos 
que afectan a su club de los 
asuntos deportivos.

El equipo que más fuerte 
ha comenzado la Liga, por la 
dificultad de sus compromi
sos y la nitidez de sus resul
tados, es el Caja San Fernan
do, absolutamente decidido 
a coger un sitio entre los 
grandes y dispuesto a vencer 
en Sevilla al OAR Ferrol.

El Pabellón Olímpico de 
Badalona y el Pabellón Pi- 
suerga de Valladolid alber
garán dos choques interesan
tes: Juventut-Taugrés y Fó- 
rum-Estudiantes.

El Real Madrid viaja a Cá- 
ceres, una cancha fácil a priori 
donde debe comenzar a cimen
tar el asentamiento de su juego. 
Los locales no conocen todavía 
la victoria y su público, que les 
sigue en masa allá donde van, 
le apoyará como nunca.

En Murcia esperan al Nat- 
West Zaragoza, mientras que 
en Lugo se preparan para el 
duelo DyC-Coren Orense, con 
los locales dentro del grupo de 
conjuntos con dos derrotas.

La jomada se completará 
con el Valencia-Argal Hues
ca y el TDK Manresa-Unica- 
ja Málaga.

TENIS

Bruguera-Chang Eui-jong, primer partido de la 
eliminatoria de Copa Davis entre Corea y España

Seúl (Efe).— El tenista núme
ro uno español, Sergi Bruguera, 
y el número dos surcoreano, 
Chang Eui-jong, jugarán maña
na, viernes, el primer partido de 
la eliminatoria de la Copa Davis 
entre España y Corea del Sur en 
las pistas olímpicas de Seúl.

El partido comenzará a las 
10,30 de la mañana hora local 
(03,30 de la madrugada en Espa
ña) y a continuación actuarán Shin 
Han-cheol y Carlos Costa, el otro 
partido de individuales de la pri
mera jomada del enfrentamiento.

El sábado, a las dos de la tar
de, hora local (siete de la maña
na, hora española) el partido de 
dobles enfrentará a los coreanos 
Chang Eui-jong y Kim Chi-wan 
contra la pareja española inte
grada por Tomas Carbonell y 
Carlos Costa. Y finalmente, los 
últimos partidos de individuales 
los jugarán Shin Han-cheol con
tra Sergi Bruguera y Chang Eui- 
jong contra Carlos Costa, el do
mingo por la mañana.

El sorteo para los partidos de 
esta eliminatoria se desarrolló 
anoche con la presencia del Mi
nisterio .de Cultura y Deportes y 
con la asistencia de los jugado
res de ambos equipos, árbitros y 
funcionarios de las respectivas 
federaciones de tenis.

La pista en la que se disputará 
la eliminatoria es de tipo sintéti
co, dura, de un material parecido 
al que se utiliza en el Abierto de 
Estados Unidos, y por tanto de 
bote alto que no debe ser proble
ma para los jugadores españoles 
de elevada estatura como es el 
caso de Bruguera o de Costa.

Los tenistas españoles, después 
asistir al acto del sorteo, entrena
ron ayer por última vez durante 
dos horas en las pistas olímpicas 
con una temperatura agradable, 
superior a los veinte grados, que 
se espera se mantenga a lo largo 
del lomeo, aunque también hay 
posibilidad de lluvia.

La expedición española, a la 
que, además de jugadores y técni

cos, se sumaron una decena de 
aficionados desplazados expre
samente para presenciar la eli
minatoria, confía en una rotunda 
victoria de su equipo. Incluso 
miembros del equipo coreano y 
comentarios de la prensa local 
dan por segura esta victoria dada 
la gran superioridad técnica del 
equipo español situado muy por 
encima de los coreanos en las 
clasificaciones técnicas mundia
les.

Avendaño, confiado
El capitán del equipo espa

ñol, Juan Bautista Avendaño, 
secundó este clima de optimis
mo y dijo: “Creo que tenemos 
que ganar porque los coreanos 
no son ninguna potencia en te
nis. Les he visto jugar y lo ha
cen bien pero no son jugadores 
de una talla internacional y 
esto nosotros lo tenemos que 
aprovechar”.

“Los únicos factores negati
vos para nosotros son que juga

mos fuera de casa y en una pista 
que normalmente no es la que 
estamos acostumbrados a usar”, 
añadió Avendaño.

Ante la posibilidad de que los 
coreanos den alguna sorpresa, 
como ya han hecho alguna vez, 
Avendaño dijo: "En Copa Davis 
yo he visto cosas muy raras y 
siempre hay alguna sorpresa pero 
aquí tenemos que ganar porque 
los jugadores nuestros son bastan
te superiores a los coreanos".

El capitán español ni siquiera 
consideró que pueda ser un peli
gro el exceso de confianza de sus 
jugadores. “No creo que esto 
ocurra porque saben que siem
pre hay sorpresas. Van a salir a 
rematar desde el principio y en 
cualquier caso vamos con pre
caución", señaló Avendaño.

Por ahora la diferencia horaria 
y de adaptación a Corea después 
de un vuelo larguísimo desde 
España ha impedido a algunos 
jugadores, sobre todo a Sergi 
Bruguera. dormir bien y desean-

CICLISMO

Jalabert, 
vencedor de la
Vuelta a La Rioja

Logroño (Efe).— Laurent 
Jalabert, del equipo ONCE, 
fue el vencedor de la XXXIII 
Vuelta Ciclista a La Rioja al 
vencer ayer al sprint en la ter
cera y última etapa, que se 
disputó hoy con salida y lle
gada en Logroño, de 179 kiló
metros.

El equipo ONCE se adjudicó 
la victoria en las tres etapas de 
la ronda riojana, que se resol
vieron al sprint en Calahorra, 
Nájera y Logroño. Kiko García 
ganó la primera etapa, mientras 
Laurent Jalabert venció con 
claridad en las etapas del mar
tes y ayer.

Francisco San Román (Ba- 
nesto) y Juan Carlos García 
González (Amaya) animaron la 
etapa de ayer, ya que en el kiló
metro 6 dejaron atrás al pelotón, 
que consintió la escapada duran
te tres cuartas partes de la carre
ra.

M.C.D. 2022
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Viernes 24 septiembre.
Van 267 días, faltan 98.
Sol: De 8,04 a 20,09.

> SANTORAL
Santos. Andoquio, Tirso, Félix, Pacifi
co, Sabiniano, Rufo, Anatolón.

> FARMACIA DE GUARDIA 
Segovia: Rubio Ruano. Vía Roma, 
30.

► CINE
MULTICINESMIRO: Sala 1: A las 8 
y 11; "Perdidos en Africa Sala 2: A 

las 8 y 11: “Acosada". Sala 3: A las 8 
y 11: “El último gran héroe"
SALA ZULOAGA: A las 8 y 11: “Me
morias de un hombre invisible".

BonoSCLoto

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P L/ M2

Valladohd............ 18,5 6.0 0,2
León...................... 15,0 4.2 0.1
Zamora................. 17,4 6.4 2.0
Salamanca............ 16,0 5.2 0,6
Falencia................ 16,1 2.9 15,6
Burgos.................. 14,5 5.5 0,2
Soria...................... 17,0 7.0 18,0
Segovia................ 14,8 5,6 1.0
Avila..................... 14,0 4.8 5.0

TEMPERATURAS MINIMAS 
EN LIGERO ASCENSO

Hoy, nuboso o muy nuboso en zonas montañosas, con chu
bascos, más frecuentes en las del norte, que serán de nieve en 
las cotas más altas; intervalos nubosos en el resto, con algún 
chubasco en la mitad este; temperaturas diurnas en ligero as
censo, con máximas entre 15 y 20 grados; vientos de compo
nente norte, flojos a moderados.

Mañana, intervalos nubosos, con posibilidad de chubascos 
dispersos; temperaturas mínimas en ligero ascenso (entre 4 y 
9 grados) y máximas sin cambios; vientos flojos variables.

Miércoles, 22

10 26 28 35
- -

QQ Com. 34 JO 
vv Rein. 3

Martes, 21
r2|3|7|40¡4l|46|

Lunes, 20

19 20 22 29 40 43 c™n3'

Viernes, 17

23 26 29 31 35 39

Sábado, 18

18 21 22 26 30 44 c^-2?

Jueves, 16

1 5 33 40 43 47 c™„4’
Rein. 6

JLONCE
Miércoles, 22

54.098

Martes, 21 Lunes, 2()
34.748 37.044

Viernes. 17 Jueves. 16
99.012 14.284
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Hazte sociode la Cruz Roja 
Harás Bien.

■ EXPOSICIONES

CASA DEL SIGLO XV

— Pintura al óleo. Myrian 
Sanz Velasco. Hasta el 28 de 
septiembre.

CENTRO SOCIAL CAJA 
SEGOVIA

—Dibujos. Pablo Lafuente Her- 
vás. Hasta el 30 de septiembre. Ho
rario de 18,00 a 20,30 horas.

CERVECERIA SANTANA

— Pintura al óleo. Teosanz. 
Hasta el 30 de septiembre.

HOTEL LOS ARCOS

— Perfiles segovianos.93. Ex
posición de caricaturas en collage 
de Tony Sam. Hasta el 26 de sep
tiembre.

CARBONERO EL MAYOR

CENTRO CULTURAL

— Exposición: Aves migra
torias. Del 20 al 30 de septiem
bre.

■ DIRECCION CORAL

La Federación Coral de Casti
lla y León organiza desde el 24 
al 26 de septiembre un seminario 
de dirección coral.

Este seminario de proyección 
internacional tendrá lugar en la 
residencia de los padres carmeli
tas “San Juan de la Cruz" situado 
en la alameda de la Fucncisla.

El programa de dicha propuesta 
constará de dos niveles según la 
experiencia y estudios de los inte
resados. Serán impartidos por los 
profesores: Dante Andrco, Anto
nio Barranco. Marcos Vega. Pa
tricia González y Gustavo José 
Maltino. Se contará con el coro 
piloto: grupo vocal “Gregor'quc 
desarrollará sesiones prácticas.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ MUSICA

SANRAFAEL

— Concierto de rock garajero 
de los “60" con el grupo Van- 
couvers. Día 25 a las 23 horas.

— “Depredadores" de Pernal 
Van Romer, por la Compañía 
Teatral Nasty. Día 28 a las 23,00 
horas.

— “Squash" de Ernesto Ca
ballero. Por el Grupo Noctám
bulos. Día 29 a las 23,00 horas.

— “Cinco horas con Mario" 
de Miguel Delibes. Por Pinar, a 
las 23,00 horas del día 30.

■ CONFERENCIAS

ESCUELA DE PROFESORADO

— “El Marqués de Lozoya y 
su Tierra". Por José María Ba- 
llester. Día 23. a las 20 horas.

—"Juan Contreras y el Arte". Por 
JavierTusell. Día 24. a las 20 horas.

ARGONES

—“Las - setas de la zona". 
Conferencia a cargo de Ramón 
Mendaza Rincón. En el salón del 
Ayuntamiento a las 18 horas del 
día 25 de septiembre.

LES RECOMENDAMOS

■ NOVENARIO

I lasta el próximo 26de septiem
bre se celebnirá, en la Catedral de 
la ciudad, el novenario en honor de 
Nuestra Señora de la Fucncisla.

El horario del novenario será 
por las tardes a las 19.45 horas y 
por las mañanas, para los jóve
nes. a las 7 de la mañana.

El sábado día 25.qucda reservado 
como día de los niños, con una misa 
dedicada a ellos a las 11,30 horas.

I loy participarán las parroquias de 
Santo Pomás Apóstol y Santa Tciesa 
de Jesús, mañana día 24. la pmlago- 
nista será San Milkut. También se 
celebrará mañana la ofrenda llora! 
después de la misa de la juventud.

A diario habrá misasen horario: 
7-8-9-10-1 l-l 1.30 y 19.45 horas

CENEAN-VALSAIN

—Mountain Silviculture in 
Central Spain. Del 27 de sep
tiembre al 1 de octubre.

■ TEATRO

TEATRO JUAN BRAVO

— “El amor brujo”. Estreno 
nacional de esta obra de Manuel 
de Falla, por la Compañía de 
Carmen Cortés. Días 24. 25 y 26 
de septiembre.

TEATRO DE CALLE

— “¿Es ese pájaro una roulo- 
tte...?" . Por Circ Perillos, 20.00 
horas. Día 25.

— “Domingueros" por el 
Teatro Tarima. Plaza Mayor. 
13.00 horas.Día 26.

— “Visto y no visto" por Tra- 
pu Zahara. En el Azoguejo. 
20.00 horas. Día 26.

■ FIESTAS PATRONALES

AYLLON

— Fiestas en honor de San 
Miguel. Del 24 al 29de septiem
bre.

■ CONGRESO 
DE BIBLIOFILIA

Del 23 tic septiembre al 6 de 
(Kluhrc. nuestra ciudad acogerá en 
el recinto del Torreón de Lozoya el 
XVIII Congreso Internacional de 
Bibiliofilia.

Este encuentro girará a dos te
mas fundamentales que tienen 
como epicentro la ciudad de Sego
via. por un lado la Figura de Juan 
Arias Dávila. patrocinador de la 
más antigua imprenta hispana que 
se tiene constancia. Y por otro 
lado las 43 encuademaciones mu
dejares de la Catedral de Segovia. 
uno de los centros más ricos en 
ejemplares de este estilo. Un con
junto de 35 incunables y 8 manus
critos de los que 27 nunca han sido 
expuestos.

ADEMAS

ARQUITECTURA DE 
PELICULA

El Colegio de Arquitec
tos organiza el VIII Ciclo de 
Cine, cuyo tema en esta 
ocasión será “Segovia de 
fondo”. Dicha muestra se 
realizará hasta el 24 de sep
tiembre a las 20,00 horas, en 
la sala de proyecciones de 
Caja Segovia, C/ Carmen 
n.2. La programación de en
trada gratuita será:

— Jueves 23: “Caminos 
de tiza” de José Luis Pérez 
Tristán. Filmada en Sego
via.

— Viernes 24: “Esquila- 
che" de Josefina Molina. 
Filmada en Segovia v Ma
drid.

ESCUELA DE MUS

La Federación Española 
de Mus. en colaboración de 
la Unión de Segovia. ha 
programado un curso de 
mus femenino.

La inscripción de carác
ter gratuito se podrá realizar 
en la secretaría del propio 
casino. Para mayor infor
mación. tlf. 43 40 11.

MINISTERIO DE 
DEFENSA

El Ministerio de Defensa 
ha publicado una convoca
toria para cubrir 3.085 pla
zas dé soldados profesiona
les. El plazo de presenta
ción de instancias finaliza el 
próximo día 6 de octubre.

Los nuevos soldados de 
esta convocatoria tendrá 
consideración, sueldo y 
condiciones profesionales, 
podrán hacer carrera en los 
ejércitos, y tendrán ocasión 
de complementar su forma
ción técnica. A su vez dis- 
frularán de seguridad social 
para ellos y su familia, y 
protección por desempleo.
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE9 A 14 HORAS

I > OFERTAS EMPLEO Representa
* ) COMERCIALES en Madrid

INMOBILIARIAS________  ACCION 1P

PERDIDAS ▼
DESAPARECIDA moto Güera, 
roja y blanca. Teléfono 445021. 
Gratificarán.

ALQUILERES ▼
SANTANDER. Estudio-aparta
mento (piso 2 dormitorios), cén
tricos, resto septiembre. Econó
micos. 942/273054.

SE ALQUILA plaza de garaje, Vía 
Roma. Teléfono 433649.

ALQUILO aulas por horas, días, 
meses. Teléfono 424282.

ALQUILO piso en Madrid. Teléfo
no 181039.

ALQUILO piso temporada esco
lar. Teléfono 437384.

ALQUILO apartamento y ofici
nas. Zona Azoguejo. 429015.

ALQUILO piso céntrico. 4 dormi
torios. Teléfono 424777.

ENSEÑANZAS ▼
INGLES todos niveles, cursos 
mixtos inglés-francés. Centro de 
idiomas. Avda. Fernández Ladre- 
da, 27, 49 A. Teléfono 435004.

OPOSICIONES Gestión de Ha
cienda (Subinspectores, etc.). 
Preparación por funcionarios de 
Hacienda. Información: Acade
mia de Contabilidad, Plaza de la 
Tierra, n9 4,19 (de 6,30 a 8 tardes). 
Teléfono 436214.

IDIOMAS DELAFORD: Abierta la 
matrícula, comenzamos el día 1.

IDIOMAS DELAFORD: Cursos 
generales, repaso de evaluacio
nes.

IDIOMAS DELAFORD: Curso 
especial COU. Todas las traduc
ciones de la Selectividad.

OPOSICIONES, Instituciones 
penitenciarias, ambos sexos, 
fácil acceso, plazas toda España. 
Preparación: Rufino Prieto, fun
cionario. Teléfono 444694.

STUDIO 21. Inminentes convoca
torias. Plazas Justicia: 746 plazas 
oficiales, 1.508 Auxiliares, 970 
Agentes. Repasadas con perso
nal especializado.

STUDIO 21. Comienzo, 4 octubre. 
Nuevos grupos preparación opo
siciones Caja Segovia-Banca. 
Excelentes resultados convoca
torias anteriores.

STUDIO 21. Cascos, 9. Teléfono 
434010 y ahora también en Cué- 
llar, C/ Avila, 3. Teléfono 143169.

IMPAGADOS ▼

EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 c 44 30 33

AMBITO. Alquila dúplex rehabili
tado, calle Descalzas. 147 m3. 3 
dormitorios. Opción compra.

AMBITO. “Mercado Inmobilia
rio”. Reciba gratis en su domici
lio, revista de información de 
pisos, locales y fincas rústicas: 
compra, venta o alquiler. ¡Pídala! 
443033.

UGARTE: 28 chalets adosados 
“El Sotillo”. Inmejorable forma de 
pago. Teléfono 445455.

UGARTE: Oficinas céntricas a 
estrenar, desde 35.000 ptas./mes. 
Teléfono 445455.

TRABAJO ▼

VARIOS ▼
DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas. 
Rapidez, eficacia. España, ex
tranjero. Teléfonos 5939600
5939660.

ELECTRICIDAD RUIZ Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

COMPRAS ▼
COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos a domicilio. 
Librería Maxtor. 983/305277.

GANADOS ▼
VENDO sementales y añojos, 
Limusín, puros, carta. El Espinar. 
181623.

APARTAMENTO amueblado en 
San Cristóbal, 1 dormitorio. Fun
cionario o similar. Telf. 442220.

SE ALQUILA piso amueblado, 2 
habitaciones. Ezequiel González, 
37 (conserjería).

ALQUILO local La Granja, 200 m2. 
2 plantas. Teléfono 470143.

SE ALQUILA habitación para se
ñorita en Madrid. Teléfono (91) 
4025564.

ALQUILO piso grande centro Se- 
govia. Estudiantes universita
rias. Teléfono 91/5550501.

CENTRO DE ESTUDIOS MUSICALES
Niños a partir de 4 años — Clases de adultos 

TODOS LOS NIVELES — Abierto plazo de matrícula 

Cf Almendros, 3 Telf. 44 50 60 SEGOVIA

------EDICTO------
DON EDUARDO SAINZ LEÑERO, Acctal. 

Magistrado-Juez de Ia Instancia del número 2 
de esta Ciudad de Segovia y su Partido.

HACE SABER: Que en el expediente de dominio nQ 
346/93 seguido a instancia del Procurador D. José Cala
che Alvarez, en nombre y representación de D. Angel, D. 
Francisco, Da Isabel, Da Sagrario, Da Mercedes y D. Juan 
Ceballos Mateo, sobre reanudación del tracto sucesivo 
interrumpido de la siguiente finca: “Casa situada en 
Zamarramala (Segovia) en la Calle de la Cerquilla, 
también llamada de Mediodía, señalada con el ne 1 antes 
5, que ocupa una superficie de 164 metros y 55 decíme
tros cuadrados; linda, al frente, donde tiene su entrada, 
con la calle de su situación; derecha, entrando, de Angel 
Hijosa Llórente, antes Felipe Hijosa Llórente; izquier
da, de herederos de Angel Mateo, hoy de Francisca 
Mateo Luciáñez, de la que le separa la calle del Ocaso, 
y espalda, de Felipe Hijosa Llórente, hoy Benito Gon
zález Cuenca”, he acordado citar, por medio del presente 
a cuantas personas ignoradas pueda perjudicar la inscrip
ción solicitada, a fin de que dentro del término de diez 
días comparezcan ante este Juzgado a alegar lo que a su 
derecho viere a convenirles.

Dado en Segovia, a 16 de Septiembre de 1993.

E! EL SECRETARIO

IDIOMAS DELAFORD: Curso 
especial de niños desde los 6 
años.

IDIOMAS DELAFORD: Curso 
especial de conversación para 
adultos.

IDIOMAS DELAFORD: En Fer
nández Ladreda, 28. Teléfono 
435739.

OPOSICIONES Instituciones Pe
nitenciarias por funcionarios li
cenciados en Derecho y diploma
dos Criminología y Contabilidad 
(Aurelio y Tomás). Optimos re
sultados. Inicio nuevos grupos 19 
octubre. Telfs. 427378-427164.

INMOBILIARIAS ▼

1MOJCL JOMAR 

■Mí
AÍ3FNTF ÍX LA PAOP1FDAD INMOBILIARIA

TOVAR. Vende casa. Hontoria. 
120 metros. A 3 calles.

TOVAR. Vende piso, Nueva Sego
via. 2 dormitorios, calefacción in
dividual. Segundo.

TOVAR. Vende piso San Marcos.
3 dormitorios, garaje. Completa
mente amueblado.

TOVAR. Vende pisos. Calle Real, 
3-5 dormitorios. Llave en mano.

43 59 50 S* 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, Ne 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: LAS NAVILLAS. 1.600 
m3. Edificable, todos los servi
cios. Buen precio.

HABITAT: SOTOSALBOS. Pre
ciosa finca 10.900 m3. Casa 100 
m3. Arroyo, arbolado, pozo. Otra 
1.000 m3. Visítelas.

HABITAT: SANTO DOMINGO 
PIRON. 2.518 m3. Cercada de pie
dra. Arroyo, arbolado. 2.200.000.

HABITAT: LA GRANJA. 1.525 m3. 
Edificable, todos los servicios. 
Preciosas vistas.

HABITAT: TORRECABALLE- 
ROS. 800 m3. Edificable. Vallada 
piedra, puertas carreteras. Vis
tas. Infórmese.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

SE NECESITA señora o señorita 
más de 30 años, para llevar casa 
con dos personas en Madrid. 
Teléfono 470721 (llamar tardes).

SE OFRECE chico de 22 años, 
mecánico mantenimiento. 3 años 
experiencia. Teléfono 179046.

BOLSA Universitaria necesita 
señoritas estudiantes, cuidar 
niños internas. Dejándoles ma
ñanas o tardes y fines de semana 
libres. Teléfono 91/4451258.

SE NECESITA matrimonio para 
finca. El, sabiendo labores agrí
colas. Ella, limpieza de casa. Telé
fono 179021.

¿BUSCAS TRABAJO? RH te 
ofrece Inscripción Gratuita en 
Base de Datos de Currículums. 
RH. Asesoría de Recursos Huma
nos. Trinidad, 14. Telf. 443657.

¿QUIERE ganar dinero desde 
casa? Escríbanos. Informa gratis 
INICO. Apartado 1.209 - San 
Sebastián.

RH. ASESORIA DE RECURSOS 
HUMANOS selecciona para em
presa de Hostelería y Servicios: el 
mejor Encargado de Tienda. Muy 
buen sueldo. Persona activa y 
con afán de superación. RH. Tri
nidad, 14. Teléfono 443657.

ADHJUITADO DE SEGOnA
DECIA HACE 50 AÑOS

PRIMEROS VIERNES NACIONALES EN EL CERRO 
DE LOS ANGELES

Nuevamente, y de forma análoga a la del año pasado, la 
Obra Nacional del Cerro de los Angeles ha organizado para 
el presente la celebración de los primeros viernes nacionales 
en el Cerro de los Angeles, con el fin de impetrar de Dios las 
gracias de todo orden para nuestra Patria y la vuelta de la paz 
al mundo, angustiado por tanto dolor y tan terribles destrozos.

Así, pues, el primero de Octubre, primer viernes de mes. la 
archidióccsis de Valencia y sus sufragandas las diócesis de 
Mallorca-lbiza. Menorca. Orihuela y Segorbe se unirán a las 
parroquias de Santa Teresa y Santa Isabel. San Ildefonso. 
Santos Justo y Pastor. San Juan de la Cruz y San Martín de 
esta capital, formando todas ellas en peregrinación al Monte 
Santo del Señor.

Todas las personas que deseen lomar parte en esta peregri
nación solicitarán con la anticipación debida los billetes en 
las oficinas de la Obra Nacional del Cerro de los Anglees (San 
Bernardo. 66). o en las de la Junta Nacional Española de 
Peregrinaciones (Avenida de José Antonio, 34), previo abono 
de 5 pesetas.../...

TRASPASOS ▼

SE TRASPASA kiosco. Teléfono
434387.

i VEHICULOS ▼

OCASION: Ford Sierra XR-4 4x4, 
aire acondicionado, ABS, direc
ción asistida, equipo música, te
cho, cierre y elevalunas, como 
nuevo. Teléfonos 425908-420937.

VENTAS ▼

SE VENDE chalet adosado en Las 
Villas de Segovia (El Sotillo). 5 
habitaciones, salón dos alturas, 
2 cuartos de baño y servicio. Co
cina amueblada, garaje, bodega y 
cocina, parcela. Unico chalet con 
calefacción en ático y bodega. 
Precio: 19.000.000 ptas. Teléfono 
423100 (de 5 a 9).

VENDO estacas de enebro para 
cercar fincas. Teléfono 428437.

VENDO cubas nuevas de madera 
para vino, todos los tamaños. Te
léfono 527013.
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tve1
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30. - KASSANDRA
16,25. - PRIMERA SESION: “Juegos que mi 

madre nunca me enseñó"
18,05.-NOTICIAS
18,10. - JAKEYELGORDO
18.30 - CURRO JIMENEZ

19,00.- EL SHOW DE BILL COSBY
19,30. - INFORMATIVO TERRITORIAL
19,55. -TARDE DE HUMOR
20,55. - COLORIN COLORADO
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27. - EL TIEMPO
21,35. - EL PRIMI-JUEGO
22,00.- ¿QUIEN SABE DONDE?

23,50. - EN PRIMERA:
Viaje al centro de la Tierra

00,20.- TELEDIARIO 3
00,35.- CINE DE MEDIANOCHE: “El señor 

de las moscas"
02,05.- DIGA 33

Mañana ______________
07,30.- PINNIC
09.55.- NOTICIAS
10,00.- LA PRIMERA RESPUESTA
10.50- MARIELENA
11,40. -POBRE DIABLA
12.30. - PINNIC

Guillermo Tell (12,30)

El Zorro (13,00)
13,30. -EL MENU DE CADA DIA
13,55. - NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30. - PASO A PASO
15,00.-TELEDIARIO 1
15,30.-KASSANDRA
16,20. - PASA LA VIDA
17,55. - NOTICIAS

18,00.-CLUB DISNEY
19,30. - INFORMATIVO TERRITORIAL
20,55. - COLORIN COLORADO
21.00. -TELEDIARIO 2
21,27. -EL TIEMPO
21,30. - CINE: “Cuando te acuerdes de mF
23.20. - MISTERIO
00.50.- TELEDIARIO 3
01,05.- CINE: "Maña de mi corazón"

03.00.- DIGA 33

tve2
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES. NA

TIONAL GEOGRAPHIC: De polo a 

polo (16,30)
17,00.- PARA NOSOTROS

-Hola, MissBlis(17,00)
- El aventurero (17,30)
■Zona de juego (18,00)
- Cifras y letras júnior (18,30)
- Ultraman (19,00)

19,30. - DESIGNACION SEDE JUEGOS OLIM
PICOS AÑO 2000

20,30.- INFORMATIVO

21,00.- BALONCESTO. F. Valiadolid-Estudiantes
22,30.-CINE CON ROBERTMITCHUN:'Wr.No(th"
00,10.- METROPOLIS
00,45.- EURONEWS
01,15.- CINE CLUB. A TODO RITMO: “Prin

cipiantes"
03,00.- MOLINO 93
03,30.- TENIS. COPA DAVIS: Corea-España

Mañana _______________
07.00.- EL INFORMATIVO DE LA MAÑANA

09,00 - LA PELICULA DE LA SEMANA: “Na

cido para matar"
10.30. -TV EDUCATIVA
12.30. - EL INFORMATIVO DEL MEDIODIA

13.30. -NIDO VACIO
14.00.-JUZGADO DE GUARDIA
14.30. - BILLY
15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES 

- National Geographic (15,30)
-De polo a polo (16.30)

17,00.- PARA NOSOTROS

18.00 - TENIS. COPA DAVIS:Corea-España
20,00.- INFORMATIVO
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.-LINGO
21,30,-LOSSIMPSONS
22,00.- AULAS CON RITMO
23,00.- ESPECIAL CINE: “Esposa por catálogo"
00.30.- VENUS TV
01,00.-EURONEWS
01,15.- CINE CLUB SESION DE REPER

" TORIO: “Laura"

Antena 3 Televisión
15,30. - TELECINE: “El bebé de la novia" 

Una madre ya cuarentona con cuatro 
hijos y casada en segundas nupcias 

queda nuevamente embarazada. A su 
joven amigo no le hace mucha grcia 
ser padre, pero sus hijos la apoyan.

17,30. - COSAS DE CASA
18,00.- SALVADOS POR LA CAMPANA
18,30. - EL EQUIPO A
19,30.-TROPICAL HEAT
20,30.- NOTICIAS
21,00.-EL PRINCIPE DE BEL AIR
21,30.- LO MEJOR DE FARMACIA DE GUARDIA 
22,00.- EL PELICULON: "Bienvenido al paraí

so": Un iriandés se ve obligad® a aban
donar Nueva York debido a sus activida

des en el seno de un sindicato. Su pró
xima parada será Los Angeles, donde 
encuentra trabajo como proyeccionista 
en un cine de barrio donde viven los 
emigrantes de origen japonés.

00,30.- NOTICIAS
01.00.-SUPERBOXEO

02,00.- CINE: “Guerra sucia"

Mañana ______________
07,00.- LA RECLUTA BENJAMIN
07,30.- MI BELLA GENIO

0 ,00.- VACACIONES ANIMADAS
11,15.-CINE MATINAL
13,00.-PIPI CALZASLARGAS
13,30.- SALVADOS POR LA CAMPANA
14,00.-EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17 30.- COSAS DE CASA
18,10.-LA MERIENDA
1 8,30.- NUEVOS POLICIAS

19,30 - EL EQUIPO A
20,30.- NOTICIAS
21,00.-TROPICAL HEAT
22 .00.- LOS LADRONES VAN A LA OFICINA
22,30.- CINE
00,00.- CINE
01,30.- NOTICIAS
02,00.- QUEDATE CON LA COPLA
03,30.- CINE

15,00.-ENTRE HOY Y MAÑANA

15,30. - TARDE DE CINE: “Madre asesina"
17,45. - TOROS: Desde Fregenal de la Sierra 

(Badajoz)
20,10. - LA RULETA DE LA FORTUNA
20,45.- TELECUPON
21,05.- CINE: “Yo, el halcón"

Un hombre de carácter bastante duro 

y algo tosco, que trabaja como ca- 
mionero, quiere recuperar a toda 
costa a su hijo. Para ello, se ve en la 
necesidad de enfrentarse a su ex 
esposa y a su nuevo marido.

23,00.- CINE: “El último americano virgen"
Tres adolescentes sólo piensan en el 
sexo. Intentan ligar con todo tipo de 
chicas, acostarse con ellas y pasárselo 

lo mejor posible. Uno de ellos se ena
mora de una compañera de escuela, 
pero ésta empieza a salir con otro.

00,50.- CONTACTO CON TACTO
01,30? ENTRE HOY Y MAÑANA

02,00.- LA MAQUINA DE LA VERDAD
03,30.- NUEVA MISION IMPOSIBLE

Mañana _______________
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA

07,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30 - LA TRAIDORA
10,20.- MICAELA
1 1,15.- CINE ESPAÑOL: “No somos ni Ro

meo ni Julieta"
13,00.- VEN A CANTAR
13,30 -PAPA COMANDANTE
14 .00.- APARTAMENTO PARA TRES
14,55.-ENTRE HOY Y MAÑANA

15,30.- TARDE DE CINE: “Lucha por la vida"
17,30.-AUTOMAN
18,30.- CINE: "Espías sin identidad"

20,10.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,45.- TELECUPON
21,05.- CASATE CON TELE 5 Gala desde 

Sevilla, para presentar la programa
ción de la próxima temporada.

01,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA

01,30.- EROTISIMO: "La criada"
03,10.- CINE: "La seducción"
04,50 - CINE: “El abominable doctor Phibes"
06,35.- TAXI

PEQUEÑA PANTALLA

DRAMA

15,00.- CINE: “Espera a la primavera, Bandini"

16,42.- DOCUMENTAL: VIGIAS ESPECIA
LES: En el vientre de la Tierra

17,10.- SESION ESPECIAL V.O.: “Freejack" 
18,57.- PIEZAS: One Eno
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Ricos y mo

cosos
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: Alf
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzosos
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA

21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+ “Hamlet, el ho

nor de la venganza"
00,10.-CINE: "Rockeeter"
01,54.- CINE: "Esposa, madre y asesina"

Mañana ______________
08,00.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS: Tres fantas- 

mitas
09,00.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Daddy Nostalgie"

11,43.- CINE: “Con la Poli en los talones" 
13,08.- PIEZAS: UN SENTIDO DE LA HIS

TORIA.
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: Los chicos de 

Beverly Hills
14,30.- ESPECIAL: EL DIA DE LA MERCE
15,00.- CINE: “Un lugar en el mundo"
17,02.- CINE: “Hard days, hard nights"

18.39.- DOCUMENTAL: Diario de una gaviota
19.35.- DIBUJOS ANIMADOS: Doug
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzosos
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA 
22,00.- ESTRENO CANAL+: “La chaqueta 

metálica"
23,53.- GOLF: RYDER CUP
01,53.- CINE X: “Gatitas en celo" 
03,13.- CINE: “Critters 3"
04.34.- CINE: “Esta noche o jamás"
06,06.- CINE: “Con mis ojos cerrados" 
07,50.- PIEZAS

V
TELEMADRID

HAMLET, EL HONOR 
DE LA VENGANZA ★★★ 
(CANAL+. 22.00).— El rey 
de Dinamarca muere y la reina

DRAMA

MR. NORTH ** (LA2. 
22,30).— Transcurre el año 
1926 en Rhode Isaínd. El 
ambiente está teñido de toda 
la ostentación y extravagan
cia que caracterizó a la época 
anterior a la Depresión ame
ricana, con sus grandes mag
nates. El joven universitario 
Teófilos North, que tiene una

AVENTURAS

EL SEÑOR DE LAS 
MOSCAS ★★★* (TVE- 
1. 00,45).— Tras un acci
dente de aviación, un gru
po de escolares ingleses 
van a parar a una isla tro
pical desierta. Allí se ven 
totalmente abandonados a 
su suerte y empiezan a ac
tuar sin las ataduras de la

PRINCIPIANTES 
★ ★★ (LA 2. 01,15).— 
Colin, de 19 años, lleva ca
mino de convertirse en un 
importante fotógrafo. Su 
mejor estímulo es Susie, su 
chica una bella modelo.

15,30.- CINE : Un ligón en apuros
17,15.-A TRAVES DEL TIEMPO

18,10.- AVANCE INFORMATIVO
18,15.-LA BANDA
19,30.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
21,00.- EN ACCION
21,05.- CINE: “La justicia de la ninja"
22,50 - CINE: “O'peración Trueno"
001,15.- TELENOTICIAS
01,35.- CINE: “AH that jqzz, empieza el es

pectáculo

Mañana ______________
07,30 - TRAFICO DE MADRID
09,00.- A SABER
09,30.- VICTOR; CURSO DE INGLES
10,00.- TELENOTICIAS
10,30.- PROGRAMA: (Sin determinar) 
11,00.- ESPANTAPAJAROS Y LA SEÑORA 

KING
11,55.- BELLEZA Y PODER
12,45.- FUERZA G, GUARDIANES DEL ES

PACIO
13,10.- DEFENSORES DE LA TIERRA
13,35.-LAS TORTUGAS NINJA 
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30 - TELENOTICIAS 
15,00 - MIS DOS PADRES

15,30.-CINE DE TARDE
17,15.- A TRAVES DEL TIEMPO
18,10.- AVANCE INFORMATIVO
18,15.- LOS CAZAFANTASMAS
18,40 -ISIDORO
19,05.-LA BOLA DEL DRAGON Z

19,30.- MADRID DIRECTO
20,30.-TELENOTICIAS
21,00 -EN ACCION
21,30.- CINE DE NOCHE
23,30.-CINE: SEGUNDA SESION
01,15.-TELENOTICIAS
01,30 -MAGNUM
02,20.- CINE: SALA DE MADRUGADA

viuda opta por casarse con su 
cuñado a las pocas semanas. 
Pero el primogénito, Hamlet, 
no suele olvidar a su padre.

amplia cultura y posee una 
especial energía física, en
cuentra trabajo como lector 
en la aristocrática familia 
McKenny. Tras curar a una 
niña enferma, por todo el 
pueblo se extiende la noticia 
de que posee poderes curati
vos y se convierte en toda 
una celebridad.

civilización.Las condicio
nes de vida son duras, pero 
el grupo trata de adaptarse 
a ellas de la mejor forma 
posible . Pronto se forma 
un grupo de cazadores li
berado por uno de los mu
chachos, pero algunos se 
oponen a su manera de 
comportarse.

MUSICAL

Pero Susie ha triunfado: 
durante un desfile perdió 
parte de su ropa y ha inven
tado una revolucionaria 
moda. Colin ha perdido a 
Susie. Deberá continuar 
solo... con su cámara.

**** Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

15,00.- SERVICIO SEGOTEX.
22,00.- DOCUMENTAL
22,30.- REDACCION 21.

INFORMATIVO EN DIRECTO
23,00.- SERVICIO SEGOTEX. INFORMA

CION LOCAL

Mañana ______________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL
13,30.- VIDEOCLIPS
14,00.- DOCUMENTAL
14,30 - REDACCION 21. INFORMATIVO EN 

DIRECTO
15,00.- SERVICIO SEGOTEX.
22,00 - DOCUMENTAL

22,30 - REDACCION 21.
INFORMACION EN DIRECTO

23,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL

CARTELERA
MULTICINES MIRO mu

SALA 1 SALA 2
Alas 8 y 11:

“Perdidos
en Africa”

SONIDO DOLBY STEREO

A las 8 y 11:

“SLIVER”
(Acosada)

SONIDO DOLBY STEREO—
SALA 3 SALA ZULOAGA

Alas 8 y 11:

“Memorias de un 
hombre invisible
SONIDO DOLBY STEREO

A las 8 y 11:

“El último 
gran héroe”

SONIDO DOLBY STEREO
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA BURBUJAS

LA MISMA PENA 
PARA UN JOVEN Y 

EL POLICIA QUE LO 
ARRESTO

El juez Miguel Angel 
del Arco ha impuesto la 
misma pena a un joven y 
al policía local que actuó 
“de forma despropor
cionada” en su deten
ción, cuando viajaba sin 
casco en un ciclomotor, 
según la sentencia. La 
solución judicial conde
na al policía José María 
L.D. y al propietario del 
vehículo, David M.S., a 
pagar 25.000 pesetas de 
multa o diez días de 
arresto sustitutorio, y a 
que entre los dos abonen 
las castas procesales. El 
magistrado titular del 
juzgado de instrucción 6 
de Granada mantiene en 
su escrito que parece 
“como si algunas de las 
actuaciones de la Policía 
Local fuesen despropor
cionadas para la perso
nalidad de los infracto
res, ciudadanos sin ante
cedentes”. I.os conflictos 
de tráfico en muchas 
ocasiones “degeneran en 
detenciones, imposición 
de esposas, introducción 
en vehículos, y asistencia 
médica con atestados, 
donde se califican unila
teralmente los hechos 
del atentado y los insul
tos a las fuerzas del or
den”, indica el juez en 
la sentencia, y admite 
que la vigilancia en la 
calle “es dura, pero el 
que tiene un poder debe 
usarlo discrecional y 
proporcionadamente, 
pensando en muchas 
cosas y fuera de perso
nalismos”. Reconoce 
también la dificultad 
que implica actuar en 
una sociedad “crispada 
y a veces incívica”, al 
tiempo que critica a al
gunos ciudadanos que 
consideran a los servi
dores del orden como 
“represores”, y no 
como “garantes” del or
den constitucional.

■ VISTO Y NO VISTO- ______

CONFLICTIVIDAD LABORAL.— La conflictividad que en los últimos tiempos registra el mundo 
laboral ha llegado en esta ocasión a las señales de tráfico de Segovia. Cansadas de tantos maltratos a las 
que les someten los gamberros y de los continuos cambios de lugar de trabajo que padecen, las señales 
portátiles de la Policía Local decidieron manifestarse ante el Ayuntamiento de Segovia para pedir una 
mejora sustancial de sus condiciones laborales.— (Foto: Juan Martín).

■ MISCELANEA^

La mayoría de[presupuesto se destina aljtratamiento de los enfermos

El sida le cuesta a España 50.000 
millones de pesetas anuales

El sida le cuesta a España 50.000 millones de pesetas anuales, 
que “se van sobre todo en tratamiento para los enfermos”, dijo el 
presidente de la Sociedad Española Interdisciplinaria del Sida 
(SEISIDA), Rafael Nájera, que presentó ayer las actividades de 
la asociación para los próximos meses.

Madrid (Efe).— Nájera señaló 
que, en cuanto a sida, España se ha 
puesto a la cabeza de Eutopa en 
prevalencia, casos acumulados 
desde que empezó la enfermedad, 
y en incidencia, casos nuevos cada 
año, por lo que “el gran reto que se 
nos plantea, a medio y corto plazo, 
es el de la prevención". “No pode
mos permitir que la sociedad es
pañola se siga infectando", afirmó 
Nájera. que considera “imprescin
dible y urgente” emprender cam
pañas informativas de prevención.

Según Nájera, a finales de ju
nio pasado, España tenía regis
trados 19.800 enfermos de sida 
desde que empezó la enferme
dad, la mitad de los cuales han 
muerto ya, mientras que la otra 
mitad recibe tratamiento con 
DDI o con AZT, “que sólo les 
prolonga la vida dos o tres años". 
Además, hay entre 10.000 y 
20.000 infectados por VIH que 
“están en seguimiento”, y alre
dedor de 150.000 seropositivos.

Nájera explicó que SEISIDA

iniciará en octubre un programa 
de “Reuniones de Consenso en 
la Infección por VIH”, en las que 
se estudiarán los diferentes aspec
tos científicos y médicos del sida 
“para establecer un cada vez más 
necesario criterio único de actua
ción”. Al concluir cada una de las 
reuniones, SEISIDA editará una 
monografía en la que se recogerán 
las conclusiones y se distribuirá en
tre unos 10.000 médicos españoles.

SEISIDA nació en 1989 “con el 
ánimo de ofrecer frente a la infec
ción por VIH los cauces necesarios 
de colaboración científica y profe
sional y también de cooperación 
con el tejido social y las autoridades 
de los distintos ámbitos políticos y 
sociales", dijo Rafael Nájera.

•El escritor Jorge Luis 
Borges, quien murió en Gi
nebra hace siete años, es 
una de las cerca de 33.000 
personas fallecidas que 
aparecen en los padrones 
electorales de Argentina 
para votar en los comicios 
legislativos del 3 de octu
bre próximo. Borges es 
uno de los 6.886 falleci
dos, la mayoría nacidos 
entre 1850 y 1890, habili
tados para acudir a las ur
nas en la capital federal 
argentina, según un infor
me difundido ayer por la 
Fundación Veraz, un orga
nismo privado. En los pa
drones de la provincia de 
Buenos Aires, donde vive 
un tercio de los 32 millones 
de argentinos, aparecen 
habilitadas 27.027 perso
nas fallecidas, de acuerdo 
con ese trabajo. Uno de 
los fallecidos que figura en 
el padrón bonaerense na
ció en 1840, es decir que 
actualmente tendría 153 
años de edad. Otros 2.021 
empadronados muertos 
habían nacido hace 123 
años. Los errores en los I 

padrones abonan las de- I 
nuncias de “posible frau
de" efectuadas por la 
Unión Cívica Radical, la 
principal fuerza de la opo
sición al Gobierno peronis
ta del presidente argenti
no, Carlos Menem.

•El director de la Orquesta 
Nacional Sinfónica de 
EE.UU., el emigrado ruso 
Mestislav Rostropovich, de
claró su apoyo al presiden
te, Boris Yeltsin, al volver 
ayer miércoles a su patria 
para ofrecer una serie de 
conciertos. Rostropovich, 
acompañado por el hijo del 
escritor Alexandr Solzhe- 
nitsyn, el pianista, Ignat Sol- 
zhenitsyn, dijo que “Rusia 
está purificándose y vol
viendo a los días de alegría 
que gozó tras el triunfo fren
te a los golpistas en agosto 
de 199r. Rostropovich, 
tras emotivo recibimiento en 
el aeropuerto de Moscú, de
claró: "Apoyo la decisión del 
presidente Yeltsin sin condi
ciones y creo que tendrá 
éxito en sus proyectos".
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SAN RAFAEL
El festival taurino

¿Montañas; a las 15,00, en la 
¿a de Castilla, concurso de 
^.organizado por la Escuela 
Tamboril y Dulzaina de San 
[¿¡d; sobré las 23,00, teatro 
ala obra “Squash”, por la 
mpañía Noctámbulos de 
,!idfid; a las 00,30, desde el 
raniode.las piscinas munici- 
ete, gran castillo de fuegos 
.-'líales; tarde y noche hasta 
k3de la madrugada, verbena 
ionizada por la orquesta 
"Vado Permanente”; cuando 
lime el baile de noche, la 
im El Paraguas ofrecerá a los 
Mentes panceta; y para finali- 
¿Ta velada, los más deportis- 
^aodrán disfrutar con el cam- 
Miatode fútbol 7, organizado 
«losprequintos en el campo 
‘Los Pinos".

de baile. Por la noche, nueva
mente baile, hasta la madruga
da; a las 23,00, en la sala Inis- 
free, teatro a cargo de la compa
ñía Teatro del Ruido, de Valla- 
dolid.

Sábado, día 2

^ves, día 30

Alrededor de las 11.00. en la 
Made las piscinas municipa- 

pequeña maratón, organiza- 
6 P°r la peña El Paraguas; 
Fien a las 11, misa de difun- 

las 12.30 h„ vaquillas del 
^ui. organizadas por la peña 
raguas; a las 16.30, en la 

de toros, gran festival 
de quintos con premios 

®^°r par de banderillas, al 
/'rquite, a la mejor faena y a 

J^jor estocada; a las 23,00, 
^^presentación de la 

tu ('‘nco horas con Mario”, 
. 'guel Delibes, a cargo de la 
(Pañía Pinar de Scgovia; tar- 
H noche. hasta las 3 de la- 

^gada, verbena amenizada
orquesta “Pablo Ro-

Durante toda la mañana, en la 
plaza de Castilla, parque infan
til para todos los chavales; sobre 
las 14,30 h., en el recinto del 
parque de las escuelas, caldere
ta para todos, organizada por las 
peñas y quintos del 93. Se ruega 
a los presentes que lleven el 
instrumental necesario; a las 
16,30, en la plaza de toros, ex
traordinario festival taurino; a 
las 17,00 h., en la plaza de Cas
tilla, concurso de pulsos, orga
nizado por la peña La Tranja; 
sobre las 20,30, en la iglesia 
parroquial, actuación musical a 
cargo de la rondalla de Paracuc- 
llos del Jarama; a las 23,00, 
teatro con la obra “Silencio por 
favor”, por la compañía Jesúa 
Puebla-Teatro de mimo de Va- 
lladolid; a partir de las 24,00 en 
el campo de fútbol, baile del 
Teo, amenizado por las orques
tas “Mandrágora” y “Emplo- 
yer”. Durante el mismo, se ce
lebrará un concurso de disfra
ces, organizado por peñas y 
asociaciones con premios al 
mejor disfraz individual; mejor 
grupo de 2 a 5 personas; mejor 
grupo de más de 5 personas.

Domingo, día 3

Dos matadores de toros y tres novilleros,

lidiarán erales de Sonsoles Aboín

No falta nunca un festejo 
taurino en este singular en
clave llamado San Rafael, 
cuando se conmemora la 
festividad de su Santo Pa
trono, en las postrimerías 
del verano, con la hoja del 
calendario situada en su 
décimo mes. Algunas veces 
se ha tenido que afrontar el 
encuentro, provistos de 
mantas y otros aditamen
tos de abrigo, pero siempre 
con alto espíritu de diverti- 
mento y amor por la fiesta 
de toros.

PABLO PASTOR

día 1

fe nS svelta de vaqui- 
^oizada por la peña El 

t ^as;<1 ^s 16,30 en la plaza
°S' ^estivíil taurino de 
Con premios al mejor 
* al mejor par de bande

a la mejor 
!j^^a la mejor estocada; a las

Cn COm *cnzo la VCr" 
la orquesta “Paradi- 

^rándose un concurso

Alrededor de las doce de la 
mañana, carrera de bicicletas de 
montaña, organizada por el bar 
la Década y la peña El Paraguas; 
a las 13,00, en la sala Innisfree 
actuación de la compañía de 
Danza Contemporánea de San
tiago de Chile y a su conclusión 
se procederá a la entrega de pre
mios del primer certamen de 
Teatro Libre; a las 20,30, en la 
plaza de Castilla, actuación 
musical fin de fiesta, para con
cluir con la entrega de premios, 
y sobre las 23,00, gran traca, que 
marcará el final de las fiestas.

Sería curioso cotejar el altísi
mo número de toreros que han 
pernoctado o simplemente des
cansado en hoteles de San Ra
fael. Unos, porque toreaban en 
El Espinar y cogían habitación 
el mismo día de la corrida, o la 
víspera si es que venían de lejos. 
Incluso, cuando les pillaba de 
paso, reservaban estancia para 
la cena y el descanso nocturno, y 
al día siguiente proseguir el 
viaje. San Rafael, siempre ha 
tenido tradición taurina, con afi
cionados de muy reconocida 
solvencia, de los que presencian 
medio centenar de festejos cada 
temporada y. analíticamente 
son capaces de desarrollar di
dácticamente una corrida de 
toros.

Este año se celebra un festi
val, el sábado 2 de octubre, con 
ciertas interesantes connotacio
nes segovianas. pues en el mis
mo se lidian erales de Sonsoles 
Aboín de I lernando. esposa del 
matador de toros paisano An
drés Hernando, encaste Parladé, 
y un cartel sugestivo, el forma
do por los matadores de toros

David Luguillano, el gran torero vallisoletano.

Andrés Vázquez y David Lu
guillano y los novilleros Javier 
Ortega. Emilio de Frutos y José 
Ignacio de la Sema. El más ve

terano. el de Villalpando, y el 
más joven el de Navalmanzano. 
Por medio, cuarenta y tres años 
de diferencia, que ya son años.

CAJA DE AHORROS

NUESTRA
Y MONTE TAI? GTj V"1/"! DE PIEDAD JJlL
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VILLA DE 
CUELLAR

El objetivo del proyecto es formar, orientar y asistir técnicamente las iniciativas de la mujer

Treinta mujeres podrán iniciar en octubre el 
proyecto “Now” para su formación profesional

A mediados del mes de octubre dará comienzo en Cuéllar el 
desarrollo de un programa de formación, dedicado exclusiva
mente a mujeres, cuyo objetivo final es formar, orientar y asistir 
técnicamente a todas las mujeres que deseen crear su propia 
empresa o puesto de trabajo. Este programa de formación está 
patrocinado por la Comunidad Europea y la Junta de Castilla y 
León, se impartirán cuatro horas semanales de clase en un solo 
día y durará hasta finales de mayo de 1994.

_____________________ S. GUIJARRO
El curso tendrá lugar en Cué

llar gracias a la solicitud realiza
da por el Ayuntamiento a la Con
sejería de Economía y Hacienda 
de la Junta. Según ha manifesta
do el alcalde de la villa este es un 
programa muy interesante y fue 
solicitado "porque pretendemos 
facilitar y aumentar la formación 
de nuestras mujeres con el obje
tivo de ampliar las posibilidades 
de crear puestos de trabajo y de 
generar su propio empleo".

"Dentro de este objetivo de 
abrir nuevos campos para la 
creación de puestos de trabajo 
para la mujer se pueden incluir el 
proyecto Lavanda sobre trata
miento y comercialización de 
flores secas, el curso de encajes 
de bolillos o el de turismo rural. 
Por nuestra parte intentaremos 
traer para Cuéllar y su comarca 
todos los cursos que sean posi
bles porque suponen una buena 
base para la creación de em
pleo", manifestó el alcalde.

El programa "Now” (nuevas 
oportunidades para la mujer), 
será desarrollado y puesto en 
práctica por la Asociación de 
Mujeres Empresarias de Valla- 
dolid (AVAME) y las clases ten
drán lugar en el centro cultural 
municipal Carchena.

Este programa será presentado 
oficialmente el día 5 de octubre a 
las seis de la tarde en el salón de 
sesiones del Ayuntamiento. Asis
tirán a la presentación Carmen 
Moneada y Ana María, repre
sentantes de AVAME.

Según esta asociación, “el 
curso va dirigido a todas las mu
jeres sin límite de edad que estén 
dispuestas a trabajaren su propia 
formación y hacer funcionar su 
imaginación e iniciativa para sa
car el mayor rendimiento posible 
del ámbito donde viven". El nú
mero máximo de mujeres que 
puden inscribirse son 30. en caso 
de superar este número se hará 
una selección.

Objetivos
Los objetivos del programa 

son estimular y desarrollar la ini
ciativa empresarial en la mujer y 
elevar su grado de cualificación 
laboral, proporcionándole ma
yor nivel de formación y la ade
cuada orientación profesional y 
laboral.

También se pretende promo
ver nuevas posibilidades de em
pleo. tanto de las que ya lo han 
tenido y están"én paro como de 
las jóvenes que quieran iniciarse 
en la vida profesional. “En gene
ral se trata de buscar y aprove
char toda clase de iniciativas que 
den como resultado la prestación 
de un servicio y en consecpencia 
la creación de puestos de traba
jo", afirma AVAME.

Para desarrollar este progra
ma la asociación vallisoletana 
cuenta con un programa de for
mación empresarial especícifo 
aprobado por la Consejería de 
Economía y Hacienda de la Jun
ta de Castilla y León.

El temario del curso eStará 
formado por los aspectos más

El proyecto ampliará las posibilidades profesionales de la mujer.

importantes de la vida de la em
presa a nivel elemental: qué es 
una empresa, cómo se constitu
ye, aspectos contables, adminis
trativos. fiscales y jurídicos.

Asimismo se impartirán te
mas de formación humana. En 
este apartado se tratarán, entre 
otros temas, la Declaración 
Universal de los Derechos Hu
manos de la ONU, la importan
cia de la familia en el desarro
llo humano, el papel de la mu
jer en la sociedad moderna, el 
trabajo como factor de desarro
llo de las capacidades y cuali
dades del hombre y la empresa 
como aglutinante de personas, 
medios y esfuerzos dirigidos al 
bien común.

Posibles empresas
La formación se completará

AS

mediante conferencias, charlas, 
sesiones de trabajo y otras acti
vidades que se consideren opor
tunas teniendo en cuenta la opi
nión de los alumnos.

Según AVAME las posibles 
empresas que pueden ser creadas 
están relacionadas con las posi
bilidades de la comarca y tienen 
múltiples facetas, por ejemplo 
servicios turísticos, de ocio y 
academias. En estos campos se 
puede trabajaren recuperación y 
renovación de casas antiguas, 
organización de convivencias de 
familias, cursos de idiomas, 
guitarra o mecanografía, por 
ejemplo.

También pueden crearse em
presas en torno al servicio en 
guardería, atención y cuidado de 
niños, hogar, familia y personas 
mayores. La artesanía, gastrono-

Programa de 
actos para la 
fiesta de San 
Miguel
_____________________________ ^.GUIJARRO

El Ayuntamiento ha hecho 
público el programa de actos 
para el día de San Miguel, patro
no de Cuéllar y fiesta de carácter 
local. Estos actos se iniciarán el 
día 23 con la inauguración de un 
ciclo de cine infantil en la sala 
Ditirambo y finalizarán el día 29. 
San Miguel, con una verbena en 
la Plaza Mayor.

El acto más esperado de todos 
los programados es el tradicional 
“encierrillo” infantil que se realiza 
el día del patrón. Un acto taurino 
que se completa con la posterior 
suelta de varios becerros para los 
más jóvenes aficionados.

La programación incluye a lo 
largo de estos seis días actividades 
deportivas, la más importante el 
partido de presentación del nuevo 
equipo Construcciones Mariano 
Rico A que se enfrentará al cam
peón de-Liga de la División de 
Honor el Marsanz, conciertos de 
música y verbenas populares.

mía y el arte y la historia de la 
zona también son recursos que 
pueden ser utilizados para gene
rar puestos de trabajo.

Otros aspectos de la vida eco
nómica que pueden ser utiliza
dos para generar empleos es el 
de las cooperativas y asociacio
nes. Creación de invernaderos o 
criaderos de perdices y faisanes 
son puestos como ejemplo de re
cursos para crear puestos de tra
bajo.

En el sector de ventas el 
programa también contempla 
la creación de posibles empre
sas y cita como ejemplos las 
relacionadas con el mimbre, 
pastelería, flores de tela y se
cas, alquiler y venta de ma
quinaria agrícola, restauran
tes, paradores, balnearios y 
venta de miel.

OPOSICIONES PROFESORES 
DE PRIMARIA Y SECUNDARIA
NUEVAS PRUEBAS 

Y TEMARIOS

Preparación a distancia completa 
y actual de las nuevas pruebas y 

cuestionarios.
Preparamos todas las 

especialidades de primaria y 
secundaria.

Nuestros equipos de profesores 
están trabajando al máximo para 
que puedas disponer del primer 

envío a primeros de Octubre.

Si deseas recibir, A Af^ 
GRATIS, amplia I f“l 
información, V' v 11
escribe ollama CErmo d e es t u d io s  
por teléfono a: ac ad émk :o s a d is t an c ia

GOYA. 34 - 28001 MADRID 
TIMOTEO DOMINGO. 39 - 28017 MADRID 
ARDO. CORREOS 35.177 - 28080 MADRID 

TELÉFONO: (91) 407 84 63 (4 LINEAS) 
HORARIO DE B A 15 V DE 16 A 20 HORAS

Entrepuertos 
Empresa 
Constructora, S.L. 
Plaza del Potro, 3,16 izquierda 

40001 SEGOVIA

La Junta General de la So
ciedad, celebrada el 2 de Sep
tiembre de 1993, adoptó por 
unanimidad el siguiente acuer
do:

Cambio de domicilio social 
delaCALLEMUERTEYVIDA, 
10, SEGOVIA, a PLAZA DEL 
POTRO, 3. SEGOVIA.

Segovia, 21 de Septiembre 
de 1993- EL ADMINISTRA
DOR UNICO, Fdo.: Frutos 
Herrero Herrero.

GRAN SUBASTA DE ARTE
Saldrán a subasta PINTURAS, BRONCES, PORCELANAS, 

CRISTALES, RELOJES y OBJETOS DE ARTE Y DECORACION

Visite la exposición de 11 a 14 y 17 a 22 horas

HOTEL ACUEDUCTO
DIAS DE EXPOSICION: 24, 25, 26 de Septiembre.
DIA DE SUBASTA: Sábado, día 25, a las 20 horas.
POST VENTA: Domingo, día 26, de 11 a 14 y 17 a 22 horas.
UNA INVERSION EN ARTE ES UNA RENTA SEGURA

Organiza: PROARTE

M.C.D. 2022
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NAVA DE LA ASUNCION

M- Cruz Rodríguez descubrió una placa con el nuevo nombre de la residencia comarcal

La directora de Servicios Sociales de la Junta 
destaca la labor prestada por el centro

La directora general de Servicios Sociales de la Junta de 
Castilla y León, Ma Cruz Rodríguez Saldaña, descubría en la 
mañana del día de ayer, una placa conmemorativa donde se 
inscribe el nuevo nombre que otorga a la residencia comarcal 
de ancianos dependiente de la Diputación Provincial. “La 
Alameda”, en recuerdo del nombre por el que se conocía a 
esta zona en años muy anteriores a la construcción de la 
residencia según apuntó el alcalde de la localidad, Alfonso 
Tapia, en un momento de su alocución a los asistentes.

____________________ AMARUARRI

La residencia que alcanza su 
tercer año desde que entró en 
funcionamiento y que atiende 
a 85 residentes, en su mayoría 
de los denominados asistidos, 
de los cuales 20 pertenecen al 
INSERSO mediante el con
cierto que este instituto de ser
vicios sociales mantiene con la 
Diputación Provincial sobre el 
particular. La atención a los 
residentes la efectúan 46 tra
bajadores.

En su breve intervención la 
directora general recordó su 
anterior visita a esta residen
cia, acompañando a la esposa 
del presidente de la Junta de 
Castilla y León, lo que ya la 
hacía sentirse en un ambiente 
familiar. También explicó que 
aunque la residencia no perte
necía a la Junta, sí existía una 
estrecha colaboración con la 
Diputación Provincial, titular 
de la misma, y por tanto podían 
contar con la colaboración de 
ambas instituciones “para ha
cerles la vida mucho mejor, 
mucho más agradable, para 
que ustedes puedan tener lo 
que se merecen en estos años 
de su vida”.

Ma Cruz Rodríguez invitó a 
participar, tanto a jóvenes 
como mayores, en este año de

dicado a los mayores y solida
ridad entre generaciones, 
“porque juntos (jóvenes y ma
yores) vamos a encarar el futu
ro”. Tras significar y agradecer 
la labor que se está llevando a 
cabo en este campo tanto por 
las propias instituciones, así 
como desde la dirección de la 
residencia y todo el personal 
de la misma, porque “entre to
dos estamos haciendo una ac
ción social muy cercana a las 
necesidades de todas las perso
nas de la tercera edad”, se pro
cedió a descubrir la placa con
memorativa.

Acto que también contó con 
la presencia del presidente de 
la Diputación Provincial, Ati- 
lano Soto, quien puso a la resi
dencia como un centro modelo 
de asistencia social y exaltó a 
las personas de la tercera edad.

La diputada responsable del 
área de Cultura y Bienestar, 
Juana Borrego. Alcalde y con
cejales del Ayuntamiento de 
Nava de la Asunción, así 
como los diputados provincia
les de Turégano y Santa María 
de Nieva y representantes de 
diversas asociaciones de la lo
calidad.

A tres años de entrar en fun
cionamiento la residencia, la 
valoración que se hace desde

A MARUGAN

María Cruz Rodríguez Saldaña descubre la placa conmemorativa

la dirección de la misma es 
positiva, ya que se ha contado 
con la excelente labor y dedi
cación de toda la plantilla de 
trabajadores y con el apoyo de 
la Diputación Provincial cola
borando en todas las activida
des realizadas, así como dejan
do plena autonomía en su eje
cución.

Actividades
Para Teresa Molinero, di

rectora de la residencia, la ca
lidad de asistencia se ha ido 
superando de año en año, 
planteándose siempre nuevas 
metas e introduciendo las 
oportunas reformas para el 
cuidado y atención de los re
sidentes, más el continuo de
sarrollo de actividades re

creativas y culturales.
Actividades que se comple

mentan con otras de índole te
rapéutico, tanto a nivel de tra
tamiento individual como de 
terapia ocupacional. Estas últi
mas siempre bajo la dirección 
de un terapeuta ocupacional.

En cuanto asistencia sanita
ria ésta va desde los típicos 
controles médicos, hasta la 
realización de análisis, elec
tros, visitas a especialistas..., 
etc. A ello también se une el 
proyecto de crear un centro de 
día, consistente en atender a 
aquellas personas mayores que 
sin estar para ingresar en la 
residencia, sí necesitan una 
atención sanitaria, alimenta
ría. cuidados personales... etc.

NAVALMANZANO

Buenas 
perspectivas 
para la campaña 
de recogida de 
la fresa
________________ DOROTEO GOMEZ

Es considerable la extensión 
de terreno dedicado a la pro
ducción de fresas en este térmi
no municipal y por lo que res
pecta a la actual temporada se 
espera una buena cosecha a re
colectar. que dará principio en 
la primera quincena del mes de 
octubre, aunque todo depende
rá de la climatología de estos 
días.

Para efectuar los trabajos del 
arranque de plantas y su poste
rior selección y empaquetado, 
se necesita buen número de tra
bajadores, a cuyo efecto ya 
existen anuncios en algunos es
tablecimientos comerciales 
para que aquellas personas in
teresadas en dedicarse a tales 
labores, se apuntan en los do
micilios señalados, provistos 
del respectivo Documento Na
cional de Identidad. Se espera 
que como en temporadas ante
riores acudan numerosas per
sonas residentes en esta locali
dad y otras procedentes de pue
blos de la comarca, incluso de 
Segovia capital que buscan un 
ingreso extra para sus econo
mías personales.

Previamente serán acondi
cionadas y empaquetadas las 
plantas, serán trasladadas por 
carretera hasta la provincia de 
Huelva, donde una vez planta
das de nuevo previa la realiza
ción de las labores necesarias 
en el terreno y posteriores tra
tamientos , se espera a que los 
frutos se encuentren en la sa
zón para proceder a la recolec
ción. y su posterior comerciali
zación y consumo.

SANTA MARIA LA REAL DE NIEVA

La banda de Coca, 25 años 
protagonista de las fiestas

l_____________________MEDIA LUNA
De las fiestas de esta villa des

tacan muchas cosas: la Virgen, 
los Cirios, los toros, las verbe
nas... Pero también la Banda de 
Coca que lleva viniendo a tocar 
25 años.

La música enmarca esa ale
gría en las fiestas y en el cora
zón. El director se llama Berna
bé Corbacho Iglesias, y es músi
co de profesión. Nos comenta 
que esta banda tiene una exist
encia de 78 años. Para él Coca es 
el lugar donde dirigió por prime
ra vez una banda de música, don
de reside y donde han nacido sus 
tres hijos. En definitiva, en Coca 
ha echado raíces.

Por esta banda han pasado 
unas cien personas desde que 
tomó la batuta, y comenta Cor
bacho cómo en Coca “no hay 
casa donde no haya al menos un 
músico".

La Banda de Coca, en toda 
Castilla y León, tiene unos trein
ta homenajes, siendo uno de los 

mejores el concedido el año pa
sado por el Ayuntamiento de 
Santa María la Real de Nieva por 
su participación en la conmemo
ración del sexto centenario.

Corbacho lleva 27 años de di
rector de esta banda, pertene
ciendo al Cuerpo.de Directores 
de Banda por oposición (son 
unos 70 en toda España). La ban
da está muy compenetrada con 
las fiestas de Santa María, sien
do muy bien acogida todos los 
años.

— ¿A qué crees que es debido 
esto?

— Porque no actuamos para 
la banda, sino que procuramos 
dar a cada pueblo lo que es del 
pueblo; esa alegría que le corres
ponde. Y es que cada pueblo tie
ne unas características.

— ¿Qué significa para ti venir 
todos los años a Santa María?

— A mí me respetan aquí y 
para mí venir significa amistad y 
respeto por esta villa. Aquí veo 
amigos, me da satisfacción y ale-

La prestigiosa banda de Coca tiene ya una existencia de 78 años

gría volver cada año.
— ¿Qué supuso para (i estre

nar el himno de esta villa el día 
5 pasado?

— Un honor inmenso, además 
de dirigir por primera vez a la 
banda y a una coral (la de Las 
Rozas), y aunque tenía cierto te
mor, salió muy bien, y así lo 
expresé en ese abrazo final con 
el director de la coral y los auto

res de letra y música.
— ¿Qué es para ti la música y 

la banda?
— Es mi vida, mi medio de 

vivir. Conozco a la banda hasta 
el más mínimo detalle, al igual 
que a todos sus componentes. 
Además de director soy mecáni
co de cualquier instrumento, el 
padre y amigo de lodos los mú
sicos... Me toca enseñar lodo 

desde que entran a tocar joven- 
cilios, tanto el solfeo como a 
usar cualquier instrumento.

En definitiva. Corbacho viene 
a ser como "el alma" de esta 
banda que sigue trabajando y es 
un orgullo que una villa como 
Coca pueda seguir teniéndola, y 
los vecinos de Santa María están 
agradecidos por su participación 
año tras año en sus fiestas.
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HOCES DEL 
DURATON

Los socialistas 
denuncian el 
estado de la 
ermita de San 
Frutos
___________________________ A.S.

El procurador socialista An
gel F. García Cantalejo ha remi
tido a la Mesa de las Cortes de 
Castilla y León una pregunta 
parlamentaria respecto al estado 
actual de la ermita de San Frutos, 
ubicada en el Parque Natural de 
las Hoces del Río Duratón. Pun
tualizando cuándo piensa la Jun
ta efectuar la anunciada restau
ración del templo.

Esta ermita segoviana. que 
fue desde el siglo XI al XIX un 
monasterio benedictino, “de in
negable valor histórico-artísti- 
co”, y uno de los lugares más 
visitados del espacio natural, 
“se encuentran en un estado de 
conservación preocupante, con 
evidente peligro de derrumbe en 
alguna de sus zonas, lo que causa 
una impresión de abandono a los 
visitantes”.

Angel F. García Cantalejo 
continúa en su escrito haciendo 
hincapié en que la Junta de Cas
tilla y León" debería haber aco
metido hace tiempo las obras ne
cesarias para rehabilitar esta er
mita, pues de nada vale declarar 
un parque natural si posterior
mente no se adoptan las medidas 
necesarias para su recuperación, 
restauración y conservación".

A su vez el procurador socia
lista en las Cortes regionales 
afirma no entender bien la desi
dia de los estamentos regionales, 
“máxime teniendo en cuenta que 
la propia Junta tenía previsto 
restaurarla en 1983. Pero esta
mos finalizando 1993, y no se ve 
por ninguna parte la restaura
ción".

UNION PENOSA
ESTAMOS MEJORANDO

LA CALIDAD
del suministro eléctrico, y para la puesta en marcha de nuevas insta
laciones y operaciones de mantenimiento, nos vemos obligados a 
suspender temporalmente el servicio en las fechas, horas y lugares 
que a continuación se indica.

Rogamos disculpen las molestias que se puedan ocasionar.

DIA 24 DE SEPTIEMBRE DE 1993

De 1 a 4 de la madrugada.— Subestación Cué//ar.-Afectando a 
todo Cuéllar.

Línea Burguillo, afectando a Escarabajosa, Las Dehesas, Polígono 
Prado Vegas, Lovingos, Fuentes de Cuéllar, Moraleja, Olombra- 
da, Frumales, Perosillo y Vegafría.

Línea Vallelado. afectando a Torregutiérrez, San Cristóbal y Valle- 
lado.

Linea Viloria, afectando a Viloria y El Henar.
Las líneas se consideran en tensión ya que, si los trabajos finalizan 
antes de la hora indicada, se repondrá de inmediato el suministro.

EL JEFE DE ZONA

La nueva plaza tendrá forma rectangular y estará bordeada por tres calles.

El Ayuntamiento proyecta varios cambios en el casco urbano

Comienzan los trabajos para 
acondicionar la plaza de Los Caños

Dentro de los diferentes proyectos y renovaciones que está 
realizando el Ayuntamiento en todo el casco urbano, en 
relación a zonas ajardinadas, parques y reconstrucción de 
plazas, decir, que se está comenzando con los trabajos para 
la renovación total de la plaza de Los Caños, junto con la 
reubicación del abrevadero situado en este solar urbano.

___________________ALVO PINELA
Esta plaza de Los Caños, en 

la actualidad está en un estado 
deficiente, digamos: piso des
nivelado, abrevadero y pilón 
del caño en mal estado y las 
aguas de la lluvia no tienen 
buen curso, todo esto, unido a 
la gran dificultad con la que 
bajan las aguas que abastecen 
al caño, las provenientes del 
manantial de Valdelaspilas.

Este caño, pilón y abreva
dero, están instalados en una 
de las entradas de la carretera

VALSECA

que viene de Segovia, en una 
extensa explanada propicia 
para cumplir, con el objetivo 
para el que fue construida, es 
decir, para atender las nece
sidades de la producción ga
nadera, en otros tiempos más 
multiplicada, ahora sola
mente destinado al ganado 
lanar.

Ahora se pretende, con los 
trabajos a realizar, una trans
formación aprovechando, su 
buena situación, con la que se 
obtenga un lugar de esparci

SAN PEDRO DE GAILLOS

La residencia para la 
tercera edad dará cabida a 

cincuenta personas
__________________ JUAN L. MARTIN

El verano en San Pedro de 
Gaíllos suele ser muy movido y 
el que acaba de finalizar ha su
perado todas las perspectivas so
bre participación, festejos y la 
asistencia del público a los mu
chos actos que han organizado 
los diferentes estamentos de la 
localidad y sus vecinos.

El concurso de pintura con la 
participación de cincuenta pin
tores, casi todos ellos ya consa
grados en la pintura, fue seguido 
con entusiasmo por todos los ve
cinos y veraneantes; igualmente 
la actuación del grupo del teatro 
de Fuctcpelayo, una vez más de
mostró su gran calidad y buen 
hacer, augurando un futuro pro
metedor.

Sin embargo el acontecimien
to que ha despertado más interés 
ha sido la próxima inaguración 
de la residencia para la tercera 
edad, muy visitada no sólo por

miento que enlace con la tona
lidad que dan los nuevos jar
dines, que hay en la misma 
entrada, aumentando de esta 
manera la calidad de vida del 
municipio.

La nueva plaza tendrá una 
forma triangular, bordeada 
por los lados por tres calles, se 
dejarán zonas de ajardina- 
miento para plantar algunas 
especies arbóreas, tales como, 
sauces y acacias y se ilumina
rá convenientemente. Se pro
cederá también, al levanta
miento del pilón y el abreva
dero, restaurando el primero y 
desapareciendo el abrevadero 
de este lugar, situándole en la 
zona conocida como “los dos 
árboles", alejado del casco ur
bano.

los hijos del pueblo, sino tam
bién por muchas otras personas 
procedentes de otras munici
pios.

La residencia de ancianos de 
San Pedro estará dirigida por las 
religiosas del Sagrado Corazón 
de Jesús, que en el próximo mes 
de octubre se instalarán definiti
vamente en esta localidad con la 
finalidad de atender a los ancia
nos que necesiten de sus cuida
dos.

Líi residencia que en su día se 
inició con la aprobación y el vis
to bueno de varios ayuntamien
tos de la zona, tiene proyección 
comarcal y para ello se ha pro
puesto una capacidad inicial de 
50 plazas.

Sin duda este hecho y el estar 
abierto el plazo de admisión para 
los ancianos que lo deseen ha 
motivado muchas reuniones y 
visitas familiares a San Pedro de 
Gaíllos.

PARADINAS ■

Las fiestas de 
la Virgen de la 
Merced 
cierran la 
época estival
___________________________ M.P.P,

Vuelven las fiestas a Paradinas, 
entre ruidos y bailes, estos días se 
rompe la monotonía de este gran 
pueblo. La festividad de Nuestra 
Señora de la Merced, hace que la 
asociación cultural “Fray Esteban 
de las Monjas" y el Ayuntamien
to, organicen los actos tanto cultu
rales como deportivos y religiosos 
y animan a todos los que en estos 
días nos visitan a que encuentren 
la tradición y costumbres de este 
pueblo tan acogedor.

Los actos comienzan el jueves 
por la tarde con la ofrenda de 
flores a la Virgen de la Merced 
por las amas de casa y todos los 
devotos.

El viernes, 24 en la noche co
mienza con la invitación por par
te de la asociación de un pincho 
moruno, para continuar con la 
alegría y el bullicio en una gran 
verbena que será animada por el 
el grupo “Los Tony’s" que ac
tuarán en todas las verbenas que 
el Ayuntamiento organiza.

El día grande es el sábado 25, 
que comienza con repique de 
campanas y los pasacalles que la 
banda de música hace por todo el 
pueblo. Continuando con la santa 
misa que será oficiada por D. José 
María Martínez y cantada por el 
coro parroquial, ofreciéndose el 
cariño y la devoción a su patraña.

Una vez finalizada la misa, se 
procede a recorrer las calles en
galanadas, con una procesión de 
la imagen de la Virgen de la 
Merced, donde los jóvenes y me
nos jóvenes bailan las típicas jo
tas delante de su patrona, para 
finalizar dentro de este magnífi
co templo parroquial con el can
to de la salve.

La alegría continúa, con el baile 
de entrehora, que se celebra en la 
Plaza Mayor. Por la tarde, organi
zado por la asociación cultural, y 
con el patnxjinio de la Excma. Di
putación Provincial se celebrarán 
diversos partidos de pelota a mano, 
con participación de equipos de los 
pueblos limítrofes. Por la noche el 
baile y la velada hará que entre los 
jóvenes reine la alegría y la concor
dia. Una vez finalizados los bailes, 
el olor a chocolate y churros se 
extenderá por todo el pueblo que 
serán invitados a una gran chocola- 
tada que está hecho por las expertas 
manos de Enrique.

Las fiestas finalizarán como ya 
es tradicional el domingo 26 con 
una misa por todos los difuntos de 
la parroquia. En la Plaza Mayor 
estará animada con la orquesta 
“Los Tony’s" con el no menos 
tradicional baile del vennouth. 
que despierta gran expectación 
entre las personas mayores. Y por 
la noche, vuelve el baile que se 
despedirá hasta el año que viene.

Todos los actos están organi
zados por la asociación cultural 
“Fray Esteban de las Monjas", el 
Ayuntamiento de Paradinas y 
patrocina la Excma. Diputación 
Provincial y la Caja de Ahorros 
de Segovia. oficina de Santa Ma
ría de Nieva.
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Defendida por PSOE y PP, con el voto en contra de IU

El Congreso de los Diputados aprueba la
reforma del Estatuto de Castilla y León

El pleno del Congreso de los Diputados ha aprobado esta 
mañana por 275 votos a favor, 14 en contra y 3 abstenciones 
la proposición de ley presentada por las Cortes de Castilla y 
León para la reforma del Estatuto de Autonomía que contem
pla la asunción de 29 nuevas competencias, resultado del 
pacto autonómico firmado en enero del 92 por PP y PSOE.

Valladolid. (leal). — El 
grupo parlamentario de Iz
quierda Unida en el Congreso 
fue el único que votó en con
tra de la proposición de ley 
para la reforma estatutaria. El 
portavoz de IU se ha pregun
tado si Castilla y León está en 
condiciones de asumir esas 
nuevas competencias tras 
once años de autonomía. Ha 
señalado también que “esta 
no es la reforma que necesi
tan Castilla y León y España 
para iniciar el verdadero de
sarrollo de la descentraliza
ción”, y ha criticado que esta 
reforma estatutaria se nego
ciara en época preelectoral, 
mientras que su aprobación 
en el Congreso se haya retra
sado varios meses.

Además de PSOE y PP, vo
taron a favor los grupos de 
Convergencia i Unió y Coali
ción Canaria bajo el criterio de 
apoyar cualquier iniciativa que 
supongan el incremeneto del 
techo competencia! autonómi
co.

S.S Junta de
Castilla y León
Consejería de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio 
Dirección General de Urbanismo 
y Calidad Ambiental

ORDEN DE 14 DE SEPTIEMBRE DE 1993, DE LA CONSEJERIA DE 
MEDIO AMBIENTE Y ORDENACION DEL TERRITORIO, POR LA 
QUE SE ANUNCIA LICITACION PARA CONTRATACION DE LAS 
OBRAS QUE SE INDICAN, MEDIANTE LOS SISTEMAS DE:
* CONCURSO CON ADMISION PREVIA:

— ‘22-P-051. FALENCIA. Reparación depósito". Presupuesto de licitación: 
203.539.823 ptas. Plazo de ejecución: 6 meses. Clasificación del contra

tista: E-1-f.
— "22-SA-064. ARMENTEROS. Conducción". Presupuesto de licitación: 

408.614.223 ptas. Plazo de ejecución: 12 meses. Clasificación del contra

tista: E-1-fy K-8-e.

* CONCURSO
— "22-AV-501. E.D.A.R. EN BARCO DE AVILA (Avila)". Presupuesto de lici

tación: 81.689.716 ptas. Plazo de ejecución': 14 meses más 1 año de 
explotación. Clasificación del contratista: A-1-c, H-1-c, K-8-d, l-9-b.

— ‘02-PA-52/93. CONSTRUCCION DEL VERTEDERO CONTROLADO DE 
R.S.U. DEL AREA DE GESTION DE TAMAMES (Salamanca)". Presupuesto 
de licitación: 84.929.218 ptas. Plazo de ejecución: 6 meses. Clasificación 

del contratista: A-1-d.
- ‘21-ZA-197. ZAMORA. COLECTOR EN EL ANTIGUO CAUCE DEL RIO 

VALDERADUEY DESDE LAAVDA. DE GALICIA HASTA EL CRUCE CON LA 
VIA DE RENFE". Presupuesto de licitación: 163.893.692 ptas. Plazo de 
ejecución: 6 meses. Clasificación del contratista: E-1-e.

- “22-SG-518. CANTALEJO. EDAR". Presupuesto de licitación: 236.611.620 
ptas. Plazo de ejecución: 12 meses más 12 meses de explotación. Clasifi

cación del contratista: K-8-c, y E-1-e.

Documentos de interés: El Proyecto y Pliego estarán a disposición de los 
interesados en la Sección de Gestión Administrativa de la Dirección General de 
Urbamsmoy Calidad Ambiental, C/ Nicolás Salmerón. 5. de Valladolid. y en el Servicio 
Territorial de Medio Ambiente de la provincia a que corresponda.

Plazo de presentación: Hasta las 14 horas del día 15 de Octubre de 1993. La 
presentación de proposiciones podrá realizarse en el Registro de esta Conseieria, C/ 
Nicolás Salmerón, 5, de Valladolid. 47004 o por Correo, según establece el Pliego de 
Cláusulas Administrativas Particulares.

Apertura de proposiciones: El acto público tendrá lugar a las 11 horas del día 
25 de Octubre de 1993. en la Sala de Juntas de la Consejería de Medio Ambiente y 
Ordenación del Territorio.

Gastos: El importe de este anuncio será a cargo del adjudicatario.
EL CONSEJERO DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACION DEL TERRITORIO,

Fdo : Francisco Jambrina Sastre

La defensa de esta proposi
ción de ley fue realizada por 
los procuradores de lás Cortes 
regionales Javier León de la 
Riva y Jesús Quijano, portavo
ces del PP y PSOE, respectiva
mente.

Aspiraciones
El portavoz popular, Javier 

Leó de la Riva ha manifestado 
que esta reforma estatutaria 
“no colma plenamente las as
piraciones de los castellano- 
leoneses, aunque supone un 
evidente paso adelante en el 
desarrollo competencial de 
nuestra Comunidad”.

El procurador popular ha 
defendido la reforma estatuta
ria, pero ha reclamado un ma
yor autogobierno para la Co
munidad. León de la Riva ha 
destacado el hecho de que ha
yan tenido que trascurrir diez 
años “para que los castellano- 
leoneses veamos abierto el 
portillo de la esperanza para 
dar un paso más, que no ha de 
ser el último, en el logro de

ARCHIVO
Javier León de la Riva.

ARCHIVO

Jesús Quijano.

nuestro autogobierno".
Por su parte, Jesús Quijano 

ha señalado durante su inter
vención en el hemiciclo que la 
proposición de ley para la re
forma estatutaria contribuye a 
afianzar la estructura territo
rial del Estado y ha recalcado 
que que por eso ofrecía su apo
yo sin reservas.

El portavoz socialista ha

El PP defenderá en el VI 
congreso la Administración 

única en agricultura
Valladolid (leal).—La po

nencia sobre política agraria y 
medio ambiente, que defenderá 
el recientemente elegido sena
dor del PP, José Emilio Aguirre, 
sera una de las que menos debate 
suscite en el VI congreso regio
nal del PP de Castilla y León que 
se celebrará el próximo sábado 
en Salamanca.

En esta ponencia se reafirma 
la intención del PP de aplicar el 
sistema de Administración única 
en el área de agricultura de for
ma experimental, propuesta for
mulada recientemente por el 
presidente de la Junta. Juan José 
Lucas, al ministro para las Ad
ministraciones Públicas. Jeróni
mo Saavedra.

Entre las iniciativas del PP de 
Castilla y León van orientadas a 
“evitar la desaparición del sector 
agrario regional, que supondría 
la conversión de Castilla y León 
en una zona semidesértica", y 
conseguir “una mejor y perma
nente vertcbración del sector '.

José Emilio Aguirre expone 
en la ponencia la necesidad de 
dignificar la profesión del em
presario agrario, rejuveneci
miento de la población, así como 
proponer un cambio en las polí
ticas agrarias que permita au
mentar la competitividad.

En esta ponencia se destaca 
•ambién la necesidad de reducir 
la contaminación de las aguas de 
los ríos de la Comunidad; de
sarrollare! Plan Regional de Fo

manifestado a los periodistas 
fuera de la tribuna de orado
res que el proceso de trasfe- 
rencias continúa abierto y 
que no queda excluida ningu
na ampliación del techo com
petencial, “aunque sería ne
cesario el requisito de un con
senso de igual rango que el 
alcanzado en el pacto autonó
mico".

restación de tierras agrarias; 
controlar los residuos sólidos ur
banos, hospitalarios, industria
les y ganaderos; y reducir las 
agresiones al medio ambiente 
que provocan las explotaciones 
mineras, abandono de escom
bros y realización de infraestruc
turas".

Nueva consejería
Otra de las ponencia que se 

debatirá el próximo sábado con 
motivo del VI congreso regional 
es la creación de una nueva con
sejería con competencias especí
ficas en materia de turismo, la 
puesta en marcha de un plan fis
cal para Castilla y León —de
fendido recientemente por el 
consejero de Economía en Bru
selas—, la necesidad del control 
exhaustivo de la transferencia de 
competencias, así como “el 
cumplimiento riguroso y pun
tual del pacto autonómico y la 
posterior ampliación del techo 
competencial de la Comuni
dad”. Estas son algunas de las 
propuestas incluidas en la po
nencia de desarrollo regional de 
Castilla y León que defenderán 
Luis Ortiz González. Francisco 
Aguilar Cañedo y Carlos Rojo 
Martínez . Los ponentes defen
derán la puesta en marcha en el 
seno del comité ejecutivo regio
nal de sendas comisiones especi
ficas para el seguimiento del 
proceso de transferencia de nue
vas competencias y del PDR.

La Junta inicia 
el despido de 
los trabajadores 
fijos discontinuos 
de montes

Valladolid. (leal).— La Con
sejería de Medio Ambiente, a 
través de la Dirección General 
del Medio Natural, ha iniciado el 
despido de los trabajadores fijos 
discontinuos del Servicio de 
Montes de la Junta al concluir la 
campaña contra incendios de 
este año, que podría afectar a 
178 trabajadores discontinuos 
de la provincia de Segovia.

El miembro de la ejecuti
va autonómica del sindicato 
CC OO, Manolo Saavedra, ha 
manifestado que están llegando 
comunicaciones de despido de 
los jefaturas de los servicios te
rritoriales desde hace dos días a 
los miembros de la plantilla que 
mantienen esta relación laboral 
con el Ejecutivo autónomo.

Saavedra ha indicado que han 
sido ya 70 los trabajadores que 
han recibido el despido en la pro
vincia de Valladolid y esperan 
que llege la comunicación al res
to de los 1.200 que forman el 
total del personal dedicado a este 
servicio en toda la Comunidad.

Estos datos han sido puntua
lizados por el director general 
del Medio Natural, Pedro Lló
rente, quien ha realizado un enu
merado de forma provisional las 
cifras de personas despedidas 
por provicias.

Monge: “Castilla 
y León ha resuelto 
la reestructuración 
láctea”

Madrid. (Ical/C.A.).— El 
consejero de Agricultura y Ga
nadería, Isaías García Monge. ha 
manifestado que Castilla y León 
ha contribuido de forma muy 
significativa a la reestructura
ción del sector lácteo español, ya 
que “con un abandono global 
hasta ahora de 200.000 tonela
das. en los distintos programas, 
prácticamente ha resuelto todo 
el problema de la reestructura
ción láctea".

El consejero ha pedido en la 
conferencia sectorial de la agri
cultura (que reúne al ministro y 
los consejeros autonómicos) que 
se tenga en cuenta la aportación 
de cada Comunidad a las opera
ciones de abandono de produc
ción a la hora de redistribuir las 
cuotas lácteas.

En Castilla y León se han con
tabilizado solicitudes por unas 
2().()()() toneladas en la operación 
de abandono de 270.000 tonela
das que aún está en marcha. Gar
cía Monge planteó al ministro 
A Ibero la necesidad de que se 
transfieran medios a las comuni
dades autónomas para que pue
dan llevar a cabo la gestión de 
las ayudas comunitarias, “como 
podrían ser los medios del 
SENPA. que facilitarían en gran 
medida este trabajo". En cuanto 
a la Ley de Montes, ha manifes
tado que deberá tener muy en 
cuenta las leyes que tengan las 
otras comunidades.
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La posición de las CC.AA. del PP no es favorable a la propuesta del Gobierno, según Aznar

Solbes cree que no sería grave el que hoy no 
se llegara a ningún acuerdo sobre el IRPF

El ministro de Economía y 
Hacienda, Pedro Solbes, ex
presó su creencia de que no 
sería “grave” el hecho de que 
no se llegue hoy a un acuerdo 
sobre la cesión del 15 por 
ciento del IRPF, en la reu
nión del Consejo de Política 
Fiscal y Financiera, que de
bate este tema.

Madrid (Efe).— “No creo 
que sea tan grave, porque los 
elementos fundamentales del 
acuerdo existen”, opinó 
Solbes, en declaraciones a Ra
dio Nacional de España. Esti
mó el titular de Economía que 
“todos estamos de acuerdo en 
que haya un sistema basado en 
la cesión del rendimiento del 
IRPF durante tres años; creo 
que todos estamos de acuerdo 
en que en esa cesión nadie 
debe perder; de acuerdo tam
bién en que, si alguien gana, 
debe ser en función de su es
fuerzo fiscal (...) y todos esta
mos de acuerdo en que, incluso 
si esa mejora se produce, no 
debe ser excesiva”.

“El problema que tenemos 
ahora es definir cuál es esa me
jora y cómo debe aplicarse una 
fórmula para que se cumplan 
esos requisitos”, precisó 
Solbes, que se mostró conven
cido de que “trabajando algu
nos días más, si la fórmula que 
ahora está encima de la mesa 
no acaba siendo la definitiva, 
podremos encontrar otra que 
prácticamente dé satisfacción" 
a todas las comunidades autó
nomas.

Solbes dijo comprender la 
actitud del presidente andaluz, 
Manuel Chaves, que ayer pi
dió que se modifique el actual 
documento de debate porque, 
a su juicio, no garantiza la 
“neutralidad”. En este sentido, 
el ministro de Economía seña
ló que entiende esta actitud de 
Chaves y admitió que “es cier
to que la fórmula que estamos 
proponiendo ahora tiene un 
germen de corresponsabilidad 
fiscal y, por tanto, no es la co
rresponsabilidad fiscal propia
mente dicha”, y que “es verdad

El Gobierno ofrece “vacaciones fiscales” para las pymes
Madrid (Efe).— El Gobier

no propuso ayer a los agentes 
sociales negociar “vacaciones 
fiscales” de tres años para las 
pequeñas y medianas empre
sas (pymes), al plantear la de
ducción del 95 por ciento de la 
cuota del Impuesto sobre So
ciedades para los resultados de 
explotación de estas empresas. 
En un documento entregado 
por el Gobierno a patronal y 
sindicatos en la reunión man
tenida para negociar medidas 
de apoyo al sistema producti
vo, el Ejecutivo incluye como 
beneficiarias de las “vacacio
nes fiscales" a las sociedades 
de nueva creación, que tengan

Pedro Solbes. t el ef o t o  ef e José María Aznar. TELEFOTO EFE

que el resultado final puede 
dar unas diferencias entre unas 
comunidades y otras".

Reconoció también Solbes 
que “las comunidades que ló
gicamente tienen un menor ac
ceso a la financiación lo que 
demandan, como demanda el 
presidente Chaves, son ele
mentos de compensación de 
otra naturaleza”. A su juicio, 
los citados temas son los que 
hay que discutir en la mesa 
“con tranquilidad y serenidad, 
porque creo —indicó— que 
prácticamente todos los que 
están argumentando en uno u 
otro sentido tienen parte de ra
zón en sus argumentos y, en 
consecuencia, tendríamos que 
intentar tomarlos en conside
ración en la medida de lo posi
ble”.

Desfavorable
El presidente del PP. José 

María Aznar, aseguró hoy que 
la posición de las comunidades 
autónomas que gobierna este 
partido “no será favorable” a la 
propuesta gubernamental de 
cesión del 15 por ciento del 
IRPF, que debate hoy el Con
sejo de Política Fiscal y Finan
ciera. Aznar, que asistió al ple

entre cinco y veinte trabajado
res y que inviertan ocho millo
nes de pesetas por cada em
pleado antes de 1995.

Los sindicatos rechazaron 
tajantemente esta medida, así 
como otras también de carác
ter fiscal, por considerar que 
suponen “una desfiscaliza
ción” sin pedir compromisos 
en la creación de empleo, 
mientras que los empresarios 
las calificaron de “insuficien
tes” y pidieron también que las 
“vacaciones fiscales” se apli
quen a empresas que no sean 
de nueva creación.

En la reunión de ayer, que 
duró tres horas, no se alcanzó 

no del Congreso en el que se 
debatió la reforma del estatuto 
de Castilla y León, dijo en los 
pasillos de la Cámara que si se 
produce una votación en dicho 
Consejo, el voto “lo decidirán 
las comunidades” y precisó 
que “la posición de las nues
tras no será favorable”, por
que, indicó, la propuesta “no 
es un método de financiación 
razonable para la situación ac
tual del país".

El líder del PP contrapuso el 
consenso que hizo posible el 
pacto autonómico —firmado 
el pasado año entre socialistas 
y populares— a la actual polé
mica del IRPF, y afirmó que 
ese pacto es “un buen ejemplo 
de cómo pueden hacerse las 
cosas". Opinó Aznar que la fi
nanciación autonómica “se in
tenta hacer con presión para 
superar una votación parla
mentaria, con independencia 
de lo que significa el conjunto 
de las necesidades del país y de 
la financiación global”, en alu
sión a las exigencias de los na
cionalistas para apoyar los 
Presupuestos Generales del 
Estado.

Para Aznar. lo más impor
tante es que “se rompe ahora la 

ningún acuerdo y se aplazó el 
debate de las medidas presen
tadas por el Gobierno para el 
plenario, que tiene lugar hoy. 
El vicepresidente primero de 
CEOE, Arturo Gil, nepnxrhó al 
Gobierno que no haya tenido en 
cuenta sus propuestas sobre sus- 
titur las cotizaciones empresa
riales a la Seguridad Social por 
una subida del IVA y la regula- 
rización de los balances, e insis
tió en que las medidas del Eje
cutivo no son “adecuadas para 
una situación de emergencia 
como es la actual".

El secretario de acción sin
dical de UGT. Apolinar Rodrí
guez, criticó que el Gobierno 

vía de acuerdo que existía des
de hace mucho tiempo” en te
mas autonómicos. “Me parece 
grave —dijo— que el Gobier
no, simplemente por el hecho 
de pagar un precio a los nacio
nalistas, esté dispuesto a rom
per ese consenso, y eso tiene 
sus consecuencias".

Mantener el consenso
El presidente del PP expresó 

su deseo de que el principio del 
consenso se mantenga y de que 
haya un sistema de financia
ción “justo” para las comuni
dades autónomas. “Lo que no 
me parece razonable, ni lo de
sea la mayoría del país, es que, 
por presión de un grupo nacio
nalista, el Gobierno hipoteque 
lo que significa el principio de 
consenso constitucional e hi
poteque la propia acción del 
Gobierno”, añadió Aznar.

A la reunión de esta mañana 
del Consejo de Política Fiscal 
y Financiera asisten los minis
tros de Economía, Pedro 
Solbes, y para las Administra
ciones Públicas, Jerónimo Sa- 
avedra. junto a representantes 
de todas las comunidades au
tónomas excepto Navarra y el 
País Vasco. 

no se haya comprometido to
talmente a destinar el 5 por 
ciento del PIB a inversión pú
blica en 1994.aunque recono
ció que adquirió este compro
miso “de forma genérica".

Por parte de CC.OO., el se
cretario de política institucio
nal. José María Fidalgo, afir
mó que hay una “tensión" en
tre la mesa de la negociación 
política y la del Pacto Social, 
y, a su juicio, gana la primera, 
ya que han conseguido que se 
aumente la previsión de déficit 
mediante una “desfiscaliza
ción", mientras que en la otra 
mesa se quieren imponer re
cortes sociales.

El plenario del 
Pacto Social 
se reúne para 
analizar las 
negociaciones

Madrid (Efe).— El Gobierno, 
la patronal y los sindicatos acu
den hoy al plenario de la nego
ciación del Pacto Social para de
batir las cuestiones tratadas has
ta ahora y que están relacionadas 
con los Presupuestos Generales 
del Estado, cuyo proyecto estu
diará mañana el Consejo de Mi
nistros. En el temario del día se 
incluyen la revalorización de las 
pensiones para 1994. la reforma 
del sistema de prestaciones por 
desempleo, las retribuciones de 
los empleados públicos y las me
didas de apoyo al sistema pro
ductivo, temas en los cuales no 
se ha alcanzado todavía ningún 
acuerdo.

Las partes han mostrado su 
confianza en que en la reunión 
de hoy se modifiquen algunas 
posturas y se puedan cerrar 
acuerdos en determinados te
mas. A la reunión, que comenza
rá a las cinco de la tarde en el 
Ministerio de Economía, asisti
rán los ministros de Economía, 
Pedro Solbes, y de Trabajo, José 
Antonio Griñán, y los máximos 
dirigentes empresariales y sindi
cales.

Ayer, el secretario de Estado 
para las Administraciones Públi
cas, Justo Zambrana, anunció 
que el Gobierno volverá a con
vocar la mesa de la función pú
blica si hay acuerdo en el pacto 
de rentas “por si queda margen 
de maniobra" para cambiar la 
oferta de congelación salarial 
para los funcionarios. En la rue
da de prensa posterior a la reu
nión de la mesa de la Función 
Pública, Zambrana señaló que el 
Gobierno mantiene su oferta de 
congelación salarial para este 
colectivo y que ésta se incorpo
rará a los Presupuestos Genera
les del Estado de 1994.

El Banco de 
España repite el 
tipo de interés al 
10 por ciento

Madrid (Efe).— El Banco de 
España repitió hoy el tipo de in
terés marginal del 10 por ciento 
en la subasta decenal de certifi
cados, en la que adjudicó 2,32 
billones de pesetas, de los 2,53 
billones de pesetas solicitados, a 
un tipo medio también del 10 por 
ciento, informó el instituto emi
sor.

La subasta, con fecha-valor de 
emisión el 24 de septiembre, y 
con vencimiento el 6 de octubre, 
repite el precio oficial del dinero 
decidido en las dos ocasiones 
anteriores, el 14 y el 3 de sep
tiembre. El 3 de septiembre el 
Banco de España decidió una re
baja de medio punto, hasta el 10 
por ciento para el precio oficial 
del dinero que se fija en las su
bastas decenales de regulación 
de la liquidez monetaria del sis
tema financiero y que vienen 
casi a coindicir con las decenas 
naturales del mes.
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“El testimonio de un arrepentido es válido”

Un funcionario de la prisión de 
La Parda desmiente a Portabales

Comienza el nuevo juicio 
por los incidentes en la 

Casa de Juntas de Guernica

José Manuel Alves, delegado sindical de CC.OO. y funcionario 
de la prisión pontevedresa de La Parda, desmintió ayer las 
declaraciones realizadas por el “narco arrepentido” Ricardo 
Portabales, sobre el trato que éste recibió en esta cárcel.

Madrid (Efe).— Alves, en de
claraciones a Radio Pontevedra, 
señaló que “Portabales miente 
cuando dice que algunos funcio
narios no ponían celo en su cus
todia a cambio de supuestos re
galos de Oubiña”. Ricardo Por
tabales, que comparece ante el 
tribunal que juzga a los 46 impli
cados en el caso de la denomina
da “Operación Nécora” contra el 
narcotráfico, acusó a los funcio
narios de la cárcel de Pontevedra 
de presunto comportamiento in
dolente, que facilitó la agresión 
de Laureano Oubiña.

José Manuel Alves, que ac
tualmente pertenece a la planti
lla de la cárcel de Vigo, recordó 
que Portabales estaba asignado a 
la enfermería de la prisión de La 
Parda, una sección por la que 

debían pasar prácticamente to
dos los demás presos para su 
control médico. El funcionario 
dijo que, “como sólo había dos 
funcionarios para atender e^se 
sector, resultaba muy difícil con
trolar los movimientos de todos 
los intemos. "Los funcionarios 
éramos pocos y carecíamos de 
los medios necesarios para po
der controlar a todos los inter
nos". Alves manifestó que ni él 
ni sus compañeros de La Parda 
habían visto que Portabales hu
biera recibido “paliza alguna", a 
pesar de que el “narco arrepenti
do” les manifestó que le habían 
pegado. El funcionario dijo que 
entre sus compañeros de La Par
da “existía la sensación de que 
Portabales se montaba una ‘pelí
cula’ con esas supuestas agresio

nes, para salir al exterior y lograr 
tratamiento de preso de tercer 
grado".

Testimonio válido
El magistrado del Tribunal 

Supremo y presidente de la Sala 
Primera de lo Penal de la Au
diencia Nacional, Siró García, 
manifestó ayer en Cáceres que 
“el testimonio de un arrepentido 
es válido y puede servir de base 
para uña sentencia condenato
ria”. Siró García señaló, respec
to a este juicio, que “está dando 
la impresión de que, al ser Por
tabales el primer arrepentido, se 
duda de que su testimonio pueda 
servir para el enjuiciamiento del 
asunto, y de cuál va a ser la efi
cacia del mismo".

Sin embargo, según el magis
trado, en otros países de tradi
ción democrática, la figura del 
arrepentido es utilizada muy efi
cazmente, en sistemas judiciales 
semejantes al español.

Madrid (Efe).— El Tribunal 
Supremo cumplirá a partir de 
hoy el mandato del Tribunal 
Constitucional de repetir el jui
cio por los incidentes protagoni
zados el 4 de febrero de 1981 por 
16 parlamentarios de HB en la 
Casa de Juntas de Guernica 
(Vizcaya) durante una visita de 
los Reyes de España. El Tribunal 
Constitucional anuló en 1986, 
por cuestiones de forma y sin 
entrar en el fondo del caso, la 
sentencia que el Supremo dictó 
en 1983 sobre este caso, en la 
que condenaba a trece parlamen
tarios abertzales como autores 
de un delito de desórdenes públi
cos, a tres meses de arresto a 
doce de ellos y a cinco meses a 
Luis Cereceda.

El fiscal pedirá en el juicio un 
total de 131 años de prisión para 
estos 16 parlamentarios, a los 
que acusa de un delito de injurias 
al Jefe del Estado. Las conclu
siones relatan que con ocasión 
de la visita de los Reyes al País 
Vasco, el Rey presidió en la fe
cha indicada un acto en la Casa 
de Juntas de Guernica. En el 
mismo estaban bastantes miem
bros de HB y del partido Laia, 
“que además de proclamar su re
publicanismo, entendían que el 
Rey no merecía el acatamiento 
del pueblo vasco por no haber 
jurado especial y expresamente 
los Fueros y Privilegios tradicio
nales del mismo”.

El fiscal señala que “cuando

el Rey fue a tomar la palabra, los 
miembros presentes de HB, con 
evidente desconsideración hacia 
su persona, puestos en pie y le
vantando el puño cerrado, ento
naron el himno ’Eusko Guda- 
riak’, con lo que impidieron que 
el Monarca pudiese desarrollar 
su discurso”. Agrega que “fue 
necesario para continuar el acto 
que los encargados de la seguri
dad les obligaran a abandonar la 
Sala, provocando en el resto de 
la concurrencia claras manifes
taciones de repulsa a tan descon
siderada actuación”. Los acusa
dos “propiciaron que el Rey se 
encontrara en una situación des
airada, que soportó estoicamen
te con la serenidad que le es ca
racterística”, según el fiscal.

Visita a Bacelona
Los Reyes de España, Juan 

Carlos y Sofía, inician hoy una 
visita oficial de dos días a Bar
celona, donde recibirán la meda
lla de oro de la ciudad, inaugura
rán la colección Thyssen en el 
monasterio de Pedralbes y pre
senciarán actos de las fiesta de la 
Merced, patrona de la capital ca
talana. La actividad real en Bar
celona comenzará por la tarde en 
el Palacio Nacional de Montjuic 
con la partipación de los monar
cas en el acto conmemorativo 
del 150 aniversario de la crea
ción de la empresa gasística que 
está en el origen de la actual 
“Gas Natural”.
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Emilio Botín será enterrado 
hoy en Santander

Madrid (Efe).- El banquero 
Emilio Botín-Sanz de Sautuola y 
López, padre del presidente del 
Banco Santander, falleció ayer a 
los 90 años en su domicilio de la 
capital cántabra informaron 
fuentes próximas a la familia. 
Los restos de Botín —que pade
cía problemas de tipo circulato
rio—, serán inhumados hoy en la 
intimidad en la Iglesia de Santa 
María, en la localidad cántabra 
de Puente San Miguel, capilla 
que está ubicada dentro del re
cinto de la finca que la familia 
Botín posee en ese pueblo.

Botín-Sanz de Sautuola y Ló

pez ocupó la presidencia del 
Banco de Santander —cargo que 
anteriormente había desempe
ñado su padre— desde 1950 a 
1986, año en que delegó el pues
to en su hijo Emilio Botín Ríos. 
Había nacido en Puente San Mi
guel el 18 de enero de 1903. Su 
padre, Emilio Botín y López, fue 
el primer presidente ordinario 
del Banco de Santander. Los 
años 50 marcaron la expansión 
del banco en toda España, con 
una política de absorciones que 
culminó en 1978 con la toma de 
control de la Banca Jover y del 
Banco Comercial Español.

BREVES
La sociedad holandesa 

“Unigro” está dispuesta a adqui
rir la cadena de supermercados 
española “Digsa”, que se en
cuentra al borde de la quiebra, 
según indicaron fuentes de esta 
compañía especializada en el co
mercio minorista.

El vicesecretario general del 
PSOE, Alfonso Guerra, recordó 
ayer que el Grupo Popular de las 
Cortes de Aragón quiso inhabi
litar intelectualmente al diputa
do Emilio Gomáriz, quien aban
donó este grupo para integrar en 
solitario el Mixto, y entendió 
que "si su Grupo le quería llevar 
al manicomio, sus razones ten
dría para separarse de ellos".

Tres mineros han sido resca
tados esta madrugada por los 
bomberos de la Generalitat del 
interior de una de las galerías de 
las minas de Suria (Barcelona), 
donde habían quedado atrapados 
al producirse un incendio en una 
máquina excavadora.

El director del Hospital Psi
quiátrico de Huesca, Fernando 
Giménez, asegura que los siste
mas de seguridad "funcionaron 
correctamente” durante el incen
dio que se declaró ayer por la 
tarde en una habitación del cen
tro hospitalario, en el que murió 
calcinado uno de los pacientes 
que se encontraba amarrado a su 
cama.
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El presidente reitera que cuenta con el apoyo de los dirigentes regionales y militares

Boris Yeltsin convoca elecciones
presidenciales para el mes de junio

El presidente ruso, Boris 
Yeltsin convocó elecciones 
presidenciales anticipadas 
para el 12 de junio de 1994, 
informó hoy, jueves, el ser
vicio de prensa del Kremlin. 
La convocatoria fue formu
lada mediante un decreto 
presidencial que establece 
que el nuevo Parlamento 
debe adoptar una ley de 
elecciones presidenciales 
antes del 1 de febrero de 
1994.

Moscú (Efe).— También el 
nuevo Legislativo deberá 
aprobar la ley de partidos polí
ticos, el reglamento de la cam
paña electoral y las modifica
ciones respectivas a la legisla
ción vigente.

El Kremlin acusó hoy, jue
ves, al Parlamento ruso de 
“provocaciones armadas di
rectas” y de “peligrosa adic
ción a las falsificaciones”. 
Viacheslav Kostikov, secreta
rio de prensa del presidente 
ruso, Boris Yeltsin, calificó de 
“criminal” el intento de un 
grupo armado, encabezado pro 
el general retirado Albert Ma- 
kasov, de apoderarse ayer del 
centro de comunicaciones del 
Comité Estatal de Emergen
cias e indicó que “semejantes 
acciones requieren una inme
diata reacción de la Fiscalía”. 
“Demuestran una vez más que 
la dirección del Soviet Supre
mo, que declara su fidelidad a 
la ley, en la práctica está dis
puesta a cualesquiera acciones 
ilegales a fin de conseguir sus 
objetivos”, añadió.

También calificó de “total
mente falsas” las declaracio
nes del “general Alexandr

Yeltsin, acompañado del ministro de Defensa, Grachov, conversa con los moscovitas. TELEFOTO EFE

Rutskoi” (que prestó juramen
to del cargo de presidente de 
Rusia), según las cuales cuenta 
con el apoyo de “los dirigentes 
regionales y parte de los mili
tares”.

Situación controlada
El portavoz del Kremlin 

afirmó que Rutskoi no tiene 
comunicación con las provin
cias y “su información se limi
ta a lo que se dice en los pasi
llos de la Casa Blanca cada vez 
más desierta”.

Kostikov indicó que los in
tentos de los representantes de 
Rutskoi y del presidente del 
Parlamento, Ruslán Jasbula- 
tov, de entablar contactos con 
las academias militares fueron 

un “fracaso total”.
“Todas las academias mili

tares expresaron pleno apoyo 
al presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin, y se negaron a mante
ner cualquier tipo de contactos 
con los enviados del Soviet 
Supremo”, dijo.

Las acusaciones y amena
zas que se intercambian Yel
tsin, y su Gobierno, por una 
parte, y el Soviet Supremo y el 
“presidente en funciones”, 
Rutskoi. por otra, subieron 
ayer de tono con fuertes y mu
tuas descalificaciones.

Al mismo tiempo se intensi
ficó la competencia entre am
bos bandos en la búsqueda del 
apoyo de las 88 repúblicas, re
giones y otras autonomías que 

componen la Federación Rusa.
Yeltsin aseguró que “tengo 

la situación controlada” y des
cartó cualquier compromiso 
con el Gobierno alternativo de 
Rutskoi. Ante la pregunta de si 
pensaba negociar, contestó: 
“¿dialogar? ¿con quién? ya no 
existe” el Parlamento cuya di
solución decretó el martes al 
imponer un régimen presiden- 
cialista temporal.

Ante el caos político, el ru
blo ruso perdió casi el diez 
por ciento de su valor frente 
al dólar. La comunidad inter
nacional, incluidos los otros 
países surgidos de la Unión 
Soviética, se pronunciaron 
casi unánimemente a favor de 
Yeltsin.

PANORAMICA

BOSNIA.— Radovan Kara- 
dzic, líder de los serbios de Bos
nia, reveló ayer, un nuevo deta
lle sobre el acuerdo alcanzado 
en el portaaviones británico “In
vencible”, según el cual la parte 
serbia en Bosnia también obtuvo 
una salida al mar Adriático.

ISRAEL.— Una mayoría 
simple de 61 diputados sobre los 
120 que componen el Parlamen
to (Kneset) votará hoy, jueves, a 
favor de los acuerdos del primer 
ministro Isaac Rabin con la 
OLP, estima la prensa local.

NICARAGUA.- El Gobier
no de Violeta Chamorro y los 
sindicatos prosiguen hoy, jue
ves, las negociaciones para in
tentar poner fin a la huelga na
cional del transporte, que ha pro
vocado disturbios y en los que ya 
han muerto dos personas.

SOMALIA.—El Consejo de 
Seguridad aprobó ayer las pro
puestas del secretario general. 
Butros Cali, para restablecer los 
sistemas de policía, judicial y 
penal en Somalia.

GEORGIA.— Las tropas 
georgianas lograron ayer tomar 
de nuevo la iniciativa en los 
combates en Sujumi, sitiada des
de hace una semana por los se
paratistas abjasios, mientras es
tos derribaron con un misil un 
avión, muriendo al menos 80 
personas.

POLONIA.—Las fuerzas de 
izquierda dominarán el Senado 
polaco con más de dos tercios 
del centenar de escaños, tras co
nocerse ayer miércoles, los re
sultados oficiales de las eleccio
nes generales celebradas el pasa
do domingo referentes a esta Cá
mara.

FMI.—El panorama econó
mico mundial presenta en el año 
1993 una tendencia opuesta a la 
de años anteriores, con recesión 
en las naciones industrializadas 
y crecimiento sostenido entre los 
países en desarrollo, aseguró 
ayer en un informe el Fondo Mo
netario Internacional (FMI).

Clinton propone al Congreso 
unlversalizar la sanidad

Washington (Efe).—El presi
dente de EE.UU., Bill Clinton, 
propuso al Congreso reformar el 
sistema sanitario “más costoso y 
derrochador del mundo” y uni- 
versalizar la sanidad de este país 
sin distinción de edad, situación 
social o condición médica. 
“Nuestro sistema sanitario está 
muy deteriorado y es hora de 
arreglarlo”, dijo Clinton anoche 
en un emotivo y brillante discur
so, uno de los más importantes 
de su carrera política, ante una 
sesión conjunta de las dos cáma
ras del Congreso.

Estados Unidos es el único 
país industrializado donde la sa
nidad no está universalizada; un 
total de 37 millones de ciudada
nos no tiene seguro alguno y un 
elevado porcentaje dispone de 
uno parcial o muy limitado. 
“Nuestro sistema sanitario es de
masiado incierto, caro, burocrá
tico y derrochador. Hay dema
siado fraude y avaricia”, señaló 
el gobernante en su discurso. 
“Por fin. tras décadas de falsos 
comienzos, debemos convertir 

esto en nuestra más urgente prio
ridad, dando a cada estadouni
dense seguridad médica y cuida
dos de los que jamás serán priva
dos. Eso es lo que debemos ha
cer esta noche”, dijo Clinton.

Aseguró que la reforma, ela
borada por una comisión de 500 
personas presidida por la prime
ra dama Hillary Clinton, ahorra
rá miles de millones de dólares y 
permitirá que millones de ciuda
danos paguen lo mismo o menos 
en seguros médicos. El plan pre
vé la liberalización del seguro 
médico, hace recaer sobre el Go
bierno el pago de la sanidad para 
los pobres y personas sin hogar, 
y propone que las empresas, 
grandes o pequeñas, paguen el 
80 por ciento del seguro médico 
de sus trabajadores.

Nada más concluir el discur
so, el Partido Republicano de
nunció el plan porque, en su opi
nión, encarecerá la sanidad, in
crementará la burocracia y des
truirá empleo al obligar a las pe
queñas empresas a pagar el se
guro de sus trabajadores.

MAS DE 40 MUERTOS EN UN ACCIDENTE DE TREN EN EE.UU.— El servicio de Guarda
costas de Estados Unidos confirmó que 40 cadáveres han sido rescatados y que continúan las labores 
para localizar otras 13 personas desaparecidas tras el accidente de un tren ocurrido ayer en la localidad 
de Mobile (Alabama). Un total de 153 personas, que constituyen el resto de las 206 que. entre pasajeros 
y tripulación viajaban a bordo del tren, sobrevivieron al accidente. Brandon Brewer. portavoz de la 
Guardia Costera .señaló que el tren, que hacía el recorrido de Los Angeles (California) a Miami (Florida), 
se precipitó en las aguas pantanosas de la marisma Bayou Sara, infestadas de caimanes y serpientes, ocho 
kilómetros al norte de Mobile. Mientras algunos de los sobrevivientes opinaron que el puente sobre la 
marisma se había desplomado antes del descarrilamiento del tren, otros en cambio, dijeron que cayó lias 
salirse el convoy de la vía. El puente de Bayour Córner tiene una estructura de acero y madera y su única 
vía se halla a ocho metros del altura sobre las aguas de la marisma.— (Telefoto Efe).
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